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Ftgueirense
compra passe
de Marcosque
joga as finais
Figueirense e América jíi chegaram � um

demoninador comum sobre a

transferência definitiva do passe ·de
Marcos-para o clube da Capital.
De acordo com a solução encontrada,
o Figueirense fara uma partida em

FlorianÓpolis com o América, com renda
.

roíQima de Cr$ 50 mil para o clube

joinvillense, m�is uma partida em

JQinville cuja renda caberá
integralmente ao América. Marcos
assinará nos prôxhnos dias, em
condições que estão em estudos (Pág.8).

o TE�p?' - !rente Fria: Em curse. Pressão
Atnaosf��ca Me�;?,: 1004,6 milibares. Tempera
tora media do dia: 26.2 graus centígrados caindo

. pela madrugada., Umidade relativa média: 80.2
por cento. Er',:,,'o médio do céu: Altos C;1T1I5,
��us, stratus, de claro a encoberto. Estado'
médio d� tem�: Estável no litoral e, com algu
m- .precr-ntaçoes passageiras nas Serras entre ()
litoral e o Planalt�..Estado médio do Tempo geral
no Estado: fstavel-bom. Previsão: A. Seixas
Netto. (Hoje inicia-se, o verão climático no Hemis-
fério Sul).

-

'o Presidente Ernesto Geisel' receberá em

audiência,' às 17 horas de hoje,
.

o senador
Magalhães Pinto,' já partícamente escolhido para

.

ser o prõxímo presidente do Senado.
sA 'agenda do Presidente da República na parte

'da tarde registra ainda outras audiências com pe
lftícos; ele réceberã o atual presidente da Câma
ra, deputado Flévío Marcílío; o' senador Wilson
Gonçalves, da Arena do Cearã, e o ex-governador
Paulo Pímentelvdo Paraná.
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Rompimento
do acordo
corriEUA pode

-.caUBar queda.
deBrezhnev

Brezhnev cancelou sua anunciada visita ao Oriente Médio _

atitude considerada pelos observadores de Moscou como

prova de que há divergências políticas com o egito.
Os egípcios inclinam-se a favor da tese norte-americana

de empreender gestões diplomáticas gradativas, na

perseguição de um acordo para o Oriente Médio. Já a União
Soviética prefere que as negociações se realizem, em

Genebra, onde ,poderia exercer uma influência mais direta.
Aliada a este problema, existe a reiterada reclamação do

presidente Anuar Sadat, de que os soviéticos negam-se a

fornecer novos equipamentos militares, em substituição aos

que o Egito perdeu durante a última guerra com Israel. '

Brezhnev, aparentemente, achou que, tendo em vista
estas divergências de opinião, sua viagem ao Oriente Médio,
programada para janeiro, seria inócua e poderia terminar

numa catástrofe diplomática.
POSIÇÃO DELICADA,

Em virtude destes dois acontecimentos negativos, que
coincidem com as versões de que o dirigente soviético

encontra-se doente, alguns observadores em,Moscou
levantam a hipótese de' que Brezhnev está numa posição
delicada, dentro do politburo.

'

No entanto; acrescentam reservadamente que em todo

caso, Brezhnev vê-se diante de, uma conjuntura singular e

'perturbadora, que jamais precisou enfrentar nos seus dez
anos' de poder: Dizem que Brezhnev protegeu
cuidadosamente seus francos, quando ascendeu � primeira
posição, depois de' romper com a Troika, da qual fazia parte
junto ao presidente Nikolai Podgorny e o primeiro-ministro
Alexei Kosygin,

Calcula-se que Brezhnev continuou trabalhando em

busca do que ele próprio chamou, em 1973, de um

"consenso" dentro do politburo, cujos, 16 membros
reunem-se normalmente no Kremlin, as quintas-feiras. Mas
Brezhnev é quem dá o tom do consenso, no caso de

impasses.
Na opinião dos observadores, chegou o momento

adequado para as manobras - dos movimentos de oposição
que se desenvolveram' durante os últimos anos, uando
Brezhnev lançou seu programa para obter tecnologia e

capitais no ocidente.

GeraldFord
apresenta ao
Congresso

,

suas-mas

notícias»
Washington _ O presi

dente Gerald : Ford expôs
ontem seu programa econô

mico ao congresso, advertin
do ter "más notícias" e não

esperando "nenhum, aplau
so". O programa econômico
concentra-se numa diminui

ção
- de impostos e maiores

preços de combustíveís com
a fmalidade de fortalecer a

economia do país.
Praticamente todas as

propostas específicas de
Ford foram reveladas na

segunda-feira em sua mensa

gem ao país e através do
secretário de, imprensa da
Casa Branca, Ron Nessen.

Os principais ítens do

programa presidencial in-

cluem:
'

_ Uma única redução de

12 por cento nos impostos
do ano passado através de
reembolsos aos contribuin
tes individuais até um máxi
mo de mil dólares;
'_ Uma reduçã-o de im

postos a longo prazo a partir
deste ano com as maiores

reduções para os contribuin
tes de menores rendas;

_ Propostas para reduzir
os impostos "as cerporações
e aumentar a taxa de investi
mentos deduzível do impos
to de .renda as empresas que
pretendam ampliar suas ins
talações e investir em equi
pamentos;

,

_ Pagamentos' federais
diretos no valor de 80 dóla
res a todo norte-americano.

,
adulto de rendas inferiores
ao nível do desconto de

imposto de renda;
Aumento na participação

de fundos de impostos desti
nados aos governos esta

duais" locais;
- Uma proposta para a

cobrança de um imposto de
dois' dolares por barril sobre
o petróleo bruto e maiores

impostos sobre as vendas de

petróleo, além de uma

supressão total do controle
a todos os preços internos
do produto. Como conse

quência acredita-se que ha
verá um aumento de aproxi
madamente dez centavos de
dólar por falão para a gasoli
na e o combustível de cale-

fação; ,

A SrrUAçÃODOS EUA
Al g u m as" propostas

adicionais foram reveladas

por Ford em sua mensagem
anual sobre o estado do país
e em um discurso para uma

sessão conjunta do congres
soo

Ford deseja' que sejam
armazenados 1,3 bilhão de
'barris de petróleo bruto em

tanques e depósitos subster
râneos durante um período,
de vários, anos de modo a

possibilitar 'ao país a fazer
frente' a qualquer eventual
embargo petrolífero árabe,
como o de 1973/74.

O presidente afirmou,
,

pela primeira vez, seu desejo
em conceder às empresas de

Odiretor da C/A W. Colby fá frente) presta depoimento

Moscou --:- O rompimento do acordo comercial
soviético-norte-americano, anunciado na noite de
anteontem pelo secretário Henry Kissinger _ tornando sem

efeito todos os entendimentos mantidos .para aliviar as

restrições � emigração dos judeus russos _ e a divergência
entre Cairo e Moscou, suscitam uma série de perguntas
quanto as consequências que tal situação acarretará para o

secretário-geral do Partido ComunistaLeoníd Brezhnev.
A Rússia disse' que "não pode aceitar um' status

comercial discriminatório e sujeito a condições políticas", e'
por isso anulava o acordo de 1972. As leis são a nova

legislação comercial e a prorrogação do decreto do Banco
de Importação e Exportação, que restringe os créditos a

Moscou e nega- assinar acordos comerciais se a Rússia não

permitir a livre emigração dos judeus de seu território.
Comentando a decisão soviética, Kissinger disse que os

EUA "lamentam o rumo dos acontecimentos. Considero e

continuo considerando que uma relação comercial ordenada
e mutuamente benéfica com a União Soviética é elemento

importante na melhoria geral das relações".
FIM DA GESTÃO BREZHNEV? '

O estreitamento de relações com os Estados Unidos
constituiu um fator importante no processo de distensão,
apoiado por Brezhnev e que ele capitalizou por mais de dois
iUlOS. Antes do revés sofrido com o acordo comercial,

EUA: Senado começa
a investigar as

atividades da elA _,I

Washington - O diretor da
Ce n tral Intelligence Agency
(CIA) desmentiu categoríca
mente as notícias de que seus

agentes teriam realizado uma

grande operação de espionagem
interna ilegal durante o gover
no -do presidente Richard Ní
xon.

<Contudo, William E. Colby.
admitiu para uma, subcomissão
do Senado que a agência "re
crutou ou enviou cerca de doze

agentes a círculos dissidentes
norte-americanos" como parte
do esforço governamental para
determinar se os radicais rece

biam ajuda do exterior.
Em seu primeiro eomentario

público sobre as acusações, Col
by também admitiu que no iní
cio de 1967, o gabinete de se

gurança' da CIA, preocupado
corri ataques contra instalações
d'l agência em Washington, "en
viou dez agentes a organizações
dissidentes que operam na área

00 Washington".
O objetivo era reunir infor

mações relacionadas a planos
de manifestações, piquetes, pro
estes ou invasões que

-

pode
riam colocar em' perigo o pes
soal, instalações e' informações
da CIA", afirmou Colby, acres
centando que o programa ter

ninou em dezembro de 1968.
Colby e o ex-diretor da

CIA, Richard, M. Helms, atual-
, mente embaixador no Irã, sen
taram-se lado a lado perante a

subcomissão' sobre espionagem
para fornecer o que .o presiden
te John L. McClellan chamou
de "informações confidenciais"
sobre a operação de espiona
gem..

A infiltração nos grupos
rnrte-americanos radicais, ter

minou em março de 1�:r/4, dis
se Colby. "�urante o progra-

ma, arquivamos informações so

bre 10 mil pessoas". Colby
acrescentou em seu comuni
cado de 45 páginas, divulgado à

,

imprensa, que a,CIA começou
a eliminar o material desses ar

quives e "cerca de 10 mil fie
chas já foram removidas".

Colby acrescentou que, em

seu conhecimento, nunca exís
-tiu nenhuma forma de espiona
gem dirigida, contra um mem

bro do Congresso, Contudo, ele
disse que a CIA possui informa
ções sobre membros atuais ou

antigos da Câmara e Senado,
assim coh-to ex-funcionários da

CIA, e nomes de congressistas
que foram recebidos nas ínfor
mações prestadas por outras

agênclas governamentais ou

obtidos durante' uma operação
,

de espionagem no exterior.

Colby não forneceu outros

detalhes. Ao se referir a outras
acusações feitas contra a agên
da, Colby disse que uma inves

tigação interna descobriu ape-'
nas três casos de invasões feitas

pela CIA. O diretor da CIA
afirmou que sua agência' reali-
'zou 21 gravações de telefone
.mas contra residentes norte
americanos entre 1951 e 1965.
O objetivo da espionagem era

verificar a divulgação de infor

mações secretas. Colby também
forneceu detalhes sobre a pró
pria investigação da CIA em re

lação às acusações formuladas
contra a agência.

"Sinceramente acredito que
esta comissão descobrirá comí

go que a agência não realizou

Uma operação ilegal de espiona-
, gem interna". Colby acrescen

tou que 'os casos nos quais a

agencia pode ter abusado de
seus poderes legais "são poucos
e distantes e exceções em nos'

sas atividades ...
"

Colômbia: reatamento com

Cuba deve ser adiado
Bogotá _;_ Fontes oficiais da

Colômbia afirmaram ontem que
a maioria dos integrantes da
Comissão Assessora' das Rela
ções Exteriores do governo é
contra' o imediato reatamento
das relações com Cuba. A Co
missão foi convocada no início.
desta semana pelo chanceler In
dalécio Lievano Aguirre para se

pronunciar sobre o reatamento

das rrelações diplomáticas, eco
nômicas e consulares com o go
verno do primeiro-ministro. Fi·
dei Castro. No final da reunião,
quatro se manifestaram contra

e dois a favor.,
Os dois membros conserva

dores da Comissão se pronun
ciaram contra qualquer ação
imediata ou futura sobre ores·

tabelecimento de relações com

Cuba. Os dois liberais argumen
taram que o reatamento seria
aconseihável depois que a Orga
nização dos Estados America·

nos (OEA) levantasse as san

ções impostas a Cuba em 1964,
aC\Js,ada de intervir em assuntos
internos venezuelanos,.

Contudo, a opinião dos
membras' da Comissão não é
óbrigatória razão pela qual o

governo pode reatar as relaç?es
com Cuba imediatameÍlte, se

assim o desejar. Embora geral
mente' se aceite o critério da,
Comissão no manejo das rela

ções exteriores d,o país.

A Colômbia, entretanto, rea
tou parcialmente suas relações
cemerciais com Cuba no dia 23
de dezembro último ao autori
zar a venda de produtos colom
b ianos pelaS empresas mult_in:u'
cionais ao i:egime de Fidel Cas
tre. Ém consequência os expor
tadores cólo�bianos solicitaram
ao governo para que autorize
também suas companhias a ne

gociar com Cuba.

Lei de Comércio

Países 'de Pacto
Andino unem-se às
criticasgerais

Cara cas _ UI seis países membros, do Mercado

Sub-Regional Andíno são atingidos "negativamente"
pela nova lei do comércio exterior dos Estados Unidos,
também considerada ."discriminatória" e "inaceitável".
A' Junta do Acordo de Cartagena, que rege .p

mercado andino, referindo-se à lei norte-americana,
manifestou ontem em Caracas que, ela pode apenas
"considerar-se corno um fato negativo".

"Qualquer discriminação que se faça contra

qualquer dos membros' do Pacto Andino atinge todos
os seus membros", manifestou o coordenador da-Junta,
Salvador LIuch.

Em entrevista à imprensa, os membros do grupo
declararam ser "inaceitável para o Pacto Andino" a lei
de comércio exterior norte-americana.

O Equador e a Venezuela, os dois principais
exportadores de petróleo da América Latina e

membros do Pacto Andino estão incluídos entre os

países que' não se beneficiariam das exceções
alfandegárias contempladas pela lei norte-americana.
s Em outra referência à, situação criada pela lei de

comércio,
.

descrevendo esta situação como "crise \

econômica" dos países industrializados, os membros da
Junta indicaram que esses fatores, são "muito

inquietantes". ,

Felipe Salazar Santos, membroda Junta,manifestou
que a crise econômica mundial fez com que os países
industrializados levantassem barreiras protecionistas a

seus- produtos limitando assim a, entrada de

manufaturas das nações em desenvolvimento.
LIuch afirmou: "a limitação dos mercados e ao

mesmo tempo o aumento nos, custos dos
abastecimentos provenientes das nações industrializadas
criam uma' situação que deve ser profundamente
estudada" .

O mercado sub-regional andino, abrangendo uma
população de aproximadamente 70 milhões de pessoas,
é integrado pela Bolívia, Colômbia, Chile, Equador,
Peru e Venezuela, Das seis nações duas são produtoras
de petróleo para exportação enquanto que a Bolívia,
com o estanho, e o Chile, com o cobre, são também

países fornecedores' dos mercados. mundiais 'desses
.minérios. A Colômbia é o segundo ma ior produtor de

café do mundo.

Blanco. Uruguai
não será atetaâo
Montevideu .: O Uruguai não será "afetado" pela lei,

de comércio exterior dos Estados Unidos, declarou
ontem o ministro das Relações Exteriores desse país,
Juan Carlos Blanco.

-

Mas "em função da solidariedade interamericana",
seguirá a posição dos demais países do continente,
salientou o chanceler. No primeiro pronunciamento
oficial sobrt\ o assunto, Blanco disse que apesar do

Uruguai não fazer objeções à lei norte-americana, ãcha
que "não é. conveniente a inclusão de medidas que
possam introduzir elementos discriminatórios, como se
verifica em algumas cláusulas da lei, que estamos

analísando detalhadamente".
'

'Blancb disse ainda que na controvertida legislação
comercial abrem-se as perspectivas de um sistema geral
de preferências e nesse sentido a lei é positiva, pois
oferece possibilidades que até agora não existiam.

Quanto à preocupação manifestada por alguns
setores empresariais, especialmente das indústrias têxtil
e de calçados, Blllnco afirmou que "não houve nenhum
1esmantefamento alfandegário ...

"
e acrescentou que a

'úuação, em termos de exportação de produtos têxteis
e calçados aos Estado� Unidos, "não melhorou nem

pivou, ...simplesmente, não mudou".
�l TO tocante à conferência de chanceleres americanos

de h lenos Aires, destínada a dar prosseguimento ao

"novo diálogo", Blanco reiterou a posição do Uruguai
de apOJ. � a iniciativa. '

3"0 uruguai aplicou sistematicamente a solidariedade
'com os países irmãos, da América e, portanto, essa

solidariedade se manifestará num apoio às nações e às

ações conjuntas, que possamos combinar e concretizar
a, fim de procurar uma solução". Acrescentou que
considera a reunião de Buenos Aires como "o foro

, llpropriado para a discussão desse assunto".
O chanceler Juan Carlos Blanco deelarou que o

Uruguai "está dispo�to a prestar sua solidariedad� a

outras nações afetadas pelo problema, porque entende

qu.e a solidariedade é a base, a pedra angular da
convivência interamericana".

Banzer denuncia
existência de' mais

. -

uma conspiraçao
La paz _ o presidente

da Bhvia, general Hugo
Banzer, - denunciou 'ontem

que há uma nova conspira- ,

ção em marcha para derru
bá-lo. Em consequência o

ambiente - político voltou a

inquietar-se, além de um

clima de protesto pelo fe

chamento de quatro emis

sorasrde rádio"
Com a promessa' de dar

maiores detalhes a respeito
da conspiração, a segunda
mencionada pelo regime
neste' ano, o vice-ministro
do Interior, Fredy Vargas,
informou que foram deti

das várias pessoas em Co
chabamba e La Paz. Segun
do o ministro, entre os de
tidos nos últimos dois dias
há 15 mineiros e o empre-

sãrío Mario Alarcon es

taria entre esses prisionei
ros. Além disso, teme-se

que os- participantes da su

posta conspiração, bem co

mo outras pessoas detidas
em Cochabamba e La Paz
tivessem 'sido deportadas
para o Paraguai, país para o

qual quase sempre são en

viados os acusados, de cons

pirar contra o regime. ','-
Em' consequência da no-

va denúncia de conspiração,
agentes de segurança vascu

lharam diversas residências,
entre, elas a do ex-presiden-

, te Adolfo Siles Salinas.
GREVE
A denúncia de uma nova

_

tentativa de golpe na Bolí
via coincidiu com' a defla

gração de uma greve de 48

ONU elege 1975 como

o ano damulher
Nações Unidas (Nova Ior

que) - A Organização das Na

ções Unidas elegeu 1975 como

"o ano internacional da Mu
lher". E este ano já começou
com um grande problema: a

falta de elemento masculino.

Para comemorar o ano da mu

lher a ONU vai patrocinar uma
conferência mundial, que se

realizará no México. de 23 de

junho á 4 de julho. Para tanto

nomeou a finlandesa Helvi Sipi
la para 'secretária-geral e respon
sável pelo conclave. Ela disse

ontem, em entre�ista à impren
sa, que está muito interessada
na

- participação de um número
de homens, suficiente para a

realização da conferência, no

México.
- A participação masculina

- disse Sipila - é essencial por-
que as mulheres, sozinhas, não
podem modificar o que deve

ser modificado para criar a

igualdade real. Os governos, na
sua maioria dirigidos por' ho
mens, devem ser influenciados.
'Por isso colocamos com desta-

que a necessidade de homens e

mulheres participarem dos de

'bates. Por outro lado, já sabe

mos que vários países escolhe

ram homens para chefiar suas

_ delegações, o que já_ constitui
um bom sinal. Mas o ideal seria

que as delegações se constituis-

sem ,por homens
_

e mulheres,
meio a meio.

A ONU' espera arrecadar en
tre dois e três milhões de- dóla
res para as atividades concer

nentes ao ano da mulher, inclu
sive 370 mil dólares para a pró
pria conferência da cidade do

México. Até, agora, já recebeu

800 mil dólares. As maiores

contribuições procedem da Sué

cia, que enviou 500 mil dóla

res, e tlos "Estados Unidos, 100
mil dólares.

O ano da mulher Iniciou-se
realmente a 10, de dezembro

passado, quando a' princesa
Ashraf Pahlevi, do Iri, entregou
uma declaração do'apoio assi

nada por 58 chefes de Estado,
ao ,secretário-geral da 'ONU,
Kurt Waldheim. Dessa maneira,
Waldheim proclamou 1975 co

mo e "Ano Internacional da'

Mulher", declarando que "deve

mos reconhecer francamente

que ainda existe uma enorme

distância entre o' princípio e a

prática da igualdade entre os

sexos". ..

-

.Ó: Segundo Sipila, os principais
objetivos dessa conferência se

mo identificar as tendências
atuais no status e papéis da

mulher e do homem e os prin
cipais obstáculos que se opõem
à igualdade de direitos.

Morre dirigente -da
China Comunista

Tóquio - A agência de notí-'
cias Kyodo, de Pequim, huor
mou ontem que o vice"primei
ro-ministro chinês, Li-Fu-Chun,
de 73 anos, e colab0rador de

, Chou-En�Lai para assunto.s eco

nômicos, faleceu em uma clíni
ca nos arredores de Shangai.

O ministério das Relações
Exteriores chmês informou que
os serviços funerais em home

nagem a Li-Fu-Chum serão rea

lizados no Grande Salão do
Povo em Pequim. Isso porque,
Li-Fu era considerado o princi
pal assessor e estreito aliado de
,Chou-En-Lai. Foi um dos vice

primeiros-ministros chineses
membro do Comitê Central de
Partido Comunista e um dos
membros de mais alta hierar

:}uia do Bureau, político. Em'
1972, ocupou as funções de
chefe da Comissão de Planeja·
mento do Estado.

Li-Fu-Chun nasceu em 'Cha·
Jogsha, província de Hunan.
Seus problemas de saúde eram

conhecidos desde 1966' e suas

apresentaçÕes públicas eram ra:
raso Mas conseguiu comparecer
ao banquete 'realizado na vés
pera do dia Nacional Chinês;a
30 de setembro-de 1914. Du,
rante a Revolução Culturl!l, na

década passada, Li foi atacado
pelos guardas vermelhos, conse
guindo escapar aos ,expurgos e

ser reeleito para o Comitê Cen
tral e o' Bureau político duran
te o congresso de 1969.

Em 1969, Li dirigiU-se à
França para realizar seus estu

dos uniVersitários quando incor

porou�e 'ao Partido Comunista
Chinês. E no decorrer dos ,anos
ocupou diversas atividades dés·
de operário até assessor econô
mico de Chou-En-Lai.

Banzer: a segunda do ano.

horas nos distritos mineiros

de Catavi e Siglo XX, a

350 quilômetros a, sudoeste
de La Paz, em sinal de pro
testo pelo fechamento de

quatro emissoras. - Uma das

rádios, a Católica Pio XlI,
administrada pela ordem

Oblata, foi ocupada pelo
exército e o governo já
anunciou que não mais vol
tará ao ar.

Essa punição deu lugar à

energia elétrica uma redução
de impostos de 12 por cento
durante três anos para inves-

,

timentos destinados "a ace

larar especificamente a cons

trução de usinas energéticas
que' não empreguem gás na

tural ou petróleo". A atual

redução de impostos, para
essas empresas é de 4 por
cento. Ford prometeu não

iniciar novos programas este

ano, com exceção o campo
energético.

'

"Mais ainda", disse, "não
vacilarei em vetar qualquer
,novo programa de despesas
adotado 'pelo congresso". _

Alguns norte-americanos _

,

declarou Ford _, questio-
nam a habilidade do gover
no para adotar decisões diff-

'

ceis e aplica-las com retidão.
Esses norte-americanos não

esperam deWashington mais
do que a política de costu

me".
_

O curso dos aconteci
mentos no país requer "uma
nova vinculação entre o con

gresso, a Casa Branca e o

povo, que ambos representa
mos" afirmou. "Quero falar
sem rodeios. As notícias são
,ruins não espero aplausos
para minhas palavras.' O
povo-norte-americano deseja
ação e para isso é necessário
a iniciativa tanto do con- '

'gresso como do presiden
te, ..

"

greve, à qual deverão' ade
rir, segundo comentários
em La Paz, cerca de dez

mil óperarios. Em conse

quência, o' provincial dos

padres Oblatas, Lorenzo

Desauliniers, deu, a público
um enérgico protesto pela
ação contra a emissora ca

tólica, "identificada, segun
do afirmou, com os proble
mas e sofrimentos dos tra

balhadores em minas", O

padre disse que o "fato
abalou profundamente, as

atividades eclesiásticas da.

congregação, na Bolívia, e

coloca uma interrogação so
bre a nossa permanência
neste campo de ação".

Além disso, a rede de es

colas radiofônicas da Boh-:

via, constituída por emís-.

soras católicas dedicadas à
tarefas de alfabetízação,
qualificou o fechamento.da
r ádio católica como "uma
violência" e exigiu a reaber
tura das quatro emissoras

punidas,

j

Mais 25 prisioneiros foram libertados.

Governo britânico cede
às exigências do IRA

que a dilatação do' prezo
da trégua "teve um pouco
aumentadas suas possibili
dades".

Walter Lynch, secreta
rio-geral da Sinn.Fein, disse
que os 25 presos colocados
em liberdade, representam
"só três ou quatro por cen
to do total dos detidos. A
atitude foi recebida com

simpatia, porém a quanti-
dade é insigníficante".

'

Informou-se oficialmen
te que 20 católicos e cinco '

protestantes serão liberta
dos e, fontes da segurança
revelaram que estão nas

prisões, aguardando julga
mento, 538 pessoas. Outras

1.100 estão presas, conde
nadas por atividades terro

ristas.

Israelenses vQltam a

atacar o Líbano
as forças de paz serão retiradas
das zonas de contenção, a não
ser que os israelenses evacuem

,

mais territórios árabes.
Segundo Waldheim, a ONU

não crê que a "Síria conceda
nova permissão para as tropas
internacionais estacionarem ,nas

colinas de Golan, caso não h:ija
progressos em direção a um

acordo polítiCO árabe-israelense.
Por sua vez, Sadat aJumou

que uma nova prolTogação de·

pende da conduta israelense,
"porque a situação é grave e se

torna indispensável que Israel
encete novas retiradas".

As autoridades norte-ameri
canas in'dicaram que a exigência'

. ,mínima do Egito é a devolução
dos desfiladeiros dos passos
Mitla e Gidi, saúh para o canal
de Suez e para os campos pe
trolíferos de Abu Rudeis.

Belfast - O governo
britânico, numa tentativa

para conseguir que o Exér
cito 'iRepublicano. Irlandês
(IRA) prolongue sua tré

gua, anunciou a libertação
de ,outras 25 pessoas que
estavam detidas sem julg a

mento, suspeitas de ativida-

des terroristas.
O governo anunciou

também que outras 50 pes
soas terão três dias de per
missão para irem a suas re

sidências a partir da próxi
ma sexta-feira. O Irã ainda
não se manifestou. Porém,
Sean O'Brady, chefe de
propaganda política da
Sinn Fein, setor político da

organização, disse em Du
blin que a atitude britânica
r epresentava uma "ajuda" e

Forças israelenses penetra
ram ontem novamente em terri
tório libanês, atacando uma al
,deia que, segundo o comando
militar judeu, vinha ,sendo utili
zada como base pelos guerri
llieiros palestinos, Oito. solda
dos ficaram feridos.
A aldeia atacada foi a de

Shuba, no sudoeste do Llbano.
Foram destruídos. vários edifí
cios e dinamitada uma tubula
ção de água.
Foi o terceiro. ataque realiza

do 'em quatro dias pelos israe-
. lenses no setor sul do Llôano,
que eles chamam ·de "terra de
AI Fatah f, (grupo. guerrilheiro
palestino) .

ADVERTÊNCIA DA ONU

Enquanto isso, o secretário
geral da ONU, Kurt Waldheim,
e o presidente egípcio Anwar

Sadat advertiram Israel de que

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 16 de ianJ d, 1975 - Página 3

. No período da.tarde
o Senador Konder Reis
recebeu o Sr.
Euclides Visconti,
o deputado Dib Cherem,
o prefeito de Xanxerê,
Sr. SadyMarinho,

. o prefeito de Crícíúma,
Maníque Barreto,
que se encontrava
acompanhado dos
deputados Adernar Ghísi
e Sebastião Neto Campos
e de dois diretores

.

. do grupo Diomício Freitas;
Sr. Vendramin Silvestre;
ergenheíro Otto Entres
e Sr. Clodoaldo Althoff.

Sudesu ajuda
Konder Reis na

e ebcracac do seu
'.

'

p a80 de gOV(3rno

Atendendo a solicitação
.

quelhe foi
formulada pelo
Senador Antônio Carlos
Konder Reis,

'

o Superintendente
da Sudesul,
Sr. Paulo,Melro,
assinou p�rtaria
determinando
as provídêncías
necessárias,

.

no sentido de

que os órgãos
técnicos daquele
organismo regional
prestem a mais ampla

colaboração nas

'tarefas de
'

elaboração do projeto
admínístrativo

c' do futuro Governo.
Segundo o

. Senador Konder Reis,
"o gesto do
Superintendente
da Sudesul
é o primeiro passo
para o fiel

cumprimento de'
minha diretriz'

.

administrativa,
que consagra o princípio
do perfeito'

.

'entrosamentoentre

as aões e planos
do governo do
Estado com aqueles
dó governo federal"
Adiantou o futuro
Governador que .

"a valiosa contribuição
da Sudesul
deverá estar concluída
a 6 de fevereiro".
AUDIÊNCIAS
Por outro lado, �
o futuro Governador
concedeu durante

'

a manhã e

tarde de ontem 14
audiências na sede

.

..:10 Diretório Regionàl

Marcos Freire
"lança hp;e
seu livro'em
f'or;anópolis'

Educação
convoca

professores'
licenciados

Está confírmadç para as
A Secretaria da Educação

20 horas de hoje o lança- abriu ontem inscrições para
meato nesta Capital do livro professores licenciados que
Biasil --; Oposição Hoje, de
autoria do Senador eleito pretendam lecionar" aulas

excedentes no corrente ano

p-or Pernambuco, Sr, Marcos. letivo. As tnscriões poderão
Freire. A. noite de autõgra- ser feitas até o próximo dia, .

fos será realizada na Livraria
C�z e Souza. 23" nas sedes das coordena-

dorias regionais de edu
.o Sr. Marcos Freire está

cação. '

sendo esperado em Floria- .

Os interessados deverõo
nópolis por volta do meio- .

dia . d d
. apresentar, no .ato de tns-

-

, even o ser recepClO- . . - . .

d
d A

.

H fi" cnçao, os segmntes' o-
na o no eroporto erc 10

L· I ii;"';.. t d Di
cumentos: documento de

uz pe os U:U.I5en es o -
. '.

tá
.'

R
.

na} d MDB Identidade que comprove

:_red
no eglOti.. o. it ser brasileiro nato ou natu-

e quem par u o conVI e
l' ad

. , .

. . . .

S
.

C· ra lZ o e possulr, no mml-
para sua VISita a anta ata- .

18 de ida -. ti'
.

A é 1 Sh30'
. . mo, anos e l ae; cer -

nna. t as m. o par- fi d do
.'

'l't1__ d rá
ca O' semço mi lar,

Iamentar eve manteruma. "

..

, .
.

. para O' sexo masculino; pro-
séne de contatos políticos ,

d
.

+ di
. d:d va e estar em la com a

cpm mtegrantes o parti o .

Elei ,_1. do
: ...

16 h Justiça· leitoral; atesta o

oposícionista e as
.

oras,,

C d J rna1is
.. de boa conduta; atestado de

na asa o o ta, con- 'd ai' de fi
,.

. .'. sau e, em
.

otocopta
cede uma entrevista coletiva

t ti' d d
'

t.

au en ca a o comprovan e
a imprensa,

O Senador Marcos Freire
de hsbilitaçõo,

será recepcionado com um

almoo, no restaurante do
Clube Doze de Agosto, que
lhe será oferecido, pela Mesa
Di retora da Assembléia Le-

gíslatíva.

Acidentes de trabalho: DRT faz
nova advertência às .ernpresas do Estado

A Delegacia Regional do Trabalho estava esperando a

publicaão da Portaria 3.442, de 23/12/74, para
determinar .� normas a serem obedecidas pelas empresas
com mãis de 100 empregados, ás quais .deverão manter um

I .' serviço, especializado de segurança, higiene e medicina do
.

_ .trabalho. Segundo a Portaria, publicada no Diário Oficial da
União de 30/1/74, para 'este ano a implantação desses

servios foi reduzida em SO"k, tendo em vista a falta de

profissionais formados para este fim, no País.

Segundo o
'

responsável pelo setor de' segurana do

·
trabàIho da DRT, as empresas catarinenses deverão procurar

ij .

se enquadrar nesses. SO",{, . imediatamente. A primeira
inspeção a.ser feítapelo õrgão nas, empresas ainda não tem

data marcada, mas poderá ocorrer já no próximo mês. A

mesma fonte ínformou que es a primeira visita de inspeção
será para verificar quais as providências tomadas pelos
empresários e, atendimento a determinação federal..
Conforme o case, serã dado, um prazo para' o

enquadramento, .0 qual poderá ser de 30 a 90 dias, após o

que, se � lei não for observada, a empresa sem autuada,'
incorrendo em multa.

Uma das maiores preocupações da Delegacia Regional do
Trabalho rio setor é quanto ao fato de empresários menos

'. 'desaVisados,' procurando se enquadrar mais rapídameiite,
passarem a contratar para aqueles serviços profissíonaís que
não tenham sido formados através de cursos especíaliados,

". para exercerem aquelas atividades. Em vista disso, a DRT
'esJá alertando 0$, empresários para que' não contratem

serviços de terceiros, pois dessa maneira não estarão

cumprindo o que determina a lei.
.

O órgão informa aos proprietários de empresas que
.

.

, tiverem' dificul d ade em encontrar' profissionais
I

especiálizados, para que se dirijam as entidades de classe -

Associação Catarínense de Mediciná e Conselho Regional de
Engenharia - as quais poderão fornecer as listas dos nomes

'; dos profissionais especíaliados, Por enquanto, Santa

'Catarina não dispõe de número' suficiente de técnicos

especializados no setor nem para atender os 50"10 dos
.

serviços.
-

Para sanar' as uífículdades, novos convênios estão sendo
firmados para a implantaão de mais cursos, procurando
suprir a deficiência. Segundo a DRT, é possível que a partir
do próximo mês de março já haja algum 'cursos
funcionando. 'Dessa vez os cursos não serão abertos aquem
quiser participar, mas sim especialmente pára as empresas,
as quais indicarão os profissionais e pagarão a taxa de.
inscrição.

.Trata-se . de formar funcionários de emprêsa para
empresa, visando evitar que outras pessoas tirem o lugar das
mesmas nos cursos, como vinha acontecendo. Eram muitos

::o .os inscritos a espera de contratação posterior, enquanto que
os que já tinham colocação garantida ficavam sem fazer o

curso por falta: de vagas e consequentemente as empresas
não conseguiam os profissionais desejados, O curso é muito

procurado, pois os técnicos rio setor são bem pagos.

\ REDUÇÃO. '

As empresas que devem se' enquadrar na lei são

classificadas de acordo com o número de' empregados e

como sendo de risco pequeno, média' e grande. A Portaria

3.442 determinou um, horário mínimo de trabalho para
/' '.

, _/(;ngenheirose médicos do trat:>alho em 90 minutos diários,
. nas. empresas de pequeno porte, normalizando-se esse

·

mínimo em J976 para três horas por dia. P�Ja os

supervisores de Segurança e auxiliar�s de enferm�em, o

rnÍ:(limo de trabalho pasS()U para quatro horas, passando �o
próximCl ano para oito horas diárias.

Nas empresas onde foram exigidós quatro engenheiros de

se,gurança do trabalho - aciIpa de 2.000 empregados, com
risco grande - este número por enquanto ficou reduzid() .

para dOis. 'Caso a empresa· seja éonstituída de vários

estabelecimentos que funcionem em looais diferentes, o

·

critério de obrigatoriedade dos quadros de segurana devem'

:, ser adotados. em cada
.

estabeleclmento separadamente.
.

Devido a esse fato acredita-se que alguml).S empresas em

Santa Catarina necessitarão, de m;:ris de 16 inspetores de

segurança.

·0 Governador Colombo ' o Sr.' Eveldsio Vieira en-

.

Sanes permaneceu 598, -110- cerra amanhã o roteiro de
ras e 58 minutos a bordo de visitas que vem fazendo des
aviões desde que assumiu o de o dia 10 a todos os

Governo, �' 15 de março de municípios da J:egi{Ü) Oeste
1971, até G. último' dia do do Estado. Durante o dia de

ílIlo passado, . Desse total, hoje percorrerá as cidades
, "

180h05m. são horas de vôo de Abelardo Luz, Xanxerê,
referentes 'a 1974, incluindo Fachinal dos Guedes, Var
'a viagem que realizou a geão e Ponte Serrada.

Europa. Amanhã. estará em Nova
Segundo dados estatísti- Erechim, Ptnnalzinno, .Mara

eos divulgados na tarde de vdha eModelo:
ontem por sua assessoria, .0. Esta � a primeira viagem

. Sr. Colombo S.aJle,s visitou' que o Senador eleito realiza
no ano passado 69 munící- da Oeste apá« o pleito de 15
pios 'catarinenses, destacan- de novembro..Possivélmente
do-se, numericamente, sua na próxima semana ele reali-,

cidàda n.atá\, Laguna, on�e zarâ visitas a municípios de
esteve nove vezes, seguindo- outras regiões, tendo em vis
-se Tubarão, Joinville, Cri.. ·

ta seu desejo de voltar a

ciúma, Itajaí, Imaruí, BIu- precorrer todo o Estado, no
menau e Chapeeõ, Viajou que está sendo classifiaida
U . vezes para o Rio de pelo MDB como sendo um

Janeiro, oito' para. Bresflía;: "roteiro de fiisitflS de agrade
quatro' pa� Curitiba, quatro. cimento".
para Porta Alegre, duas para
.São Paulo, uma para Londri- .

na e uma para a Europa.
'Incluindo o ano de 1973,

o Governador do Estado
percorreu 26.329 quilôme
tros,

fui Arena,
que tem servido como

seu gabinete de trabalho.
Na parte matutina
foram 'recebidos em
audiência as seguintes
pessoas:

. .
.

capitão Antônio Alves Filho,
coronel Rogério Schmidt,
Sr. Espiridíão

.

Arnin Filho,
Sr. Emani

. Castelo da Costa,
deputado Centil Belani,
deputado Celso Costa e

préfeíto de
.' Porto União,

Sr. Alexandre Puzzína.

Colombo
"

.

já cônpletou
quaseóOO
horas,de vôo

.

. �MINISTÉRIO 00 ·TRABALl-tO .

Conselho Regional de Engenharia, Arqüi'teturá e Agronomia -10a. Região
!'=Iorianópolis· Santa Catarina

ATENÇAO .

O C,?nselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia da Décima Regiãó
comun.'ca aos profissionais.e pessoas jur(dicas registrados nesta Região, que a tabela
de anUidades para 1975 é a seguinte:
a) de profissionais ............•................. : :............ Cr$ 70,00b) de pessoas jur(dJcas, com capital:

.

01 - até Cr$ pO.OOO,OO ••.••..••
'

••• , , Cr$ 11000

g2 ,... de Cr$ 50.001,00 a Cr$ 75.000,00 :... Cr$. 220'00
O;

- de Cr� 75.001,00 a Cr$ .100.000,00 ; : .....•... , Cr$.H 440:00
O

- de cr$ 100.001,00 a Cr$ 300.000,OO Cr$":660 00
5 :- de Cr 300.001,00 a Cr$ 500.000,00 :.............. Cr$ 'Sso'00

·06 - de ,Cr$ 500.001,00 a Cr$ 1.000.000,00 , Cr$ 1.100'00
'g�

- de. Cr$ 1.000.001,00 a Cr$ 2.000.000,00, .............•............ Cr$ 1.650:00
- aCima de �r$ 2.000.CRlo,00 ....,............................................. Cr$ 2.200,00
(RESOLUÇAO No. 224, de 6 de dezembro de 1974)'

Florianópolis,8 de janeiro de 1'975.
.

A PRESIDÊNCIA

.Lazinho .

encerra
- - -

-

amanhã .giro .

pelo Oeste

Compareça à
TARDE DE AUTÚGRAFOS
'do livro que ajudou'

a eleger o

SENADOR DE' PERNAMBUCO
HOJE,

à partir das 18 horas, na

Livraria Cruz & Souza
Rua Arcipreste Paiva, H-A

PAZ E TERRA
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Cartas

TROTE,
o Índio, utilizando tintas

e outros instrumentos, faz um

ritual muito mais convincente

do .que o dos calouros, que
foram . alvos da violência por

parte dos veteranos recalca

dos. A utilização de .lama (e o

próprio Corpo de Bombeiro,
'por incrível que pareça, con

tribuiu) e tintas a óleo é uma

maneira de se dar evasão aos

problemas. E foi isso o que
aconteceu com os. veteranos,
que contaram com" todo o

apoio da Reitoria.
Os jornais não registraram

ocorrências nos hospitais, mas
tenho plena certeza de que
muitos casos graves ocorre

ram. Um exemplo foi a mi
nha irmã, que chegou a ser

maltratada durante a' violência
no curral improvisado.

Creio, Senhor Diretor; que
já está na hora de a Reitoria
deixar o provincianismo de la
do e pensar em termos de
Universidade. Há muitas ma

neiras de, se comemorar o
.

tro

te. Por que não promovem
um

. carnval a fantasias; um

baile .no hall da Reitoria ou

mesmo um retiro no Morro'

Idas Pedras (se é que falta,

'.imaginação) ?
A bebida alcoólica tam-

Ibérn. é um dos pecados come
tidos durante o trote ..Muitos
motoristas tiveram de fazer ;;-'
milagres para não ,atropelar
calouros e veteranos durante

a passeata. Muitos chegaram
até a se jogar.' em frente dos
carros. Nunca cheguei a pre
senciar um fato deste. Nem

mesmo no carnaval.
Para finalizar, deixo aqui

um apelo ao Reitor da Uni
versidade Federal dê Santa
Catarina: antes "que aconteça'
uma catástrofe, procure hu

manizai o trote, sem lamas,
tintas e pingas. Evanildo Sil-.

va, Florianópolis.
.

CERVEJA
Senhor . Diretor, li nesse

jornal uma matéria sobre' os
preços exorbitantes que' os

bares e restaurantes de Itajaí
estão .cobrando por. uma gar
rafa de. cerveja. Interessei-me

pela reportagem por aqui em
Floríanópelís, mais' precisa
mente no Balneário de Canas

vieiras.. a cerveja está sendo
vendida ao preço de

Cr$ 5,00, quando o valor es

tipulado pela tabela' é' de
Cr$ 3,98.

.

A Sunab precisa. intensifi
car a fiscalização em Floria

nópolis, onde os preços. fo

gem do. limite, e muito. Na

Lagoa da Conceição, por
exemplo, o turista sai corren-

.

'do ao receber do garçon .a

nota das ·de�pesas. Em Canas

vieiras, pareée que problema é
mais sério, principalmente no

que se relaciona aos .preços
das mercadorias cornercializa

das pelas mercearias do Biu
neário. Qualquer providência
por parte da Sunab é cabível, .'
se o objetivo fOI conter a ga
nância dos comerciantes.

Esta providência também
é válida para o Balneário de
são Miguel, próximo ao mu

nicípio de Biguaçu, onde os

restaurantes também estão ex-.
pioraNdo os turistas. Célia B.

Ferreira, Florianópolis.
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Ônus do progresso
�

.

.

Quando serviços públicos
essenciais não acompanham o de
senvolvimento de uma cidade, o
crescimento do número de habi
tantes e á demanda geral de ne
cessidades decorrentes, obtém-se
a atual situação crítica que ins
.creve i=lórianópolis entre as cida
des pior servidas em matéria. de
infra-estrutura básica.

'

A rede de esgotos da cidade
remonta a 1.910,' corresponden
do na época a um esplêndido
progresso, efusivamente saudado
pelo tlQrianopolitano, que viu
abolidos da sua vida cotidiana o

.

execrável e gotejan�e barril das
necessidades coletivas, tra lspor
tados para o mar sobre os
ombros de um criado, plástico,
ornamental e mal-cheiroso.

Mas 65 anos são passados, a
cidade prosperou na última déca
da talvez além da conta, e a nova

rede de esgotos ainda não saiu
dQS seus projetos técnicos para

ganhar conseqüência prática. tarão a instalação de mais 10 mil
A luz elétrica é atriz de inegá- telefones na Capitai. POJ enquan

vel talento no sequndo ato das to o telefone' é em Florianópolis
mazelas citadinas. E certo que a um irresistível agente propagador
demanda de energia praticamente das mais variadas formas de
quadruplicou nos últimos dez neurose.

.

anos, como quadruplicaram 'A rede de distribuição de água
anualmente as contas cobradas às também passa por reformas e por
empresas e a Particulares. ampliações significativas, mas os

Apenas o fornecimento con- cinco reservatórios que garanti�
tinua deficitário. Os cortes fre- riam o estoque do contínuo abas
quentes têm sua justificativa tecimento de Pilões, continuam,
técnica - é o famoso "ônus pago a exemplo do esgoto, no âmbito
pelo progresso" - mas essa desa- pouco prático dos papéis.
gradável . ocorrência, acontecida SeJl1 água em vários bairros,
reincidentemente fôra dos horá- particularmente nas regiões mais
r:IOS previstos pela Celesc revelam elevadas à espera de telefones
desorganização e p�uco respeito, que póssam cor responder à
para com o consumlc!0r. expectativa de sua utilidade; sem'
A atual rede telefônica, sobre- um moderno sistema de esgotos e

carregada ao ponto de tornar irn- com um servico de transportes
possíveis I.igações urbanas e in- coletivos mais 'do que precário,
terurbanas .nos períodos de horá- 'Florianópolis só pode esperar por
no comercial, passa por um pro- dias melhores.
cesso de 'modernização e duas Até porque piores eles não po-
novas centrais urbanas possibili- dem ficar.

Um novo estilo de

comando para o'MD�'·<

A estrutura oposicionista no Estado caracterizou-se, até aqui; pela distribuição.

, .

do comando do MDB entre as figuras de maior expressão do Partido na proporção
da influência polttica por elas exercida nas regiões sob sua 'jurisdição partidária.
Assim é que, na cúpula da Oposição, o Sr. Pedro Ivo Campos. representa o lider de
Joinville e' Norte do Estado, da mesma forma que o Sr. Evelásio Vieira é o

'.

� .

representante do Vale .do Itajat, o Deputado Laerte Vieira o do Planalto, o

Deputado Jaison Barreto de uma parte do Vale, o Deputado DejandirDalpasquale
de Campos Novos. Além de outros exemplos de peso menor no equilibrio dessas
influências. A vitória do Sr. Eveldsio Vieira nas eleições majoritárias de '15 de'
novembro coloca-o na condição de lider natural do !!IDE catarinense, transpondo as

div-isas do Vale para alçá-lo à condiçâo de figura principal à mesa das decisões

partidárias, em cuja hierarquia' se coloca acima dos demais companheiros. Este
acesso repentino e até certo ponto inesperado se, por um lado, deu ao MDB a

euforia da sua maior vitória eleitoral em Santa Catarina, por outro lado obriga o

Partido a promover ria sua estrutura as correções que se fazem necessárias a

fi�'
de

que. a liderança i� terna.do Sr. E�elásio Vieira. seja definitivamen te reconheci a e

acatada ou, entao, eleja o 'partido o seu lider estadual a fim de absorve; as

tendências que se verificam no seio da agremiação e comandá-la de forma a ·evltar

até onde seja possivel a disputa interna quejá começa a efervescer. A verdade é que,
apesar da sua inegável liderança, o Sr. Eveldsio Vieira vem' sendo um lzf_ercontestado por setores rr=: do MDB.catarinense, -: _não reconhece"! Jle
o comandante da .Oposição em Santa Catarina em condições de centrallzarras
aspirações e as expectativas partidárias. As restrições que se opoêm ap Senador \

eleito se manifestam na própria cúpula da Oposição, onde outros lideres julgam-se
em meihores condições, de' assumir esse papel que, 1'Or eircunstâncias eleitorais

atipicas, foi acabar nas mãos do ex-Prefeito de Blumenau.
A diluição regional das lideranças do Ml)B terá certamente. sido um dos

principais fatores para o crescimento do Partido da Oposição em Santa Catarina,
conseguindo dentro dessa estrutura firmar as! suas bases junto ao eleitorado. Hoje,
na entanto, o MiJB já é um grande Partido no Estado e precisa melhor organizar-se

·

para galgar novas posições e consolidar a sua recente vitória. O sistema de lideranças
.

regionais provou sua eficiência, tornando-se hoje o arcabouço do Partido, a via de
acesso por onde flui toda a comunicação partidária, das bases populares ao centro

de decisão. Por isto, não' se recomenda. que seja alterado. Pelo contrário, deve

continuar: pois é ali que reside a grande força de rnobilizaçâo do Partido. Mas fá a

esta altura o MDB não pode mais assentar as suas lideranças exclusivamente em

figuras que representam regiõesisoladasda Estado, semum ltder de alcance amplo:
na' esfera estadual. A disputa que.ora se trava na Oposição é simplesmente um'.

fenômeno natural de afirmação dos seus politicos mais expressivos e que acabará

por fazer sobressair apenas um ou dois. dentre eles, a quem será efetivamente
confiado o comando pártidário, sem embargo das posições que atualmen.te

desfrutam os demais lideres. O grande problema do MDE está em deixar afirmar
essa liderança sem que a disputa .que neste momento se. verifica venha a dilacerar o
Partido, utravés da lüta de auto-destruição das suas correntes antagônicas.A Arena
deu um exemplo ibem próximo de como não se deve resolver seus problemas
internos. A Oposição pode colher neste exemplopreciosas lições de comportamento
partidário, das quais; ao que tudo indica começa a precisarbastante.

MDB E A MESA'
Ao fim da tarde de ontem anunciava-se.

que o MDB teria declinado de participar da
Mesa, da: Assembléia. A decisão, contudo,
Wde{ii ainda ser reformulada. no decorrer
do dia de hoje. Amanhã, como se sabe, a

\
Arena aponta os seus candidatos, em reu

- niâo-que se inicia às 16 horas.

DESAFINÁDO
Enquanto aqui nada transpira do gabi·

nete do futuro. governador, deixando todas
·

as informações ao nível da conjectura ou

do simples boato, no Rio Grande do Sul' o
Sr. Sinval GuazeUi vai colhendo as tempes
tades que semeou, ao dar a público, em

pequenas doses, a composição da sua admi-
·

nistração. Não se trata nem de achar os

nomes fracos ou inadequados:.o problema
é que, posto o carro a rodar sem sua jota
ção 'completa, aguçaram-se os apetites para
-tomar os lugares àinda. existentes. O pri
meiro reflexo dessa situação equívoca ga-:
nhou corpo na retumbante renúncia do sr,

Perachi Barcellos a um cargo que nem ocu

pava no Diretório Regional. Anteontem, o
!\l.' Guazelli passou por novo dissabor, ao

visitar a sede da Arena. Ali, o tesoureiro
do partido, sr.. Jaime Wai,mberg, pediu,' in
tempestivamente a palavra e num desatavi
ado improviso disse que' o futuro governa
dor deveria "ouvir o partido" - evidente
mente referindo-se à formação dos quadros
da admillistràção. O baile começa desafina
do.

CORTINA DENSA
. Aliás, a densa cortina que encobre �s

'nomes "alistados" ou em vias de, ficou
ainda mais pesada riesta semana, a vista dGS
trabalhos desenvolvidos pelo sr. Antonio
Carlos Konder· Reis em. seu gabinete - a

.

mai0ria
.

voltada para assuntos técnicos da
'

·

futura administração. Alguns parlamentares
também estiveram com o governador elei·

.

to, naturalmente conversando sobre a Mesa
da Assembléia.

.

PEDRINI
.

O deputado Nelson Pedrini anteontem,
em animada palestra com o senador Lenoir
Vargas Ferreira e o sr. Renato Ramos da

Silva,
.

regisgava que estava ultrapassando a

sua fase incendiária e pretendia se engajar
ao Corpo de Bombeiros. Mais tarde, o ex

Presidente da Assembléia manteve demora
do encontro cOm o sr. Jorge BornhaUSen .• ,

Desse último contacto na<4 transpirou,
mas é bem certo que se respiram novos

'ares na Arena catarinense.
.

RONDANDO O PALÁCIO
O é'scândalo do Cotonifício Moreno, em .

PernaI;Ilbuco. aproxima-se perigosamente do

Palácio do Governo, Na verdade, dois con-.

vênios de um milhão de cruzeiros, firmados'
entre, a Coordenação de Mão de Obra.e o

.

Ministério do 'Irabalhc, tiveram uma apli
cação nada ortodoxa, ao tempo em. que o

responsável pelo órgão estadual era o sr.
. Fausto .de

'

Freitas,. genro do Governador.
Eraldo Gueiros.

MAIS FATOS
. Já no Rio Grande, a not{cia·bomb� des

ta semana é o "furo" descoberto na Com-
.

panhia dé Armazéns Gerais do Estado, que
teria emitido "warrants" falsos no 'valor de
quatro e meio milhões de cruzeiros. A in

formação foi estampada com destaque na.

imprensa gaúcha, o que vem reafirmar a

nova política do governo em relação aos
órgãos de divulgação. A tendência atual
pend€ muito mais para os fatos concretos
do que' para a poesia épica; circunstância
que só pode beneficiar ao próprio governo,
ao país e ao povo.

-

. NA PARAiBA
, O· sr. Ernani Sátiro está saindo Ido Sério.
Após ter perdido as eleições- lia Paraíba,
montou no seu Rocinante e aéhou de pro
jetar o seu governo sobre o do seu suces

sor. Assim, debatera. c.ontra a indicação
da unanimidade' da . b�ncada àrenista, ·esco
!hende o deputado Nominando Diniz para
a Presidência da Assembléia, sob o funda
mento de que se trata d.e "uma hostili
dade" à sua liderança. E, ultrapassando to
dás as medidas, diz que o deputado não é
candidato do futuro governador coisíssima

alguma, já que "o representante· do Ivã
Bichara na Para.íba sou. eu, que.o fiz gover
nador". Fica-se agora sabendo' de duas no

vidades: la. - Os Governadores têm repre· .

sentantesj 2a. Não foi o Presidente da' Re-
.

pública que escólheu os Governadores -

pelo menos o da Paralba.
DISCIPLINA NO MANDATO

Uma bela idéia, esta do senador José
Sarney de criar um órgão disciplinador dos
membros, do C.ongresso Nacionàl com' o

objeti\(o de. desen\(olver um trabalho fora'
das fórmulas canvencionais d.e 'grupos polí·
ticos e subordinado aos exclusiVos. interes·

> Ses do prestígio da instituição parlamentar.
A medida visa, de, uma manerra mais am

pla, a restauração. da inviolabilidade do
mandato, sem os riscos dos abusos do pas·
sado e baseando-se no pressuposto de que,
mais do que qualquer outro' poder, o Con·

gresso é o responsável pela sua própria ima·

gemo Antes de ser .passada p�ra o papel, a

idéia do senador poderia ganhar uma sólidl!
consequência prática no caso que envolve o

senador Wilson Campos.

"

Leite aumenta novamente

... ·L·

Partidos Políticos
No discurso proferido, há poucos

dias, pelo digno Magistrado que presi
de o TribunalRegional de Justiça Elei
toral, çlesembargador Ari Pereira Oli
veira,na sessão $olene para diplomação
dos candidatos vitoriosos no pleito de
15 de novembro passado, há alguns
conCeitos que, entre outros merecedo
res· de realce no comentário, valem re

pisados, por mais oportunos e exatos,
aplicados ao momento de renovação
politica qu.e se processa no Paz's.

.

Detendo-se, por exemplo., na apre
ciação do papel das organizaç15es parti
dárias face ao objetivo do aprimora
mento do regime democrático que
adotamos, o preclaro Magistrado exal
ça a função a que se destinam tais agre
miações," cujas atividades, .no Brasil, se

vêm tornando sempre mais eficientes e

autênticas, dentro .. das.finalidades de
leg(tima. expressão da' vontade e do
pensamento populares.

.

" E nem mais ponderosas raiões que
essas de pennitirem e assegurarem gâ
rántia de autenticidade ao sistema re

presentativo, mas ainda por arregi
mearem as forças' eleitorais, coorde
nando-lhes a influência no interesse da
fidelidade às normas do regime, é que .

se lhes agravam ·as responsabilidades
perante a vida nacional, determinando
alto discernimento na orientação das
atitu.des e deliberações, qUe visem à
c o esão do esforço majoritário.. \

"A plena realização democrática" -

disse o Desembargador Presidente do -

Tribunal Regional Eleitoral,
. citando .

Adriano Marrey -:- exige a direção de
uma elite selecionada, cuja formação

in�mbe aos partidos politicas ':.
A seu ver, pois, a·ftmção das agre

m,iações partidárias não estará comple
ta sem que também objetive a criação
duma elite, que, sa(da do mesmo parti
do, possa afinnar-se capaz, não apenas,
de, escolher e eleger; mas também de
governar, _dirigir e decidir consciente
mente. '.'.6 que" - esclarece'- "muito

.

embora a democracia se defina precisa
mente pela liberdade qU,e assegura ao

povo e a cada uma de suas parcelas, ela
.

somente se torna efetiva quando
povo esteja _governado por uma elite

sq(da do próprio povo. E é função dos

partidos prepará-la, o que mais ressalta
sua extraordinária responsabilidade no

mecanismo do regime democrático ",
. Ultrapassada, já agora, a fase-- por

assim dizer - de experiência e indeci
são do pl'u-,jpartidarismo, e fixado o re
gime eleitoral no bipartidarismo, "e de

esperar que os partidos. brasileiros com,

sua situação definida no panorama de
mocrático, assumam e desempenhem
com autenticidade o papel que lhes
está destinado, pois, como proclama
eménto homem público, O 'partido
polz'tico se tornou a peça mais impor
tante no quadro do funcionamento
dos governos modernos, \ sendo instru
mento insubstitu(vel na organização
juddica e po[(tica do.poder".

Não seria l(cito deixar sen'i!--Pef,erên-

cia tais conceitos do eminente Magis
trado que preside a JustiçaEleitoral no'
Estado, acerca do funcionamento dos
partidos po/(ticos, sobretudo quando,
passàdo pouco tempo

r após uma cam.

panha
.

nqrmal e pacificamente trans

comda, está evidenciado auspicioso
aprimoramento dos novos processOs
tão brilhantemente aplicados em todo
o curso da propaganda e da efetivação
do pleito e há fu'ndadas razões para
que se congratulem as agremiações
polz'ticas e a Justiça Eleitoral em Santa
Ca.tarina..

Certos, os partidos que disputam
entre si as'preferências populares esta
rão çompenetrados de que tanto mais
se lhes prestigiarão as atividades quan�
to mais se at.enham às élevadas atribui
ções que se lhes assinalam, em concer

to com ó pensamento democrático,
le_almente salvaguardàdo e honrada
mente concretizado.

O irrecusável depoimento. contido,
a tal respeito, no pronunciamento do .

Desem/;Jargador Pereira Oliveira se

situa na elevada posição que, 'em prin
. cz'pio se confere, como fator de perfei-
ção das nossas normas poUtico-partidá
nás, à exiStênc.ia e ação das agremia
ções polz'ticas, regidas por programas
próprios, sobrepostos a quaisquer in
fluências que não as das respectivas
reivindicações programadas .

Gustavo J.Veves

1---•. �-----,G,formaçãO Geral 1-----
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Confederações se
',.

re,unem com Prieto.
(�a�a homenagens)Brasília - Oito das principais conféde - 'd' t b

lhadores d t d ' 'raçoes e ra a-

. ,e o o. o pais, lideradas pela ConfederaçãoNacíonal dos Trabalhadores na Indúst· 'h
, , . na, omenagearamontem o Ministro do' Trabalho Ar ald Pri t

'1 d b
' n o re o,

congratu an o-se so retudo pela nova' pol lti sal' 1,. .'
1 Ica ana e a

progressiva normalização da vida administrativa síndícàl,
com a redução em 30 por cento num d'"

'.' , " prazo e seIS,
meses, das mtervenções e juntas 'governativas "

O president: daCN'!'I, Mi'i Campista, as�inalou que a

presença dos líderes SIndicllis no Ministério do Trabalho
devia-se; principalmente à ,atuação do Ministro. Arnaldo
Prieto ,1l quem ,C�4b� r�stabelecer "o' diâlogo aberto do
governo com .a area sindical, através de medidas que visam
a gradu� e segura normalização da vida sindical no país".

Depois de afirmar que os sindicalistas mostraram, após
a �evolu�ão de, �964, "sua extraordinária, capacidade de .

assímílação e de mterpretação das grandes metas iniciadas
pelo governo revolucionário;', o presidente, da CNTI
enu!ll�rou algumas das decisões adotadas na pasta do
Trabalho que resultaram em "benefícios que estamos

,

colhendo com agrado e gratidão".'
'

O
.

Ministro Arnaldo " Prieto, agradeceu a homenagem
•.

recebída.: eximindo-se, porém, de qualquer declaração,
senão a ale que ,"o acerto das decisões deve-se
substancialmente 'à orientação dó Presidente Ernesto
Geisel".

'

.Cohabs estudam os

problemas habitacionais
, Rio - Com a finalidade de discutir as perspectivas de

'

atuação das Cohabs dentro do novo esquema do sistema
,financeiro de, habitação e apresentar sugestões para a

solução dos problemas que enfrentam os conjuntoos
'habitacionais, estiveram reunidos ontem e estarão até
sexta-feira, na, Associação Brasileira de Cohabs, 28

'

,.' representantes das entidades filiadas de diversos Estados.
Serão- debatidas as formas de assistência técnica do

BNH para o planejamento e operações, situação financeira,
das' Cohabs, suas carências (recursos materiais e humanos)
e formas de supressão, evolução dos custos e influências,

'

': sobre :0' snercado regional das Cohabs, causas do

estrangulamento 'e paralisação da produção e serão

apreciadas as resoluções do BNH pertinentes ao Plano
"Nacional de Habitação e ao Sistema Financeiro de

Habigtção.
....

Meningite mata mais 13
" pessoas em São Paulo
São Paulo' - Enquanto prossegue 'a vacinação de

pré-escolares e acompanhantes .:,.. com 59.475 doses
'áplicadas em dois dias - mais 13 pessoas'morreram';

_ ontem, em consequência da meningite, havendo, 1.515 "

I pacíentes.vínternados, 'com ,118, novas .adniíssões, e" 121,,;,
I, aftas médicas; ._ J" ,,' , -, _

No segundo dia de vacinação, foram aplicadas 38.689'
doses (vacinas "A" e "C" associadas), sendo 22.0001 em

pré-escolares e 16.688 em acompanhantes. Das 59,475
doses aplicadas até agora, 25.332 destinaram-se a

acompanhantes e 34.143 a pré-escolares. A área de maior

'vacinação continua, sendo a zona leste, com 11.538 doses,
aplicadas somente em um dia. r�"

Do dia primeiro ao dia 13 deste mês, 41 crianças
morreram em São Paulo, por desidratação, registrando-se
nesse período um total de' 6.632 casos, com 637

internações. No mês de dezembro, o total de casos

atendidos foi de 13.910; com 1.510 internações e 98,
óbitos.

Segundo a Secretaria da Saúde, o aumento de casos já
'� .era previsto para a época de verão, havendo 2.500 leitos

'em hospitais do Estado e da Prefeitura reservados para o

atendímentó da meningite e desidratação.
.

Baleeiro: impeachmente
não é obsoleto

São Paulo - Todos os autores brasileiros afirmavam
que o "impeachment" estava' obsoleto, como arma' de
-museu.: Watergate pFOVOU o contrário, pois Nixon
renunciou para não sofrê-lo, o que demonstra, a

,'sobrevivência daquela medida extrema e a vitalidade do

parlamento. A afirmativa é do professor Aliomar Baleeiro,
Ministro do Supremo Tribunal Federal, do qual foi
presidente e que focalizará es&e tema, no próximo qia 29

•

de janeirO', às 9 horas da manhã, em conferência que irá
proferir para os participantes do II Encontro :NaCional de

� ,Procuradores Municipais, que se realizará no Palácio das
Convenções do Parque Anhembi, em São Paulo, de 2S a

30 dO' corrente. , ,'.

Mais de 500 advogados de prefeituras de todo O' país já
,

' enviaram, suas adesões, que continuam a sér .recebidas e

fazem prever uma participação bem maior, do que ii
,

,esperada inicialmente. A conferência de Aliomar Baleeiro
será vinculada ao tema "Responsabilidade do Prefeito e

do Vereador". Na análise da punição de ambos, qüando'
da prática de atos ilícitos, O' ministro focalizará a

competênCia' do Judiciário e do Leigislativo; a ineficácia'
da aprovação das contas pela Câmar!l, se há notícia' de
peculato ou \ prevaricação; o efeito da cessação do

exejcicio do cargo, mesmo quandÓ se trata, de crime 'e
'

nã6' apenas infração política administrativa; a prisão
imediata e o afastamento por ordem do juiz e outros ftens
corJ;élatos.'

'

''''\

, , Aspnoridaâes econômicos.
00goverl1opara este ono

,
'

-

Brasília - o presidente Ernesto 2. Tais' resultados foram, basiéa-' se, principalmente, a maior expan-
Geisel aprovou ontem o Plano de mente, os seguintes: são monetãría de dezembro, já
Prioridades Econômicas para 1975, 1) Taxa de crescimento do Pro- 'controlada, e à tradicional conflu-
entre as quais se destacam progra- duto Interno Bruto (PIB), segundo ência, no começo do exercício, de
mas de auto-suficiência de insumos estimativa, preliminar da Fundação certos reajustamentos autorizados.
básicos; crescimento da indústria Getúlio Vargas, da ordem de 10, pelo governo.
de equipamentos; aplicação de por cento. Tal expansão' resultou É de notar que a inflação, da
Cr$ 22 bilhões na implantação do de um crescimento agrícola entre .ordem de 34 a 35 por cento, veri-
Plano de Desenvolvimento Científí- � '8,5 e 9 por cento, industrial 1e ficada em 1974 foi, em grande me

co e Tecnológico até i979; moder- cerca de 9, 10 e 12 por cento, e 'dida, resultante da elevação de pre
nização da agro-indústria; pesquisa' dos transportesç.de 16 por cento. ços externos, cabe salientar o au-

de recursos minerais; criação de Esse resultado excepcional mos- mento experimentado internámen-

programas' de transporte, sanea- tra qlfe,-a despeito dos problemas te, .em consequência da inflação
mento, saúde; e habitação nas me- enfrentados durante o ano, de flu- externa, pelos seguintes insumos

, trópoles brasileiras, A implementá- :" tuação no nível de atividade e de de' utilização generalizada: gasolina
ção do poío- nordeste, do polo- crescimento lento em certos ramos (116 por-cento), aço (47 por cen-

amazônico e de outros programas industriais e certos produtos agrí- to), fertil�ante$ '(143 por cento).
semelhantes serão considerados colas, globalmente a economia bra- Em, nenhum desses produtos,' se
também prioritários, além da ajuda sileira manteve o desempenho alta- vem mantendo subsídio aos pre-
federal para a fusão da Guanabara mente dinâmico dos últimos anos. ços. '{

com o Estado do Rio. Partici-
'

Ampliou-se substancialmente, Internacionalmente, podem-se
param do encontro os ministros do em verdade, o hiato de taxas de esperar, para o ano findo, taxas de

Planejamento, da Agricultura, das crescímento entre, por exemplo, o inflação da ordem de 13 a 25 por
Minas e Energia, do Interior, da Brasil e os países da: OECD (ou cento para os Estados .Unidos (de-
Indústria e Comércio e o interino seja, .o mundo desenvolvido), em pendendo do indicador: os preços
da Fazenda, comparação com anos anteriores. por atacado se devem elevar de 25

O presidente da, República apro No período anterior, enquanto porcento), 15 a 25 por cento na

vou também, uma exposição de 'o Brasil crescia 10 e 11 por cento, Europa (com exceção' da Alema
motivos assinada por todos os inte- tais países cresciam na ordem de 6 nha) '€' 30 a 35 por cento pata o

grantes do CDE, na qual é feito, por cento ao ano. Este ano, desen-
.

Japão.
um retrospecto do desempenho volveu-se o Brasil em cerca de' 10 Por outro lado, grande número
econômico do país em 1-974, as por cento, enquanto aqueles paí- de países europeus ainda mantêm

'perSpéC!iv�s para 1975 e as priori-' ses, em conjunto, praticamente subsídio à energia elétrica e a ou-

dades do governo a serem efetiva- não apresentaram crescimento. tras' formas de energia.
das durante o ano, obedecendo às O país está agora com um PIB 3) A situação de liquidez, na

metas estipuladas pelo II PND: da ordem de US$ 80 bilhões (a fase final do exercício, foi normal
, O documento aprovado pelo dólares de 1973) e,uma renda per e, estável, após a contenção de'

presidente da República é o se- capita próxima a US$ 800; meios de pagamento verificada nos

guinte, na íntegra: 2) A 'taxa de aumento do custo meses de abril. a agosto. A expan-
"Temos a honra de submeter.a de vida (Guanabara), 'nos últhnos,8 são monetária nos meses regentes

Vossa Excelência o balanço dos re- meses (maio a dezembro), mante- foi bem superior a dos preços.
sultados, na, área econômica; em ve-se na média de 1,S. por cento ao 'Os meios-de pagamento, no ano

1974, e as perspectivas para o cor, 'mês. Isso representa substancial de- de 1974', se expandiram na ordem
rente ano. dínio em relação à média mensal de 40 por cento, acima, pois, da
1. Crescimento acelerado em 1974: do período janeiro/abril, que foi previsão do orçamento monetário

Consoante assinalou Vossa Ex- de 3,8 por cento, e; prínoípalmen- (35 por cento).
celência, no pronunciamento de 30 te, de março/abril, situada em 4,4 Em razão' do efeito monetário
de dezembro, Os resultados econô- por cento. restrifiv.o das operações do' setor
micos de 1974' significam, essen- Verifica-se, 'portanto, que a in- externo, a expansão de crédito,
cíalmente, que o Brasil continuou nação; após a exacerbação de dois nno período, Ultrapassou ampla-
avançando 'fIrmemente� a .despeito ou três meses, foi colocada sob mente a previsão do orçamento

" ,� �ituíJ;�iio� mu,u.difl!""para afIrmar-, controle.:As taxas um pouco mais "monetário: 74��P9r cento para .o

,

,

sé çomo nação desenvolvidà e po· elevadas no fim de 74 e, possivel-' .• Banco' do' Brasil 'ti 55- por, cento
têncía emergente. mente, no início deste ano devem-- para o -total do sistema bancário,"

Mil�gre? Macete?
Nada disso.

;

Bastava que você pegasse uma nota de ,cem

e .fosse depositando, tódo mês, em Caderneta
de Poupanço.

E tudo porque, graças aos juros ou

dividen,dos, mais correção 'monetária; esses seus

cem cruzeiros iriam engordando, crescendo,'
multiplicando,' Com garc;:mtia do.. Governq! .

,

através dos Tesouros e do BNH.
.

Se você tivesse começado a depositá-los.
nos últimos seis anos, por exemplo, sabe quanto
teria hoje?
Sete mil e duzentos?'
Nada disso.

Dezesseis mil, quatrocentos e, oitenta e seis
cruzeiros' e noventa e dois centav,os.
Com a vantag,em adicional de você poder retirar
quando e quanto quiser.

' ,

\ '

Geisel vai a.Manaus
para "a reabertura

.
,

'

do TeatroAmazonas
o, presidente E'rnesto Geisel juntamente com· u�a

comitiva e o ex-presidente Emílio' Garrastazu Médici,
especialmente convidado, desembarcara amanhã em Manaus

para a reabertura do, teatro Amazonas. No aeroporto o

presidente será recepcionado pelo governador João Walter
de Andrade para as cerimônias tradicionais. Logo após, o
chefe 40 executivo visitará as obras do aeroporto daquela
cidade e em seguida se dirigirá para o teatro.

,

Na atual reforma do teatro Amazonas, a segunda desde
1929" foram feitas a restauração das pinturas, recomposição
do assoalho do salão nobre, aquisião de novo mobiliário

para todas as dependências, construção de novas instalaões
sanitárias para o público, artistas; artífices e para a

administraão, nova iluminação cênica constituída de con

junto de refletores especiais, instalações completas de ar

condicionado em todo o teatro e completo sistema de
, prevenção contra incêndio.

A lotaão atual do Teatro Amazonas é de 800 lugares na
platéia, dispondo ainda de um camarote esp(lcial,.20
camarotes de primeira, 16 camarotes de segunda classe e 20

.

frisas.

INAUGURAÇÃO
O Teatro Amazónas foi inaugurado em 31 de dezembro

de 1896, ap,ós 17 anos de trabalho,constituindo-se uma das
maiores realizações artísticas dentro e fora do país, sobretu
do no período que antecedeu a Primeira Guerra Mundial,'
A pedra inaugural foi lanada em 14 de fevereiro de

1884, mas as obras, tiveram um ritmo lento até 1892

quando, foram aceleradas pelo governador Eduardo Ribeiro,
cujo nome ficou ligado ao empreendimento. Na época

, todos os artigos usados.no acabamento eram importados da
Europa e de outras regiões. O custo final da obra, em 1896,
excedeu a dez mil contos de réis" mesmo utilizando os

melhores materiais existentes.
'

Fachada do Teatro após a restauração.

_ Mas, 'águas passddas não n;ovem. moinhos.
Recupere o tempo' perdido. ,

,

Deixe seu dinheiro crescer e aparecer em
Caderneta, de Pqupança.

,

Um f.uturo mais tranquilo para você.
Procure a sua agencia da '

Caderneta de Poupança.

Aqui.
·Caderneta··.
de Poupanca ..
- onde seu dinheiro cresce e aparece.

\
\

'i
I ,

Os livros,proibidos
pelo ministro Falcão

x '

'

BrasIlja - Os livros "Emanuelle ...:.. a virgem" , de,
E�nuelle Cosin, "Amante insaciável", de James Garan e

, "Um caso de sexo especial'�, de D.M. Perkins, tiveranI
ontem a sua publicação e circulação' em :!;odo o território
nacional proibidas pelo Ministro da Justiça, Armando

I, ,Falcão, através de portaria divulgada no Diário Oficia!�
Os livros, editados pela Mon�anha Editora, Nova Epoca

Editora e Editora Artenova S.A., foram considerados pelo
'Ministro da Justiça COl�»Q contrários à moral e aos bons
costumes, e a mesma pQrtarIa determina a apreeensão de

todos os 'seus exemplare� que se encoritrarem expostos à

venda no território Ibtasileiro. No mesmo dia foi enviada

comunicação ao Departam�nto de Polícia Federal para' o',
cumprimento, da portaria ministerial, ,devendo aquele

I',
t

órgão e)\:ecutar,' em todos os' Estados, �través de suas

superintendências e delegacias, a apreensão dos três livros

proibidos.,,' ,__
--: :._ �----,--...,...;.--.:----------...;.- _j
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O ESTADO - 1 de janeiro de 1975 - Página 6

Relatório da ONU prevê

Para os automóveis es

trangeiros, o ano de 1974
nos Estados Unidos não foi
muito melhor do que para
seus concorrentes de fabrí
caão interna. De qualquer
forma, sua participaão n� .

'

vendas do mercado norte

-americano - 16 por cento
- foi um novo recorde.

Os automóveis de peque
na cilindrada foram muito

beneficiada; pela alta e escassez

da gasolina no prinicípio do
. ano, mas, conforme decorria
o ano; a recessão geral dos
compradores atingiu mesmo

os veículos mais econômicos

do mercado.
Em termos absolutos," as

vendas de automóveis· es:.

trangeiros foram 20 por cen
to inferiores' as de 1973 :

mas para os automóveis de

fabricação interna, a re

dução foi de 23 por cento.

A particip,aão no.mercado·
foi de 16 por cento, contra

15,5' por cento 'no ano

anterior.
.

,

Um analista do mercado
comentou: "tomando tudo
em eorisideração, 'eu diria

que foi um ano médio para
os automóveis importados.
Esse setor aproveitou a es

cassez c;ie gasolina durante o

inverno, mas o mesmo acon

teceu com os automóveis

,pequenos naciOnais. Sua

participaão no mercado de�
verá voltar a ser de 15 por.
cento em 1975".

Foram vendidos um mi-

'lhão e 410 mil automóveis

de fabricaão, estrangeira
nos Estados Unidos em

1974, o terceiro lugar em

volume. O recorde é de um

milhão e '77Q mil automó-'

veis importados em 1973.

A Volkswagen continuou
a ser a empresa estrangeira
que mais vendeu. nos Esta

dos Unidos, mas suas vendas
foram 30 por cento inferio-.

res as de 1973. O totl)]. de

Padrão' de vida dos
. .'

norte-americanos

continua em declínio
E muito raro que, os membros do governo de Gerald

Ford citem o espinhoso problema dos efeitos da' crise
econômica sobre o padrão de vida do povo norte-americano.

quando comentam a política econômica da Casa Branca.
M� as últimas medidas anunciadas pela Casa Branca
destinam-se claramente a atacar esse ponto. '.

É difícil definir o que seja padrão de vida. Mas está
lógico que omdice de desemprego, o custo dos produtos
essenciais, a situação das empresas e o' aumento ou

estagnaão dos salários reais são fatores determinantes desse
.

conceito. Esses índices mostram se a situaão do povó tem '

melhorado ou piorado. Ultimamente, inegavelmente, tem
piorádo. o' economista Charles Schultze, membro do
Instituto Brookings e diretor do Orçamento durante o

governo Johnson, opinou numa entrevista concedida ã AP
que, em consequência da crise econômica, o povo
norte-americano perdeu um ano e talvez dois do
crescimento normal de seu padrão de vida - que vinha

sendo, em média, de entre 2 a 2,5 por cento ao ano..

Schultze acredita que o padrão de vida voltará a crescer

em futuro próximo, mas é provável que o crescimento
.

perdido nos últimos 18 meses nunca volte a ser recuperado..
Schultze acrescentou, aléni disso, que é possível que a

média de crescimento nos próximos anos seja inferior a que
se verificava na fase imediatamente anterior a recessão.

. Os freios impostos à alta do padrão de vida são, em
.

parte, consequência da política anti-inflacionária do

governo. No seu primeiro discurso inportante depois de
tomar posse na Secretaria do Tesouro, no ano passado,
William Simon advertiu que .0 'público norte-americano

precisava aceitar um índice elevado de desemprego e

restrições ao crescimento das empresas como parte da luta
contra a inflaão.

Com o desenvolvimento econômico tomando um ritmo
de crescimento menos acelerado, diminuem as pressões
inflacionárias. Por isso, o governo tomou medidas nesse

sentido, como a de manter os juros bancários altos. No

entanto, a-economia começou a sofrer mais do que esperava
O governo e o índice de desemprego subiu a elevada
proporção de 7,5 por cento.

O salário real do empregado médio norte-americano teve
uma queda de 5,6 por cento no ano passado. Em parte, isso
se deve ã· alta do custo de vida e em parte ao fato de a crise
ter forçadoas empresas a cortarem horários extraordinários
e outras' fontes de renda de seus funcionários. O
Departamento de Trabalho admitiu que .o salário real do

norte-americano é atilalmente· o menor dos últimos Sete
anos. .

Não se deve, porém, lançar toda aresponsabilidade dessa
situaão sobre a, política econômica do governo. Vários
fatores contribuíram para isso, como as altas dos preços do

petróleo e de outras. matérias-primas e fatores climãticos
que reduziram a, oferta dos produtos alimentícios.

. De qualquer forma, a política econômica do governo
norte-americano mudou claramente agora de uma

concentração na luta contra a inflação para a maior ênfase
no combate a recessão econômica. Há vários meses os países
europeus vinham pedindo a Washington que tomasse essa

atitude. A Europa, principalmente, teme que uma recessão
econômica nos Estados Unidos se transforme numa recessão
mundial.

No mercado interno; enquanto isso, forma-se-um círculo
vicioso. Com menos disponibilidade de dinheiro, os

consumidores compram menos. Isso afeta vários setores da
menos. economia, especialmente os dedicados a 'produção de bens

Os Ford Capri, distribuí- mais caros, como automóveis e residências. Uma crise nesses

dos pela Mercury, tiveram setores aumenta o desemprego e Q desemprego gera a

uma-redução de 33 por cen- retração dos consumidores, reiniciando o ciclo.
Em seu discurso de segunda-feira a noite, Ford destacou

to, mas o Colt, fabricado no
que seu objetivo é devolver ao público o seu antigo poder,

Japão e distribuído pela de compra. Não· é certo que o Congresso aprove
Dodge, vendçu 21 por cento . integralmente 'as medidas que sugeriu. mas os deputados e

mais. senadores também têm o mesmo objetivo. O público poderá
Apenas seis fabricas es- então gastar, poupar ou investir essa maior disponibilidade

de dinheiro: o que quer que faa será benefício para a

trangeiras venderam mais
economia em termos gerais. '

automóveis do que no ano No entanto, esse dinheiro terá que sair de algum lugar. O
anterior nos Estados Uni- principal perdedor será o Tesouro Federal e o orçamento do-

'.

dos. Uma delas foi a Fiat, governo mostrará nos próximos meses os maiores deficits da

que 'vendeu mais 23 por
história em tempos de paz - cerca de 30 bilhões de dólares
este ano e 40 bilhões no próximo.

cento, chegando a 72.029' Isso, sem dúvida, terá efeitos inflacionários, mas os
.

unidades, um recorde. ecoJ)ornistas apontam que as consequências de um deficit
A Hond.a japonesa ven- governaméntal são muito mepores quando é. o resultado cfe

.

deu 11 por cento mais;. a uma redução na renda - çorno será o caso - do que de um

Audi alemã mais 9 por ceh- aumento das despesas.
.

O subsecretário do Tesouro para assuntos éconômicos,
to; a BMW, também alemã, Edgar Fiedler, reconheceu uma baixa do padrão de vida dos
mais 10 por' cent� e a norte-americanos em 1974, mas lançou a culpa sobre as·

Peugeot francesa teve uma altas dos preços do petróleo e dos produtos alimentícios:

espetacular alta de 90 por desta forma, houve urna tranferência de rendas dos Estados
.

t ti' d' 7 948 uni- ' Unidos para os países produtores de petróleo e, dentro dos
.cen o, a ngm o .

-

Estados Unidos. das áreas urbanas para as 'áreas rurais..
dades.

... Charles Lankester, técni-
.

co em exploração florestal
do PNUD, opinou que essas

florestas são uma ímportan
te fonte de riquezas para os

países em desenvolvimento.
Lankester e Bhargava

afumam que, entre as me

didas imediatas a serem to

rnadas, as mais importantes
seriam uma maior disponi
bilidade de papel dos países
desenvolvidos para os paí
ses em desenvolvimento e

urna redução drástica no

consumo
Como reduzir o consu

mo? Lanke st er opina:
"Usando as duas faces de
Uma folha de papel e elimi
nando o costume de enviar

ç:.artões de Natal".

au tom óveis Volkswagen ladas por capitais norte

vendidos nos Estados Um- -amerícanos, a. Opel, cujos
·dos em 1974 foi de 334.515 veículos são distribuídos
unidades. nos Estados Unidos pela

Os fabricantes japoneses Buick, vendeu 13 por cento
foram muito atitigidos: uma
redução de 18 por cento na

Toyota, de 20 por cento na

Datsun, de 39 por cento na

Subaru e de 44 por cento na

Mazda.
A Mazda teve muito su

cesso nos últimos anos, mas

foi muito atingida pela di

vulgaão de testes mostran

do que os motores rotativos

de seus automóveis conso

mem mais gasolina do que
os motores convencionais.

Entre as. fábricas euro

péias, a· British Leyland
.

moot�ou Uma redução de 17

por cento nas vendas: Vol

vo, 11 por cento; Mercedes

Benz, 9 por cento; Saab, 22
por cento; Porsche, 11,5 por

. cepto; Renault, 4 por,cento
e Alfa Romeo, 17 por cen
to.

Entre as fábricas éontro-

GOVERNO DO ESTAOt> .
'i

SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS,
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,..' :: '.4!Ã cla catarinense de ,aguas e "sa�eamento
EDITAL - TOMADA DE PRECOS No. 003/75
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A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUA E .

SANEAMENTO � CASAN -, sociedade de�nomia.
mista, registrada na junta comercial do estado' aob o

.

no. 34.438, e.G.c. do Ministério da' Fazenda no.

82.508.433/001, com 'sede à Rua Tiradentes no. 17,
em Florianópolis - se., comunica que se encontram
à disposição dos interessados, no endereço acima.
mencionado os elementos da TOMADA DE PREÇOS·
No. 003/75, destinada a selecionar proÍ)ohas para.
Aquisição de EQUIP,AMI:NTOS para os Sistemas de

�bastecimento de Água das cidades de Penha, Piçar
ras, I ndaial e Anita Garibaldi - se.

O EDITAL encontra-se afixado no mural mi recep
ção da eASAN, andar térreo, no endereço acima men

cionado, local onde deverão ser �ntregu�s as propos
tas até as 15:00 (quinze)' horas do çlia 20 (vinte) de'
fevereiro de 1.975.

Florianópolis, 14 de janeiro de 1.975.
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----_.._._-
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Cultural, na Banca de

l'�� ,sua preferê�cia, ser.: '.'
i",E'l !aumento', pagando só o
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CORUJÃO
RESTAURANTE DANÇANTE

ESPECIALIDADES:
Lagosta .

_.>. Siri - Ostra -. Peixe -

Camarao

ATRAÇÕES:
Mabel Del Rio Y Los' CabaHeros Del

Tango
Ivan Trio - com o cantor Céljo JoSé

Flavinho e seu Orgão Eletrônico

La.g�_� da Conêeição ,em frente ao Posto

Ministro chileno di%
I

.

em São Paulo que só o .cobre
evita crise de" s�eu 'país

O Ministro do' Planeja
mento do Chile, Roberto

.

Kelly, ao. desembarcar on-.

tem no Aeroporto de Con
gonhas adimitiu que a eco

nomia ,de seu país poderá
continuar enfrentando algu
mas dificuldades este ano, a
menos que ocorra urna re

cuperação dos preços do
cobre no mercado interna
cional.

Segundo o Ministro chi
leno, .

o cobre, principal
.

produto de exportação do
.país, correspondendo a 90'
Ror' ce nto do volume de
vendas para o exterior, está
cotado atualmente. a 18
c entávos-<!e-. libra,' preço
-considerado o mais baixo
dos últimos dez anos. Ro
berto Kelly deixa sexta-fei
ra a capitalpaulista, seguin
do para o Rio de Janeiro.

Fazendo. referência a

prõ,hiÇ[éj'agrícola do, ChiJe
Roberto Kelly afumou que
são excelentes as perspecti-

.

vas do setor, o. qual deve
registrar neste ano um cres

cimento da ordem de 20
por cento, representando
com isso uma economia de
400 milhões dê dólares
(Cr$ 3 bilhões, aproxima"
damente) nos gastos com

importações de alimentos ..

Sobre petróleo, o Minis
tro chileno' disse que os

gastõs do' país com a irn
por+açâo do produto - ()

Chile' produz 30 por cento
do petróleo que consome -

serão mantidos nos mesmos

níveis do ano passado -,

I?$ 400 milhões..
Roberto Kelly evitou

hoje no Aeroporto de Con

gonhas fazer qualquer pre-
visão sobre a taxa ·inflaci

nária e crescimento econô
mico do

.

Chile para este
.

ano. Disse apenas .que o go
verno de seu país adotará
uma rígida política de con

tenção de gastos oficiais pa
ra' reduzir a inflação e ao.

mesmo tempo alcançar um
. rápido crescimento do pro
duto. interno bruto (PIB),
no ano passado com au

mento de 6 por cento,
.

Explicou ainda que 50
'por cento dda taxa inflacio-
nária verificada no Chile

em 1974 - calculada e'
37 por cento- foi. conse
quência da: atual crise inter
nacional (preço. dó petró
leo, matérias-primas' e ali
mentos), mrtros 50· por
cento correspondem .ao

processo inflacionário dei·'
xado

.

em evolução pelo go
verno do ex-presidente Sal
vador Allende, O restante,
segundo o Ministro, se deve
aós ajustes que o 'atual go
verno está fazendo na eco

nomia, "praticamente des
truída".

Ainda assim, esclareceu
que a média de crescimento

da inflação registrada no '

ano passado corresponde a
apenas um terço do ritmo
inflacionário apresentado
em 1973:

Pouco antes de deixar o .'

Aeroporto. de Congonhas, o
Ministro Roberto :Kelly ne-'

gou que o Brasil e Chile
tenham iniciado negocia
ções. para a criação de uma

empresa binacional que ex-
"

ploraria as minas de cobre .!
chilenas. Revelou, entretan- . i

to que a, medida ,é perfeita- .
I

mente "realizável", se hou- ,i.
ver interesse do setor priva-
do brasileiro nesse sentido.

No Brasíl desde o último

domingo, . o Ministro do

Planejamento do Chile
cumpriu hoje na capital
paulista o seguinte progra
ma: pela manhã visitou a

Aços Vilares e à tarde teve
.

um encontro com o Sécre-.
tário 'do Planejamento, Sér
gio Zacarelli.

Hoje, visitará o Instituto

Tecnológico de Alimentos
(ITAL), em CAmpinas. Pos- ,

teríormente irá a São Ber
mudo do Campo para visi-
tar e .almoçar l!a Volkswa

gen do Brasil. A noite será
.

homénageado pelo consula-
do do Chile em São. Paulo

.

com um jantar no Hotel
Hilton. Sexta-feira o Minis
tro Roberto Kel1y deixa

.

São Paulo, seguindo para o '.

Rio de Janeiro .

Colômbia e; 'Venezuela estudam a

criação de empresqs êon;untas
.
Colômbia e Venezuela es

tudam um projeto para a

críaão de empresas conjun
tas dentro do Pacto Andino .

e com outros países da
América Latina, segundo in
fo� o diretor do Institu
to Venezuelano de C omér- ,

cio Exterior, Jesus' Alberto
Fernandez.

.

Fernandez 'chegou a Bo

gotá domingo passado, che
fiando uma missão comer

cial venezuelana. Em entre
vista ao jornal "La Repúbli
ca", assinalou que os dois'
países já têm experiência
nesse tipo de empresas ..
No seu entender, o proje

to de criar empresas com

Capitais co.lombianos e ve

nezuelanos permitirá "racío-

nalizar a ativídade indus
trial" e o "aproveitamento'
racional das próprias indús
trias" .

Como exemplo citou a

produção de aviões peque
nos que o Pacto Andino
conferiu com exclusividade
"a

.

Colômbia. Este país já
exporta aeronaves de peque
no porte, montadas em Bo

go tá, aos. membros do
Pacto. Fernandez disse que'
essa indústria .poderia se

expandir através da apli
cação de capitais venezuela
nos, além de aproveitar a

experiência de seu país na

montagem de helicópteros.
, O diretor do Instituto de
C'bmércio Exterior ressaltou
ainda que a Colômbia e a

- CAMINHÃO VENDE-SE
Vende-se um cJminhão FNM� ano '1961, com

truck, em ótimo .estado de conservação. Tratar com
o sr. João. Frederico no Mercado de Barreiros.

.

Veode-se U'ma em ótimas condições, pouco
rodad". Tratar à rua Waldemar Ouriques es

.qu'ina com JoaCjuim Nabuco - Capoeiras.

Venezuela devem empreen
der uma política comercial
dinâmica, a fim de ajustar o
intercâmbio aos volumes

exigidos por suas econo

mias.
. A missão comercial vene

zuelana encontra-se em Bo- 'Igotá para entabular novas .

negociaões e melhorar as.
c ondições de transporte,' I

especialmente utilizando

os[
J"

rios fronteiriços na região r.i
.

�
Leste da Colômbia. .

I'A Colômbia, como pro- .

dutora de alimentos e maté- .

rias primas, poderá vender, I
cerca' de 150 milhões de I

dólares por ano a Venezue- Ila, que por sua vez poderá .

lhe fornecer ferro', alumínio I
e petróleo, em quantidades'

I

bastante altas .

tEIA·

um grande agravamento na
,
atual crise de papel,

Depois do petróleo, milhões de toneladas para\ contar que uma fábrica de
papel. Um relatório das Na- os países subsdesenvolvidos �apel leva. quase quatro
ções Unidas informa que.a em 1974 -. terão uni de- anos para entrar em funcío
falta mundial de papel já é ficit de 11 milhões de tone- namento depois de termí-
tão grave que, se não forem ladas. nar o projeto.
tomadas medidas imediatas Os países mais atingidos O estudo da FAO reco-

para aumentar a produção serão os subdesenvolvidos, menda que às 'Nações Uni
e reduzir o consumo, have- que atualmente já têm difi- das coordenem uma campa
rá uma grande crise interna- culdades para comprar pa·· 'nha para expandir as indús
cional dentro de três anos.. pel mesmo a preços' dois ou trias de papel e de polpa de

Em muitos .p,aíses, a fal- três vezes superiores .aos madeira nos países subde
ta de papel atingiu o ensino que. vigoravam hã : dois senvolvídos, que atenderiam
e a publicação de jornais. O anos.

.
assim seus mercados e os

relatório das Nações Unidas Em 1974, o preço' do dos países industrializado
adverte que a crise pode ter papel jornal. pulou de. 187 Os países subdesenvolví-
"um impacto devastador" para entre 250 e .275 dóla- dos, embora possuam 5'5
na educação, nas comunica· res a tonelada nos Estados por cento das florestas do

ções e no comércio. Unidos. No mercado .inter- mundo, produzem apenas
Os supermercados deixa- nacional, o preço está va- quatro por cento da 'polpa

rão de fornecer sacos de riando em torno de 400 de papel. Grande parte des

papel; os jornais recorrerão dólares. sas florestas são compostas
a papel de pior qualidade, A Indonésia efetuou' de árvores de madeira dura,
prejudicando a impressão; uma compra'a 60Q dólares pouco usadas até agora pa
as crianças terão menos ca- a tonelada no fim do ano ra a fabricação de papel.'
demos nas escolas; e nos

. passado, e o Afganistão as

e scrítóríos haverá menos sinou um. contrato para á
memorandose cópias de re- compra de papel jornal da
latórios. União Soviética pagando

O estudo foi realizado 700 dólares a tonelada.

pelo especialista indiano R. No seu relatório, Bharga
L. Bhargava, a pedido da va afirma que não vê possi
Organização 'de Alimenta- bilidades de um? melhora

-ção e Agricultura (FAO) e imediata na situação.
do Plano de Desenvolvi- Um estudo separado rea

mento das Nações Unidas lizado pela FAO calcula

(PNUD). que será necessária a cons-
O documento calcula trução de 150 novas fãbri-:

que. o deficit na produção cas de. papel nos próximos
mundial de papel e papelão quatro anos para atender a

. chegará a 16 milhões de to- demanda prevista para
neladas em 1978, mais de 1978.

.

10 vezes o deficit registra- Isso significa investimen-

do no ano passado. tos no valor de 10 bilhões

Os países industrializa- de dólares para a instalação
dos, cuja produção atual- das fábricas e' para as ope-
mente apresenta um peque- raçõe florestais ligadas à

no saldo - exportaram 3,5 exploração da polpa. Sem

,Veículos estrangeiros batem novo

recorde de' vendas nos E., Unidos
� "'.. .

E

DIVULGUE

o ESTADO,

:. "I

VEÍCUlOS USAOOS DE QUAlIDADE

.Nãovenderramos c,arrO$'usados'
....

,

. �.'quecausas$em· ..
',

problemas paraVQcê e para'nos...

.

"'Carro usado é negéiçio muit&!3é�ió. E.PGr is�o mesmo. levamos e;se
negóci0 com muita ,seriedade. " .". .

.

.'

..

. ...• Quando vier comprar ,um carrO usado em, nossa loja, vúcê levará
.

.

Jm caIro teStado e revisado. Você levará. também. um certificado de garantia. que·
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado

-

..
'

. �
, Depois. VOGê oontará com assistência técnica e serviço51 autorizados .de :

Jm Concessionário de ,Qualidade Chevrolet
.

.

I
.

"

. •
.

'. Se você está procurando um bom càrro'usado. venha atç a nossa loja .. ;
:5S0 nunca vai pesar no seu bOlso. nem na n}lssa çon$c[ência.'

'

..

M.t;:;;.lmW
·

�_��I,
I
�
f
I,

. �'l.. \
,

i
I

,

I'---�----'---.-----'-�---

I'

DElCIDES DA SILVA Cll,MACO
(DONA CORRUCHA)
Mis,sa de 7 º dia

A. família de DELCIDES DA SILVA CLlMACO (Dona' Corrucha), ainda

consternada, convida aos demais parentes e pessoas de suas relações. para a Missa de

70, Dia, q�e
.

e'm intenção de sua boníssima alma, fará celebrar na próxima
quinta-feira, dia 16, às 19 horas, na Capela do Asilo de Mendicidade) sito a A:venida

Maur0 'Ramos, nesta capital. Antecipadamente agradece a todos que comparecerem

p esse ato de fécristã,'
.

r
I

Plantão aos.
sabados e'

domingos'

.

Nos temos' os
financiamentos

....
,

de aqordo com "

o seu orçamento

"

I'

I

r
.������======-=�=======================================:========�---

Veículos S.'A.
Av, Ivo Silveira 999

. .F_QM�35§_f';,.?ft69·
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Amisto.o

, r'

f'!il'"'dijl1ardlio vai exigir tempo integral de Jorge Ferreira

Marcílio Dias joga
hoje à noite e pensa
em dispensar Jorge'

o Marcílie Dias joga hoje li noite no estádio Hercilío
Luz, em Itajaí, contra o Defensor, do Uruguai, a partir de
2.1 horas, na primeira apresentação do time depois que o

plantel voltou das férias.
Como a diretoria dispensou diversos jogadores, o

MaTCmO foi obrigado a pedir dois reforços ao Juventus,
de Rio do Sul. O zagueiro Valdir e o atacante Braulio
estarão jogando hoje à noite contra o De fensor , em

partida que servirá de testes para ambos, pois o Marcilio
Dias está pensando em contrata-los.

Pelo Marcflio Dias jogarão Zé Carlos; Jorge, Nilson,
Valdir e Carioca; Vadinho e Miltinho; França, Braulio,
Milton Gomes e Rubinho. O Defensor terá Flores; Leiva,
De Simoni, Carnbon e Javier; Ortiz' e Cãceres; Rudy
Rodriguez, Bartolotta, Mondada e Rodriguez Rodolfo.

DISPENSA DE JORGE
O técnico do Marcílio Dias hoje à noite será o diretor

de futebol, Bernardino 'Maia, pois Jorge Ferreira pediu
mais uns dias deIícença para tratar de alguns problemas
no Rio de Janeiro o.qúe, alias, deve ter agradado muito à
diretoria do clube.

É que os dirigentes' não estão muito interessados na

recontratação de Jorge Ferreira, .argumentando que
pretendem armar um grande time para esta temporada, e
que precisarão de um 'treinador que disponha de tempo
integral.

.

.

Na próxima semana haverá uma reunião da diretoria

quando serã examinada a situação de Jorge Ferreira. Mas

já se sabe que são pequenas as possibilidades de sua

recontratação, pois ele dificilmente terá condições e

mesmo interesse de atender às exigências' do Marcilio
Dias.

Caso seja confirmada a dispensa 'de Jorge Ferreira, a

direção do clube já tem, a solução imediata' para o

problema: Promoverá Míltinho à condição de -treinador,
com este abandonando o futebol como jogador
profissional, para dedicar-se integralmente à nova

profissão ..

Belo Horizonte ._ O ata-

cante Dario, cujo contrato
.

com o Flamengo vence do'

mingo, disse ontem, nesta ca

pital, que pedirá Cr$ :20 mil
mensais para reformar. Se o

valor não for aceito pelos di

rigen tes vai ten tar que o clu
be facilite sua venda para o

Atlético ou para o Corfnti-'
ans.

Dario, que retornou ao

Rio, ontem ao meio-dia, disse

que apesar .de ser um jogador
muito tranquilo -nâo pode ,es

conder agora. seu nervosismo

em relação a sua situação no

Flamengo. "Acredito que che

geu � -hora de rodar um pou
co pelo país. Tenho 28 anos

e, por mais cinco anos, ainda

continuarei rio futebol, De

pois voltarei' para o Atlético
como técnico e ali encerrarei

minha carreira' que tem sido,
de certa forma', brilhante", ,

_ Sou um jogador de ti

mes de massa e por .isto- que
ro continuar perto das gran
des torcidas, dando e receben

'do o mesmo carinho que sem

pre nos .uniu, Se minha pro

posta não for aceita pelos di

rigentes do Flamengo e, "se o

Atlético não conseguir fechar
negócio' para a .cornpra de

meu passe, farei tudo para ser

I vendido pata o Coríntians a

,_

quem vou. prometer de cara o

próximo campeonato paulista.
_ Faço essa promessa por

que 'sei que sou bom pagador,
ou melhor, sou ótimo paga
dor. Para isto já tenho meio

caminho andado: fui artilhei
ro nacional, coisa que o Co-

,
r

Dario

O' atacante diz
que está na hora de
rodar pelo Brasil

ríntians não tem, e se faço
gols, logo -virâo vitórias e' es

tas trarão títulos .

Dizendo que sempre gos-.
teu de entrar no fogo, Dario
lembra-se de, quando chegou
ao Atlético e. o time não ia

bem. � "Cheguei' e prometi
gols e vitórias. Os companhei
ros se entusiasmaram e ganha
ram novo ânimo e o time

cresceu.

_

. O que está faltando no

l;;:orínti�ns éum lfder, um jo
gador otímista para deixar o

torcedor confiante e os cole
gas de rime com espírito pre

parado' para vencer e balançar
a torcida.

Segundo ele, deixar o tor

cedor confiante é muito im

portante. para um time' de

massa porque ele reflete todas
suas preocupações nós jogado
res. Se o torcedor não tem
confiança' nos jogadores de

'seu time, não vibra e agride o

time, o que de forma indireta
serve de 'meio para o jogador
se sentir nervoso e não encon

trar o caminho-do gol.
Se for. para o Coríntians

transmitirei à torcida o en tu

siasmo que ela perdeu. Lá; te
nho certeza, serei o ídolo de

.sernpre porque sempre fui oti
mista e foi assim que venci.

Este otimismo que o Yustrich
colocou em mim' será transfe
rido aos coiegas e a massa,

que está a espera, .de um co

mandante.

Dario, que viajou para o
.

Rio às 12 horas, às 11 horas

já se encontrava no aeroporto,
d a Parnpulha acertando o des-

. Paulo César

"O Marselha' não pode
reclamar da. minha
vida particular"

Paris O ex�raque do

Flamengo e atualmente jo
gando pelo fútebQI francês,
Paulo Cesar, foi considera

do cupado pela derrota
de sua' equipe, o Olympi-'
que de Marselha, .no último

'domip.go.
.

Em entrevista publicada
ontem pelo jornal esportivo
"L'Equpe", Paulo Cefiar la
menta pela multa de dez
mil 'dólares (cerca de 74
mil

\ cruzeiros), que lhe foi

imposta por ter chegado
com cinco dias de atraso de
sua viagem ao Brasil.

, "Repito e repetireu que
meu atraso foi determinado

por problemas relacionados
com o Fisco em meu País.
Confesso que me senti mui

to bem no Rio e que não
. via meus pais há meses, ?O
rérri sou um jogador res

,ponsávei e 'só não participei
de dois jogos' desde que es-

• tou em Marselha, há seis

meses, e assim.. mesmo por
contusão" .

"Porém, toda vez que o

Olympique de Ma�selha

pacho de sua bagagem pela
qual pagou Cr$ 135 de exces

so.

Em companhia de sua mu-
'

Iher Cleice Ruve e de Magda
Ferreira, mulher de seu colega
Euber Teixeira, Dario não es

condia a esperança de ainda
voltar para o Atlético.

_ Se não retornar agora,
c()mo atacante, dentro. d,/'cin
co anos, quando deixar de jo
gar, voltarei como treinador
do "galo". "Serei. um técnico
de mão cheia, pois vou. ensi

ruir o:gol sutil" para os pon
tas de lança.

De camiseta azul, calça
ocre, sandálias de tira, pulsei-

. ra e bolsa a tira colo, o ata

cante do Flamengo disse que

futuramente, como treinador,
vai fazer com que os pontas'
de lança voltem a jogar para
fazer gols, "pois jogo é _gol e

o gol é vida".
_ Vou fazer com que eles

coloquem a bola fora do al

cance dos goleiros e isto. é gol
"sutil".

. Minha carreira, acrescenta

.c atacante Dario, será encer

orada aos "3,il anos: 'HoJe estou

com 28 anos 'e com .muita
vontade de fazer golsire de

balançar as torcidas dos times
de massa,

perde diz:em que eu fui Q

cl,llpado. Quanto a mir1ha
vida. particular não podem
reclamar. São rar1ssimas as

vezes que volto para casa

depois da meia�noite".
Paulo Cesar, que treinou CALCMAT MINIPONT

,ontem com seus çompa- ELETRONICO
.

para calculo. de

E DE COF\DA mão-de-obra.
nheiros, está muito. triste ..----.!;....:;;::....;;;.;;;;:.::;;:.:.+---------+---=--,...----I.

pela situação e,disse:'
"Contilluarei no Marse

lha e espero que por muito
tempo, gosto do CLube, da
cidade e do entusiasmo dos
seus torcedores. Meu única

desejo ê apagar a má ,im

pressão existente contra

minI",

Pessoas ligadas à Direto-
. ria do clube não dão muito
crédito a Uma possível
transferência do craque pa
ra o Real Madrid ao final
da temporada. Acreditam

que embora o presidente
do clube, M. Meric, t�nha
dito que R!úlo Cesar, se jo
gasse bem, poderia lucrar
com uma boa transferência,
não significa 'que já existam

negociações a respeito.

tID
,

DIMEP

•-

.

.

,

CAL.ENDAR'IO
AUTOMATICO

'HORODATOR

imprime dia, hora,

DIGITAIS
Varl!)" modelos

ÀotomobilisrhO

o piloto brasileiro percorreu o circuito acompanhado 'do 'norte-americano Mário Andretti e achou ruim a pista

Pace e:pcamitJ�,u � pista
de Iníerlagos e não,

gostou: f��stá abandonàda"
".(_. ·1·

Depilllet se revelaram, além 'de 6s pi
lotos;; da Ferrari; Tyrrel, Mc-Laren e

. Brabbam serem os maiores fàvoritos,
Os cª,rros Lotus, na sua-opinião, não
estão. bons .este ano, destacando-se
apenas. o de Ronnie Peterson.

Miírió Andrettí, pilotá norte-amerí-
, cano-que já correu pela Ferrari e ago·
ta está com um Parnelli 16 nes, esteve

ontem à tarde, na companhia de José
Carld-s Páce, no Autódromo de' Inter
ligos�� Ele

.

que foi o prnheiro piloto
estrajigeiro ii' chegar em São Paulo,
ontelh e num Jaguar, 'dirigido' por Pi
ce, êbnneceu' o. traçado dá pista de

Interlagos, onde será realizado o Sô

gundo grande prêmio da temporada
de 1�15.'

,.

A�s 34-' anos de+idade, Andrett.

participa, pela primeira- vez de toda

uma temporada de Pórrnula-l , com

exceção apenas, do Grande Prêmio da

Bélgica, que não disputará porque
nesse <lia correrá las 500 milhas de

Indíanapolís, este ano" está correndo
também sem patrocínio.

.

1

O piloto viaja hoje aos Estados

Unidos, onde inclusive fará, alguns
testes em outras categorias. Depois

. trará na quarta-feira sua família ao

Brasil e iniciará seus preparativos.
O

.

piloto James Húnt, que ficou

em segundo lugar no Grande Prêmio

da Argentina, chegou ontem a São

Paulo, juntamente com o sul-africano
,

Jody Schekter. Ambos foram à pista
dé Interlagos e a percorreram num
"Chevette,

São Paulo - José Carlos Pace não

gostou das condições do. Autódromo
de Interlagos, que "está abandonado,
é até um pecado. Existe grama en
trando na pista e também continuam.

as 'ondulações, apesar de ter sido re

parada. O conserto pouco' durará".
Ele percorreu a pista ontem, com

o piloto norte-americano Mãrío Àn
dretti, mas se mostrava mais preocu
pado com o local onde colocará o

caminhão de sua equipe, que hoje de-
.

verá mandar os carros da Brabham.
Para Pace, o campeonato deste ano

vai ser mais difícil do que no .ano

passado e ISso já ficou .evidenciado na

Argentina.
Tanto James Hunt, como Jean

Pierre Jarríer, e até. mesmo o Patrick
'li!.

a melhor impressão
qu�você pode dar .

aos seus.cllentes.
� '.";

üuande a sua tlrripresa manda imprimir folhetos, cartões .ou qualquer elemento de publicidade. preciss
pensar seriamente; não só ria qualidadedo texto e do lav-out, mas na da. impressão também. Na GRAFO'S" cq_da
detalhe .de seleçãhde cores. todas as técnicas de. corte, são assuntos conhecidíssimos do nôSSO pessoal. )/,
Dê amelhnr impr�ssã'o aos seusclientes. Faca seus impressos na GRAFO'S.

.

g.rOfOyf.'· ..
' .indo/frio oro�ico. Hdo.

. ,.... ,OFF SEl' TI POGRAFtA) PAPELARIA .

Ruo Fel ip� S�hmidt,' .115 "-. Fone 4774 - florionÓpol is! Ilha de Santa Catar,.irO
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o Fjgueirense poderá
contar com Marcos para os

jogos finais do campeonato
estadual. E mais. Vai adqui
rir seu passe ao América,
solução a que chegaram as

duas diretorias, depois de
uma reunião que iniciou de
pois da partida de terça-feira
a noite no Orlando'

Scarpeãi, e que temiinou na

rnadrugada de ontem.
'Luis Durieux, presidente

do América, esteve em FIo

-ríanõpolis na terça-feira e

depois do jogo reuniu-se
com José Mauro Ortiga e o,

departamento de futebol do

Figueirense'para ,a definição
do problema.

Marcos será comprado
pelo Figueirense, dentro das
bases propostas por Ortiga,
e aceitas por Durieux, ou

seja, duas partidas com ren

da total para o América. A

Lauro Búrigo pretende
escalar o Figueirense com

todos os titulares amanhã à
noite, contra o, A vai. Mas
para que, isso seja pdsstvel
o treinador vai depender da
recuperação de Sergio Lo
pes, que voltou a sentir um
problema antigo no joelho
no jogo contra o Defensor.
O mesmo acontece' com
CAsagrande, que está fazen
do tratamento intensivo
com Lega (lesão no pé es

querdo) e não tem partici
pado, dos treinamentos

Além de pretender con

tar com todos os titulares
no clássico de amanhã,
Lauro Búrigo espera escalar

\ Fred, que está em Florianó
polis desde terça-feira. O
jogador, aguarda uma solu
ção de parte do Figueiren
se, para que o Vasco da
Gama possa adquirir seu

primeira será dia 24 de
fevereiro, às 21 horas, no'
Orlando Scarpellí, com

garantia mínima de 50 mil
cruzeiros para o time de
Joinville. Neste sentido a

diretoria do, Figueirense pre
tende fazer uma campanha
junto aos associados, visan
do promover o jogo, talvez
até com a venda antecipada

,
de ingressos. A segunda par
tida será dia 27, em Join
ville, com renda total para o
América. .Para estê jogo, se
gundo Durieux, seu clube se

encarregará de, uma promo
çãb intensa na cidade, na

tentativa de conseguir urna - O pior, que era con

arrecadação que, somada a vencer os dirigentes do
de Florianópolis, ultrapasse América a aceitarem nossa
os 80 mil cruzeiros estipula- ,proposta, nós já consegui
dos anteriormente para o mos. Acredito que daqui
passe de Marcos. por diante tudo será solucío-

I, A preocupação do depar- nado com tranquilidade e

tamento de futebol do Fi- rapidez.

passe, fixado em 220,mil
cruzeiros.
A idéia de José; Mauro

Ottiga, já que o Vasco não
mostrou interesse em fazer
o pagamento nas bases t.ro
postas pelo Figueirense, é
promover duas par.tidas em

)

fuianópo!is contra o clu
be carioca. Dessa forma o

Figueirense pretende até ul
trapassar a quantia fixada
pala a venda do jogador ao
Vasco da Gamá. Jarém

Araújo ficou de telefonar
_'para o Rio e manter conta-
to com os dirigentes cario
cas.

Jaci é outro que possi
velmente jogará o clássico.
Ele ficou de se apresentar,
-hoie a Lauro Búrigo, pois c

Juventude liberou-o para,
atuar nas pa ...tidas finais
contra o Internacional. El
'ton, que chegou terça-feira
a Florianópolis e jogou à

noite contra o Defensor, es
tá na mesma situaçãa de
Jaci.

Mesmo com . a compra
de Marcos, o departamento
de futebol do Figueirense
ainda não está livre de to
dos os problemas. Nelson,
cujo pa. :se pertence ao Pal
meiras, está sem contrato e

com o prazo de emprésti-
,mo terminado. O Palmeiras
quer 50 mil cruzeiros para
vender o' zagueiro ao Fi
gueirense, contratação que
será definida somente após'
ii ma reunião entre Jose
Mauro Ortiga e Nelson
'Barbieri É possivel que o

Palmeiras faça negócio nas

mesmas condições do Amé-

rica, isto é, aceitando uma

partida em Florianópolis e

outra em Blumenau, ambas
com a garantia da arrecada
ção.

jogo contra o Defensor
terça-feria à noite, o plantel
do Flgueirense voltou ao

Orlando Scarpelli ontem à
tarde; quando Iberê Rosa
orientou exercícios físicos
leves. Hoje pela manhã os

jogadores treinarão nova-

mente, mas fazendo traba
lhos mais puxados, últimos
antes do clássico deamanhã. o Figueirense vai comprar o passe de Marcos

• •

OIS Jogos com
renda do América
garantemMarco

gueirense agora, i com o

contrato do jogador, que
deverá ser assinado nos pró
ximos dias.' Enquanto os

dois clubes faziam diversas
reuniões buscando o acerto
final, Marcos manteve'
alguns entendimentos preli-'
minares com os dirigentes
do Figueirense" quando fez
a su, proposta ao clube.

,

Na' opinião de' Jarém.

Araújo, Marcos, não Criam

problema para assinar con-,
trato, devendo o acerto
acontecer possivelmente
hoje:

Time joga',completo e com Fred

s

Preparo tisico está preocupando
Lauro Búrigo, e Iberê mais rapidamente, chegar

Rosa sentiram, na' partida pelo menos perto do estágio
'contra o Defensor, que os em que estavam, antes de
jogadores do Figueirense ne- entrarem em férias. O único
cessitam de um trabalho in- problema será convencer

tensivo ,até os jogos decisi-
'

José 'Mauro Ortiga e alertá
vos com o Internacional ' -lo sobre o problema, já que
E a

�

única maneira de ele pretende movimentar o
,

recuperar a condição física plantel em jogos amisotos
do plantel será reduzir o até a prõxima semana, em

número de amistosos, para qulfFa de arrecadações. '

,

que os jogadores possam, '�Pó"'l: essa razão; apesar do

Avai ainda deve 70 mil ao Flamengo pelo passe de Ademir'
'

Ademir,pode
ganhar' passe livre.
E o, Flamengo?

,

No seu primeiro dia no Avai, opreparador fisico"
Da Oca conversou com OS jogadores sobre, o seu

Diana de' trabalho e, afirmou que o plantel
trabalharia somente na parte da manhã, pois achava
desnecessário exigir dois penodos.

Mas, ao' que parece; Zezé não está muito,
satisfeito com esta determinação do preparador
fisico, pois ontem à tarde os jogadores comentavam
sobre a necessidade de; a partir da próxima
segunda-feira, trabalharem pela manhã e à tarde, de
acordo com decisão do treinador.

'

Zezé nunca gostou de deixar os jogadores livres
no penodo da' tarde, especialmente no verão,
porque eles aproveitam o restante do dia livre para
'irem à praia: Isto, segundo o técnico, prejudica todo
o trabalho realizado pela manhã, - porque os

jogadores '$ofrem um desgaste muito grande,
participando de "peladas" e apanhando sol. demais.
PROBLEMAS

Osvaldir Sohweitzer etJteve ontem pela manhã no
,

Adolfo Konder, já na condição de vice-presidente de ,

futebol: Conversou com os jogadores e mostrou

desconhecimento da real situação do plantel,
dizendo que "nem sabia que os salários não estavam
em dia':

.

Na' verdade, -Osvaldir mostrava-se' surpreso
também por ter sido indicado para o cargo, um dos
mais importantes, na direção de um clube de
futebol. E isso, de certa maneira ele admite:

-

, Por 'enquanto não sei de nada,' estou
procurando me inteirar de tudo. Mas os jogadores
estavam precisando mesmo de uma pessoa para
conversar, com eles (o que, com toda a certeza, não
era o caso de Zezé).

'

Mas Osvaldir terá muitos problemas, para
solucionar daqui por diante, como o de Ademir, por
exemplo, que' dificilmente ficará no A vai. O jogador
chegou 'ontem a Florianópolis' e já conversou com a

direção do clube sobreo seu futuro.
'

-Para João Salum, que há muito tempo vem se

preocupando com Ademir, a solução talvez até seja
'bem simples: "Se o Flamengo der passe livre a ele,

,

nós também faremos o mesmo': Se isso realmente
acontecer, a Avai perderá os 30 mil cruzeiros que já
pagou ao Flamengo pelo passe de Ademir mas, em

compensação, não precisará pagar os 70 mil que
ainda está devendo.
Ari 'Prudente talvez nem possa jogar o clássico de

amanhã. Seu empréstimo terminou ontem . e a

jogador não está nem' um pouco disposto a jogar
,sem contrato. Prefere ir para o Pinheiros, clube
dono de seu passe e.que, segundo o próprio jogador.:

_ já lhe fez boa proposta. Isso indica que, desta vez; a

solução para o caso de Ari Prudente, assim como o

de Vilela, não 'será tão fácil como nos anos

, anteriores.
.

Ferroviário quer voltar, com .Jorge de técnico
Afastado das disputas

dos certames estaduais des
de 1971, um ano após con-

'seguir o título, o Esporte
Clube Ferroviário pretende
voltar 1 divisão de profissio
nais nesta temporada.

"Se depender de nós, já
estamos no campeonato ca

tarínense de 1975. Tudo vai
ficar na dependência da res

posta dos outros clubes que
já disputam o estadual, bem

como de uma decisão da

própria Federação Catari
nense de Futebol". São

.delcarações de Manoel Bas
tos da Silveira, presidente
'do clube.

Gilberto Cabral, diretor
'de futebol do clube; vai
mais lo�e e jli fala na con

trataçao do treinador: Jorge
Ferreira.

7' (;.Iuero ver .se consigo
falar comJorge Ferreira em

Florianópolis, para saber das
possibilidades de um acerto

com nosso clube. Estamo;
interessados no seu traba

lho, poíso "Ferrinho" de
cididamente vai participar
este ano do certame esta

dual.
Segundo,Manoel Bastos,

o presidente, se o Ferroviá
rio for aceijo, o �ube vai
montar um\ equipe com

,

alguma estrutura, mas apro-

veitando a "prata da casa":
- Um bom técnico pode

rá resolver metade do nosso

problema, pois assim: poderá
dar a experiência 'necessária'
aos atletas, permitindo que
a equipe faça uma campa
nha de razoável ã boa no

campeonato, catarinense. É'
evidente que não exigiremO;

o título de ninguém, mas

prometemos incomodar.
A direção do Ferrovíãrío

já enviou 'a Liga ;f�lbaronen
&e de Futebol, um ofício

pedindo providências no

sentido de que o clube seja
informado sobre as possíbili
dades de sua, volta este ano.

Da mesma Farma a Liga
encaminhou documento a

Federaão, comunicado a

decisão do Ferroviário.

SITUACÃO FINANCEIRA

S� em 1'971 o Ferroviário

abandonou o campeonato
por estaar em situação fi
nanceira difícil, � com alguns'
jogadores recebendo o me

lhor salário da região, para
este ano seus dirigentes�
rantem que o, clube estará
numa posição tranquila
quanto a finanças. Manoel
Silveira explica:

JOGADORES

A direção do FerrOviário
já colocou alguns de

_

seus

COlaboradores em busca de
, jogadores na várzea de
Tubarão. Será. feita uma

Federal, quantia que, segun
do os dirigentes, garantirá a

cobertura da folha de pa
gamento do departamento

<de futebol profissional.

seleção dos jogadores esco

lhidos para serem aproveita
dos na equipe principal.

São Jose, santos, Monte
Castelo, Caetê, Palmeiras,
,União Operária, Garibaldi,
Sul América e Juventude,
são equipes amadoras de
Tubarão que já se prontifi-

cl!r3!9 'eJ!l cedei i!Ja4or{'$
ao Ferroviário.

'

Manoel Bastos da Silveira
,explica os propósitos de sua
diretoria para esta tempora
da: "Se nossa equipe pártici
par do estadual formada em
sua maioria por jogadores da
várzea será, de qualquer,
maneira,' uma excelente
experiência para nés., No

próximo 'ano eles estarão
mais amadurecidos e, em

condições de fazer uma

campanhamelhor."

- A torcida do Ferroviá
rio sempre prestigiou sua

equipe e desta vez' sei que '

não vai nos abandonar. To
das as vezes que jogamos em'
casa, tanto quando conquís
tamos o título em 1970,
como em campeonatos,
anteriores, sempre conseguí-,
mos excelente'público.

Além de contar com a

colaboração .
da torcida, o

,

Ferroviário tem uma arreca

dação mensal garantida' pela
prestação de serviços 1 12a.

Como parte da reforma do estádio, a reconsi��o de muro e bilheterias Dívísãç da Rede Ferroviária
J.�,'

�

Parte do alambradoestã sendo levantado novamente
'�.
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�. Estatística regis'trcimais
3232 pes�oas em' S/umenau

Lages organiza
o seu carnaval
A Comissão organizadora

Sanitária desenvolveu vãrías campanhas de do carnaval de 1975 reuniu-

esclarecimento público: abastecimento de -se ontem a noite, sob a

água, construão de fossas, coleta e destino presidência do jornalista'
do lixo, esgoto para águas servidas e higiene Agilmar Machado, diretor

pessoal, combate a verminose (que regis- do Departamento Técnico
trou um índice de incidéncia de 80 a 90%),.. de Turismo e Divulgação da
hábitos alimentares, saúde materno-infantil Prefeitura.
e primeiros socorros.

.'

No encontro ficou- deci-
Os métodos usados silo visitas, palestras, dido quyo auxílio a ser da

reuniões, demonstrações, projeções de
slides, campanhas e treinamentos. No tra- 40 às escolas de samba e

balho desenvolvido junto às escolas, 'o SES carros alegóricos que partici
atendeu cerca de 48 estabelecimentos (190 parão dos festejos carnava

professores e 30 merendeiras), formando lescos deste .ano, serão de
24 pelotões de saúde côm 388 escolares;4 Cr$ 1.500,00' e Cr$
reuniões' pedagógicas com 30 diretores; 6 2.000,00.
palestras sobre febre tifóide para 690 esco- Já foram conflrmadas a

larés; IS reuniões.com o.Círculo de Pais e participaão das escolas de
Mestres som 672 pais; 106 visitas de samba Unidos 'da Princesa
supervisão as' escolas; 55 palestras e pro- Isabel, do Bairro Brusque,
jeções de slides para 3635 escolares e uma,

campanha de combate a verminose, com 2001, do antigo aeroporto,

cerca de 1708 exames. .

Unidos do Morro, do Bairro

Além disso, com palestras de professo- Centenário, Battistela e Cra

res, dentistas e educadoras saríítãrías, pro- vo Preto e do-Clube 10. de

jeção 'de slides, campanha da escova de Julho.

dente, confecção de cartazes, concurso Quanto aos carros alegó
literário, gincana e aulas demonstrativas ricos já foram confirmados
sobre a forma correta de escovar os dentes, /

as seguintes entidades: Clu
o SES promoveu a 'semana dos bons, dentes be Popular, Aeroclube,
em escolas municipais e estaduais de Blu-

Battístela, Cravo Preto, Uni
menau. Foram ,16 visitas de supervisão a

orientação às escolas; 22 palestras e pro-
dos da Princesa' Isabel e do

jeção de slídes para 1942 escolares, das Bairro Brusque. Este repre

quais 17 a cargo de dentistas locais e a sentará uma lenda referente

distribuição de 480 �covas de dentes. aCorreia Pinto, fundador, da
Os Centros Sociais foram beneficiados cidade de Lages.

com 6Q reuniões com' o Clube de. Mães A comissão do carnaval

(num total de q06 mães) e 6 reuniões para de 1975 é constituída pelos
4 clubes de gestantes (ambos funcionam srs. Marcos Lenzi, publí-'.
anexos'. aos centros sociais); 15 visitas de citário; Rogérío Santos, dá
supervisão e treinamentos práticos de horta Rádio Difusora; Carlos
para 18 auxiliares de centros.

Além dissoforam feitas 122 visitas a
Jofree Amaral, da Rádio

autoridades, 'comércio entidades assisten- Clube de Lages; Névio Fer

-cíaís pára o treto de: assuntos relacionados nandes, do Jornal Correio

com a atuação do SES; 17 visitas domicília- Lageano; 'Carlos Henrique
res para 19 famílias; palestras para os Fiuza, da Rádio Princesa;
meninos da PROMENOR e mais os levanta- José Antunes,' do Jornal O
mentos mensais no Forun de Blumenau e Estado; e Ademar Brascher,
no Distrito de Vila Itoupava sobryo nüme- da Sucursal do Jornal de
ro de nascimentos e óbitos. Santa Catarina.

Blumenau (Sucursal) - Dados est�tísti
cos f�rnecidos pelo Serviço de Educação
Sanitária da Secretaria de Saúde e Bem
Estar Social da Prefeitura Municipal de
Blumertau acusaram, entre os meses de
janeiro e dezembro de 1974, um total de
3232 nascimentos, dos quais 1680 foram

j ,clianas do sexo masculino e 1552 do/sexo
i feminino.

.

Em contrapartida, o total de óbitos
registrados durante O an:o passado em

Blumenau, atingiu a cifra de 1017, distri
buídos entre 600 pessoas do sexo masculí- ,

no e 417 do sexo feminino. Deste total 46
foram óbitos fetais, 164 entre crianç� de
até 1 ano e 807 de idade generalizadas. Nos
hospitais da cidade faleceram 746 pessoas
em suas residências 215, pessoas e outras 56

,

em trânsito pelo município; 8,64 pessoas
eram, de Blumenau contra 153 de outras'
cidades.

Esta estatística fornece ainda um qua-:
dro real das principais "causa mortis"
onde aponta, em primeiro lugar, as doenç�
isquêmicas do coração e' outros males
cardíacos, seguidas das. doenças bacteria
nas, doenças cereborvasculares, acidentes,
envenenamentos e violências, neoplasmas
malignosI incluindo os técídos linfáticos e

hematopoíéticos (câncer), doenças in-:
feccíosas intestinais, doenças do rim,
doenças' hipertensivas e deficiências nu

tricionais.
Durante o ano passado, os meses em que

se registraram
-

maior número de óbitos

foram fevereiro, agosto' e setembro, en

quanto o maior número' de nascimentos
ocorreu nos meses de maio, junho, agosto,
outubro e novembro. Nestes meses, como

l\os outros, a exceção de abril, nasceram
mais crianças ?o sexo masculino.

\

, QUAJ)RO DE ATI"lDADE'
Ligado a Secretaria de Saúde e Bem

Estar Social da, Prefeitura de Blumenau, o
Serviço de Educação Sanitária que atinge

, .
todo o município, já concluiu o relatório
de atividades desenvolvidas durante o ano

passado. Com' servios prestados junto a

escolares, clubes de mães, grupos de
adolescentes, clubes de gestantes, profes- ,

sores e merendeiras, o Serviço de Educação

fIMashmi condena sistema
-

-

educacional e dá sugestqo

':--, .

.

Prefeito pede
auxílio ,para
restaurar

aeroporto'
-,

O professor Fawzi Mustafa El-Mashmi,
,

, assessor técnico da Associação Catarinense
das Fundações Educacionais, disse ontem

,que as unidades de ensino superior do
, País estão formando cada vez mais técni

cos. ao mesmo tempo em que aumenta
- s ensívelménte o núme�o de desempregos. I

Explicou que a causa e a falta de planeja
mento nos sistemas educacionais queyo§
sa adaptar as faculdades ao processo de
desenvolvimento' econômico-social . do
País.

,

- Em algumas regiões, há faculdades

que existem -em função da própria sobre
.vivência e de sua estrutura, mesmo que o
mercado de trabalho esteja saturado. Con-

.

vém observar, entretanto, gue mercado de
trabalho sempre existe para o bom/profis
sional, mas- serã que as faculdades estão
preparando, eficientemente, o profissio
nal? Por exemplo, o economista não

pode' esperar que o mercado lhe propor-
,

cione uma \Vaga e sim procurar criar .opor
,tunidade. Entretanto, precisamos ver se os

elementos que deixam li universidade reú
nem condições de criar essas oportunída
des'_.'--;-

Na. opinião do professor Fawzi Mustafa
El-Mashmi, o ensino superior deveria se

preocupar mais com a sua expansão e

aperfeiçoamento de sua técnica ao invés
de buscar aperfeiçoamento para o sistema
'utilizado para selecionar alunos às suas

vagas em número limitado.
- Vejo uma preocupação com o

"meio" e uma falta de atenção para com

o "fim". Seria interessante que o sistema
educacional atendesse às necessidades indi
viduais da sociedade. e do próprio desen
volvimento. Não quero dizer que não de-

_ vemos nos preocupar com
-

os métodos,
mas em termos de prioridade devemos nos

preocupar mais com a relevância do obje
tivo a ser atendido, E por sistema entendo

um conjunto de partes inter-atuantes, in
terdependentes e interligadas que buscam
uma finalidade. Todas estas partes são im
portantes" .

Itajaí (Sucursal) - O pre
feito Cirino' Adolfo Cabral,
do Balneário de Navegantes,
deverá participar da próxi
ma reunião da Assocíaão

C,ome�çjal e Industrial de

Itajaí, ocasião em que solící
tara aos empresários e co

merciantes da região, o em

penho junto as autoridades
estaduais e federais, para
que sejam procedidos os me-

.

lhoramentos que se fazem
necessários no Aeroporto de
Navegantes, a fim de que se

possa possibilitar a aterrissa-
'

gem no local de aviões de

grande porte.
Umaoutra preocupação

do prefeito de Navegantes é
.

o melhoramento da estrada

que dá acesso à BR-10l.
"

-. MOVIMENTO (

Por outro lado, a admi
nistraão do Aeroporto de

Navegantes e a Prefeitura

Municipal acabam.de fazer o

balanço do movimento re

gistrado durante o ano de

1974, que foi o seguinte:
Passageiros desembarcados·
- 17.767; Passageiros em

barcados -,117.696. No se-'
tor de cargas, foram desem
barcados 146.302 quilos, e

embarcados 81.381, dando
um total de 227.683 quilos.

. Por sua vez, o núrfiero de

pousos durante o ano passa
do teve o seguinte registro:
Varig - 1.070; particulares
- 327; diversos - 327;
aeroclubes - 213; tãxí aéreo
- 117; Transbrasil - 3; e

Vasp - 2; totalizando 2.080

VERIFICAÇÃO
-Observa o professor Fawzi El-Mashmi

.que os educadores deveriam apropriar-sê
de certas técnicas e de métodos capazes
de medir as habílidadês dof:cai).didil10s,
uma vez que o número 'de vagas existentes
no ensino superior é bem menor do que o

número de candidatos, especialmente nas

áreas científicas e tecnológicas.
- Seria importante abrir as portas do

ensino superior para todos que têm inte
resse e condições de estar dentro do sis

tema, mas sabe-se que atualmente isto é

impossível 'em 'face do reduzido número
de escolas e da concentração de sua maio
ria nas Capitais.

- Todavia, o futuro, numa era de des
continuidade e de explosão de conhecí-.

mentos, haverá de demonstrar que' o siste
ma' educacional deve ser aberto, a fim de

permitir o ingresso de todos os interessa-
dos nos diversos ramos do saber.

'

Na sua opinião, a criação de universida-:
des abertas, que permitiriam o aluno ma

tricular-se em uma das unidades, estudar
em casa e prestar exames no final de' cada
ano letivo, poderia vir solucionar o pro
blema' do excesso de candidatos para re

duzido número de vagas nas universidades.
"Mas, se nos preocuparmós com a parte
quálitativa, esta não seria a solução ideal".

- O que falta,.no momento, é planeja
mento, para que se comece a levantar as

. necessidades ambientais e à luz desses da
dos planejar cursos'de acórdo com as ne

cessídades do mercado de trabalho. Assim,
a educação passaria a ser uma peça impor
tante na' engrenagem do desenvolvimento
econômíco-sócíal do país".

Empresários pedem
aumento paramadeira

,
-

de exportacão
i ,

'-,

Itajaí (Sucursal) - O presidente do Instituto retrair, em face de seu pouco empenho, segundo
Brasileiro de Desenvolvimento Florestal, engenheiro informaram pessoas que participaram da reuníâo.

Paulo' Azevedo Beírutte, que, se encontra reunido desde
'

A tarde, os empresários discutiram com o presidente
ontem em Itajaí. com representantes dos sindicatos' do IBDF sobre a necessidade de' a sede da Comissão

madeireiros dos três Estados sulinos, deverá apreciar . Coordenadora. I da Exportação da Madeira, atualmente

hoje os novos preços solicitados pelos empresários p�a. 'localizada em Brasília, ser transferida para um dos três

a madeira de exportação. Os novos preços deverão ser Estados sulinos. Entretanto, nada ficou decidido em

.

estudados pela Cacex, cujo representante também face das inúmeras proposições, entre as quais a do

participa da reunião de' Itajàí, 'e pelo Consêlho Paraná que apresentou sua justificativa para sediar o

Interministeríal de Preços,' órgão. Os representantes do Rio Grande do Sul

,
Os' empresários acreditam que o IBDF não colocará disseram que a Iocalização da sede da CCEM num dos

obstáculo diante de sua reivindicação' e acentuam que três Estados sulinos satisfaz sua necessidade. Os'
com os preços atuais não, há condições de a 'crise ser representantes 'de Santa Catarina também propuseram a

superada em menor tempo, em virtude de os prejuízos localização .do órgão num dos seus municípios que

causados pela retração do comércio exterior terem reúnem a maior produção de madeira.

atingido somas elevadas. O presidente do Instituto Brasileiro de

Todavia, fontes ligadas à assessoria da presídêncía do Desenvolvirriento Floriestal deverá hoje às 13 horas
.

IBDF adiantaram que o Sr. Paulo Azevedo Beirute não conc.eder audiência ao presidente da AssoCiaçav
deverá na reunião de hoje opinar sobre a viabilidade da Comercial e Indústrial de ltajaí, Sr. Noemi dos Santos

majoração dos preços das madeiras exportáveis, Cruz. Em seguida, viaja com destino a Florianópolis,
reservando-Se somente li colher as considerações e levar onde, às ISh3Om, serã recebido em audiência especial
o pedido para Brasília.. .

pelo Governador 'Colombo Salles em palácio: Ainda

DUrante a reunião de ontem, foram, designados oito hoje o Sr. Paulo Azevedo Beirutte vai se avistar com o .

novos agentes para a venda de manufaturas nós Secretário da Agricultura; engenheiro GlaucoOlinger.
seguintes pafses: Reino Unido, Alemanha, Holanda, Amanhã,'o presidente daIBDF estará em Fraiburgo
Bélgica, Suécia, Noruega, França e Dinamarca- para conhecer as áreas de produção de nectarína, a

Os atuais agentes comerciaís toram considerados convite' do Prefeito wiÍly Frey. No sábado retoma a

como unta das causas que levou o comércio a.se Brasília.
.

.

'16-prefeitos iniciam amanhã
treinamento no Sul de se'

.
,

area.

Programa.
O conteúdo programático do 'treinamen- pousos.

to, obedecerá o seguinte esquema: Dia 17, .

as 2 horas:_abertura solene com palestra CASA DO JORNALISTA DE

preferida pelo Sr. Amilton Platt, C oordena- SANTA CATAR INA
dor da Divisão de Trabalho e.Emprego da E O I T A L

Secretaria de Assistência Social de Santa PELO PRESENTE. SÃO CONVOCADOS OS ASSOCIA:

, Catarina., Na parte da tarde, as 14 eJ 16
DOS DO SINOICATtO DOS JORNALISTAS PROFISSIO-

horas, 'respectivamente, serão proferidas ������;:�����;:����:fífD���������O;Ei�:
palestras sobre Liderança e Grupos Sociais, vl,sÃn DE SANTA CATARINA, PARA A ASSEMBL�IA

pelo Sr. Artrilton Platt. No ,último dia dei. 'qUE ELEGERÁ A DIRETORIA"DA CASA DO JORNALlS:

treinamento, asiatividades serãor�inicia$s' TAPARA O BIl:NIO 1975/77., .

,

'

Ó P,ROCESSC ELEIl'ORÂL SERÁ DESENVOLVIDO,
as 8 horas e 30 minutos com uma palestra" ,

, OlA 28 DO CORRENTE ivt�s; DAS 9 ÀS 11 E DAS 14 ÀS
sobre Planejamento e Desenvolvimento 17 HOFjAS, NA SEDE DA' ENTIDADE, À RUA DEODORO,

Compnitário, que seIá o teina abord�doi; ,J' :::'12,49. ANDAR.. ' •. '

pela Coordenadora Geral do Programá de'
, " A$ CHAPAS CONCORREN�ES SERÃO RECEBIDAS

Org;mização Comunitária d� Área $u1 '_:;;',';': NA SECRETARI'A DA CASA' QO JORNALISTA ATE: O

POCAS - Nil De ét' A lO·h, '. PRÓ,XIMO DIA 20 E, OS ELEITOS §E8ÃO EMPOSSADOS

,

' sa mo_o. s oras., EM.10. DE MARÇO VINDOURO.

finalizando a programaçao, os prefeitos HUGO SILVEI RA LORES
participarão de um trabalho orientado so- PRESIDENTE EM EXERCt'CIO
bre desenvolvimento comunitário.

Crícíüma: (Sucursal) - Os executivos das
(

16 prefeituras municipais que compõem a

Associação dosMunicípios do Sul do Esta
Iflo de Santa Catarina - AMSESC - estarão

reunidos em Criciúma nos próximos dias
17 e 18, oportunidade em que participarão
do I Treinamento Micro-Regional de Prefei
tos.

O treinamento, que se realizará; nas
dependências do Criciúma Clube com aber
tura marcada para �s 9 horas de sex,ta-feira,
é uma promoção do Projeto de Orga-

,

nizaçí\o Comunitária da ÁreaSul- POCAS
,

:-, que dá prosseguimento a seu esquema

.

de trabalho. '

, Segundo a Coordenadora do ,POCAS,
com a realizaão' do I Treinamento Micro-

. -Regional de Prefeitos os executivos muni

cipais ligados a AMSESC, serão levados a 'se

integrar no Processo de Desenvolvimento e

Organização das Comunidades Sul Catari-

_ nenses,' que o órgão vem deflagrando na

GRUPQ '. FINANCEIRO ADMITE:
GRUPO FINANCEIRO, INSTALANDO,-S,E NESTE ESTADO,
ESPECIALIZADO EM LEAZING E CAPITAL DE GIRO. ADMITE
ELEMENTOS QUE' R,ESIDAM NAS SEGUINTES LOCALIDADES:
,FLORIANOPOLlS -- JOINVILlE -' eLUMENAU - BRUSQUE -

CRICIÚMA -' TUBARÃO' - lAGES - RIO DO SUL - CHAPECÓ E

JOAÇABA.'
"

OS-INTERESSADOS DEVERÃO ENVIAR "CUR·RICUlUM VITAE"

�OMPLETO PARA A CAIXA POSTAL 294 EM ITAJAI.

ENDERI:CADA A GRUPO FINANCEIRO

A PARTIR

DO 'DIA 6
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gião.
Diante de todas essas

consequências da má estru

turação dos processos de
extração do carvão mineral,
já que as companhias mine

radoras não se preocupam
demasiadamente com os

problemas que podem oca

sionar as verdadeiras "crate
ras" deixadas por muitas
delas na bacia carbonífera,
torna-se difícil aceitar qll;e
no Plano de Desenvolvímen
to da Indústria Carbonífera
não estejam previstas nor

mas para a extínção desses

problemas, e, nem mesmo
em menor escala, a simples
filtração das águas jogadas
nos rios adjacentes as com-

parihías carboníferas.

Crise niundialleva
•

o governo a pesquisaro� ,

carvão catarínense
Um dado peculiar ao

assunto séria o fato de estar
se pensando muito, ultima
mente, talvez em' face da'
atual situação da economia
mundial, nas necessidades
prementes de aumento de
produção ou de modemíéa
ção de sistemas de extração,
e em menor escala nos pro
bl emas ocasionados pela
existência do mesmo nas re

giões em que se localizam,
qual sejam: p oluiç ão
ambiental, d esequíhbrío

'

ecológico, estrangulamento
da economia,. etc.

no município situado no sul
do Estado, em plena bacia
carbonífera catarinense,
constituindo-se numa das
maiores reservas da região.
Com 80 por cento de sua

,área ocupada por minas a

céu aberto, o município tor
nou-se 'no decorrer de vinte
anos no exemplo típico do
"sertão negro". Isto, porque
apenas 100 quilômetros de

'

área estão .sendo até agora
explorados.

, Embora possuindo esta

riqueza em mínério, Sideró
polis tem uma economia
muito fraca, já que as minas
existentes não possibilitam ,

uma diversificação da mes-

Numa época em que a Amazônia, que de acordo
crise de energia abrange a, com os primeiros resultados

quase totalidade dos países obtid os, proporcionará' ao

industrializados, que têm país uma diminuição oonsi
sua economia baseada prati- derãvel nas importações.
camente- na utilização do A região Sul do país,
petróleo e seus derivados, as bastante rica neste produto
pesquisas em torno do car- - só Santa Catarina possui
vão mineral intensificam-se. reservas para 300 anos -,

Não só estudos acerca das tem recebido, não só uma

possibilidades do aumento ihjeção de planos, pesquisas
de produção, mas também e preocupações governamen
em torno de outras possíveis tais, mas também os proble- '

utilizações do minério estão mas ocasionados pela exis

sendo feitas atualmente no tência e a consequente
Brasil, principalmente quan-

'

extração do carvão mineral,
do, através de' projetos de principalmente nas regiões
ânbito federal, estão sendo onde são detectadas jazidas
descobertas novas jazidas do' a céu aberto, como é o caso

produto, principalmente na de Siderópolis.
"SERTÃO NEGRO"

Siderópolts é um peque- ,

Em se, há carvão para mais 300 anos

20. LUGAR
(SETE)

EDUCAÇÃO FfslCA (feminino)
Julnece Fascin

'

30. LUGAR
(DEZ)
MEDICINA
GeraldoVieira da Rocha
MATEMÂ11CA
Norma Beatriz D. Camisão
QUIMICA
Maria da Graça A. da Silva
ENGENHARIA ELÉTRICA
Luiz Fernando Heinzen
ENGENHARIA CIVI L
Elcio Zendron
FILOSOFIA
Zalmir Scheidt
GÉOGRAFIA
Leonora Trindade Muller
SERViÇO SOCIAL
Claudia Kaster
,LrNGUA FRANCESA
Sandra Regina Chagas
'EI',IFERMA6EM
Liliana Rotolo

10. LUGAR
(NOVE)
FARMÁCIA E BIOQUIMICA
Olga Czernav
MEDICINA
Osvino Koch

ODONTOlOGIA
Robson Guimarães de Aquino
ENGENHARIA CIVIL
Sérgio Fernando Mayerle·
ECONOMIA
Ismar da,Costa Medeiros

CI ÉNCIAS SOCIAIS
Vera Suelv Vieira
EDUCAÇÃO FfslCA (masculino)
Acelino Nunes Lopes

BIOLOGIA
Sueli Dolores Battisti

ODONTOLOGIA
Marília,Valeska de Oliveira

QUfMICA
Rita de Cássia Malagoli

E'NGENHARIA CIVIL
Maria Alice Prudêncio

ENGENHARIA MECÂNICA
Hans Thomas Meinecke

CI ÉNCIAS SOCIAIS
Vera Lúcia Loss

EDUCAÇÃO FfslCA (ACAFE)
Álvaro Luiz da Silvá

r.1

ma. As únicas culturas exis
tentes- cana-de-açúcar mán
dioca -, têm uma produção
praticamente insignificante,

.

correndo mesmo o ríseo de'
desaparecer, como ocorreu

,com o arroz, que há cerca

de vinte anos decaiu por
completo, depois de ter

atingido uma produtividade
bastante graude.
Além dos problemas rela

tivos
.

à agricultura, ,a po
pulação do município tem
sido castigada também com
os efeitos do desmatamento,
que transformou Siderópolis
numa região árida, sem 'atra
tivos e acima de tudo pobre.
Nem mesmo na pesca a

economia do município tem

podido obter um sustentá
culo, já que a contaminação
das águas dos rios Mãe Luzia
e Araranguá é geral. Corren
do uma água suja e negra,
nem mesmo para o uso diã- ,

rio ela tem podido ser apro
veitada, sendo necessário
que a Prefeitura lance mão
de outras medidas para o

atendimento da população.,
Afora os problemas econô
micos, a poluição t� preju
di.ado também a saúde dos
habitantes, não sendo raras

as vezes em que o apareci
mento de doenças, princi
palmente pulmonares, pre
judica os trabalhadores, não
só das minas como também
dedicados às outras. poucas
atividades praticadas na re

gião.
Mas li poluição dos rios

não traz prejuízos apenas a

população de. Sidetópolis.
As águas inúteis do' rio
Araranguá, tão fogo jogadas
ao oceano- tratam" de des
truir Q_plancton marítimo

(algas e outros produtos ma

rinhos), e consequentemen
te afastar ou matar os pei
xes, fazendo com que a ati
vidade pesqueira diminuà
consideravelmente na· re-

FUTURO PROMISSOR
A eresença d;o Ministro

Shigeaki Ueki "amanhã em

Crieiúma poderá iniciar uma
nova fase da exploração do
minério em Santa Catarina..
'segundo observação feita
por empresãrios desse muni
cípio. A importação. de

.

equipamentos da Polônia e a

adoção de uma nova políti
ca pelo Governo Federal,

-...

que objetiva iniciar um pro
cesso de melhor aproveita
mento do minério, deverão
ainda neste semestre fortale
cer a decisão das compa
nhias de triplicar sua pro-.

dução dentro de três anos.

A presença de equipamentos modernos multiplica a produção

Em março deverá ser

realizado' em Criciúma o I
Encontro Nacional do Car-

"

vão, ocasião .em que serão
'

. definidas at' n<:>vas orien- ,

tações do Governo no to
cante à exploração do miné
rio. Neste encontro deverão
ser estudados os planos de
expansão das companhias e .

os projetos para a explo
ração das novas reservas des
cobertas, principalmente a

da Amazônia.
A raranguá, que reúne

uma das maiores reservas de
carvão do sul do país, segun
do. informações prestadas
por fontes do Ministério das
Minas e Energia, poderá
ainda este ano começat a

receber os primeiros maqui
nários. Todavia, a explo
ração deverá obedecer um

sistema de trabalho que evi-
te a poluição dos rios e do
ar, como 'ocorre em todos os

municípios que integram a

bacia carbonífera do sul ca-
tarinénse.
Para o maior aproveita

mento do carvão, .surgem a

cada dia novos projetos.
Além da possibilidade de se

extrair do minério uma

substância que venha substi-·
tuir a gasolina;' há também
um plano que visa aprovei
tar o gás do carvão. A este

respeito, o deputado Sebas
tião Neto Campos explica.
que o aproveitamento. do
gás pode motivar o Governo
a construir um gasoduto li

gando as regiões carbonífe
ras do sul 0:0 país' (Rio ,

Grande do Sul, Santa Catari
na e Paraná), com um termi
nal em São Paulo. Embora o

projeto ainda esteja em estu- /

do, já se sabe' que ele é
considerado economicamen-
te viável. Este empreendi-·
mento deverá ser objeto de
novo exame durante o I
Encontro Nacional do Car-

J'

vão.

FE
c:ha�os��u��rildos�
I redondos� .'

vergalho�s�
«:ilntoneirilS.

INTERPETRO
Representante Mello Miranda & Cia. Ltda.

Rua Cruz Machado, 463 - Te1.: 23-8978
Curitiba - Paraná.

\
,Nas Bitolas:

Chatos: de 1/2 x 1/8 até 4 x 1"
Quadrados: de 3/8 até 2"

Redondos: de 3/8 até 2.1/2"
5/6 m p/ fins mecânicos.

Produzidos sob rigoroso
controle de qualidade SAE 1010.
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VELEIROS DA ILHA GRITO DE CARNAVAL
NOITE NO HAWAY"

Dia 31-01-75 �

Apresentando "UMA
Reservas de Mesas na Secretaria

.....:0....,
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Colisão .de ,2 ônibus
em São Paulo 'mata 17

Pista escorregadia, pouca
visibilidade e uma certa dose
de fatalidade provocaram na

madrugada de ontem a mor

te de 1 7 pessoas e ferimen
tos em Outras 59, das quais
pelo menos 16 ainda em

estado grave, num acidente
envolvendo dois ônibus de

,

urna mesma empresa - Reu
nidas, Empresa Paulista de

Transporte, Ltda. O acidente
ocorreu na Serra de Brotas,
distante 300 quilômetros da
capital paulista.

Até o início da noite de
ontem, tinham sido ídentifí- '

cados nove dos mortos, que
são: Aparecido de Souza,
'um dos motoristas, José
Castelo, Tetsuo, Saçamoto,
Keiso Nakamiche;: Ernesto
.Basta; Claudio Ignácio Spin
dol a Soares (paraguaio);
"Domingos Fabiano, Wagner'
Delgado Glorio e Victor

Hugo Amoso,
O acidente aconteceu na

primeira hora da madrugada
de ontem, no .quílõmetro
172 da rodovia que liga as

cidades de Itarapina e Jàü,
em plena Serra de Brotas, a
aproximadamente 300 qui-

'

1 ômetros de São Paulo. Ver,

,são ainda não confirmada

pela' polícia indica, que no
'locá! houve abalroamento
"�ntre os dois, ônibus por'
causá de, urn animal que
atravessava a 'pista, bastante

,

'escorregadia e onde havia
pouca visibilidade por, causa
da chuva.

Logo após o abalroamen

to, os dois veículos
�

caíram
'num precipício de' mais de
100 metros de profundida
de, o que realmente causou

a morte dos passageíros, Os
trabalhos de remoção dos

,
corpos duraram praticamen
te todo o dia de ontem e

neles trabalharam bombei
ros de Bauru,' dezenas de

,_

-

policiaís rodoviários e até
,�, um helicóptero foi necessã

rio. Os sobreviventes .não
sabem' explicar o que acon

teceu porque dormiam no

I

l

momento do acidente.
ÚLTIMA VIAGEM

Os dois ônibus envolvi
dos no acidente faziam o

percurso São Pàulo Araçatu
ba e vice-versa. Um deles,
placa PW-0442, prefixo
253, dirigido por Aparecido
de Souza, deixou a capital as'
22h3Om de anteontem va
zio, mas, em sua parada em

Campinas teve sua lotação
completada. O outro, placas
PW-0055, prefixo 358,
guiado por Claudionor Bis

po da Silva, deixou Araçatu
ba fts ,20h3Om. também de
anteontem e totalmente lo
tado.

Para, um dos sócios pro-
,

prietários da Reunidas, Sr.
Dolirio da Silva, o acidente ,

só pode ser atribuído auma
'

grande fatálidade. Ele explí- ,

ca que os dois ônibus esta-
r

vam em ôtírnas condições de,

tráfego, os motoristas des- ,

cansados Viajavam com

acompanhantes � .no 'mo

mento do ac i dente certa

mente estavam em baixa ve

locidade, pois um dos veícu
los subia urna serra difícil,l

, '

enquanto' o outro, 'na desci-
da, "certamente não poderia
estar correndo". •

O proprietário da empre
sa aceita a versão de que urn
animal teria atravessado a

pista - o que ainda não

pôde ser comprovado pelo
motorista, sobrevivente
Claudíonor Bispo de Souza,
em .estado gravíssimo ou

pelos passageiros menos feri
dos..

Segundo um passageiro,
, internado na Santa Casa de
Jaú, a' viagem transcorria
normalmente, com pratica
mente todos dormindo ou,
em silêncio.

,- De repente, ouvi um
tremendo estrondo e não

deu 'para se ver mais nada.
Acabei sabendo depois que ,

o estrondo foi o resultado
� do choque' do 'ôrÍibús com

outro e a posterior queda no
precipício" .

horas. ,.

EMPRESA

SftNTOoaNdO Dft GUaRDa

----�----------��----���-------.-----

V.sa. deseja construir, ;yender oui compraf � imóvelt
Prdcure:nos para unia visita sem compromisso, e teremos o

máximo prazer em ajudá-lo a realizar seu sonho. Possu(mos
planos de financiamento. PlIra pagamento ematé 240 ll1elles�'

- Para melhor servi-lo, mantemos em nosso quadr,o de funcioná"

rios uma equipe de téetilcos espeCializados para qualquer tip�
� projeto em construção civil.

.

'.

..

CONSTRUTORA E'IMOBILIÁRlA JOWI LTDA.
Av. IVO ,SILVEIRA No. 4.501 _ FONE 6453 .. .

..

,. CREU 17.

Lázaro não foi longe.
com o carro da locadora,

No ano passado Lázaro Anas
lácio de Paula, que reside em

I\.ndradas, Minas Gerais, com

!eus pais locou no dia 30 de
setembro um Dodge 1800 em

ltajaí. De posse do carro, aluga
do por urna semana, Lázaro foi

pará a eidademineira de Teófilo
Otoni, onde .negociou o Dodge,
trocando este por urn Opala. O
Dodge, modelo 74 está em

Goiás, Lázaro preso no dia 5
deste mês foi recambiado de
Teáfilo Otoni para Florian6-

polis, onde cumpre uma preven
tiva da 1 a. Vara Criminal.
ESTELIONATÁRIO
Lázaro Anastãcíe de. Paula,

que se diz engenheiro agrôno
mo, emitiu mais de Cr$ 50 mil

em cheques sem fundos em Flo

rianópolis e em I tuporanga, para
oque 'não teve dificilldades devi
do a 'sua "respeitável profissão",

, 'Em Belo Horizonte, onde com

prou um salão de beleza, o valor
dos' cheques frios chega a

Cr$ 200 mil.

Dfr(\l prende,
dois ladrões

. '

que agiam
na Capital

Duas prisões toramefetuadas
ontem pela Delegacia de Furtos

Roubos e Defraudaões, sendo
uma em flagrante. Sérgio Antô
nio de Oliveira, residente próxi
mo ao Jardim: da Trindade, na
madrUgada de ontem,. após
arrombar a. tampa do tanque,
estava tirando a gasolina de urn

Dodge estacionado em Barrei

ros, quando foi flagrado e leva

do ao plantão da Dfrd. Sérgio já
havià cumprido,uma pena de 3

, anos por trãfico de maconha em
'

Florianópolis e em Curitiba, e

tinlta uma passagem .pela Delega
cia de Furtos Roubos e Defrau

dações por furtos e arromba

mentos, praticados no ano pas- .

sado.
Alberto de' Andrade, residen

te tias proximidades do trevo de

São José, também foipreso na

tarde de ontem. Pouco antes do

Natal, na noite do dia 22,
arrombou uma das portas da

Auto L�cadera Coelho, de onde
furtou diversos objetos de valor.,

Menor atropelad� por

jipe .est_á no hospital
Dois atropelamentos na tera-feira, deixaram duas

.

pessoas feridas, uma das quais. em Palhoa com ferimentos

graves, que foi' atendida num hospital da Capital. O

primeiro .atropelamento Ocorreu quando trafegava nas

proximidades da pente de Imauri, por volta das 18h30m, o

Jeep WilyS de placas AB-33-06, dirigido por Saulo Murilo

Narré, residente na rua Esteves Júnior.. Saulo conduzia o

Jeep quando menor Ângelo Elci de Moura, 14 "anos;

residente em Palhoa, atravessQu· inadvertidarriente na

frente dó veículo. O motorista ao tentar desviar-se do

menor bateu c01l1 a lateral nomesmo, causando-lhe graves,
I..

fraturas na perna. A vítima, socorrida pelo atropelante, foi '

encaminhada levada para o hospital onde recebeu cuidados
médicos.

NA CAPITAL
�

Quando trafegava pela rua Jerônimo José Dias, as 14
horas de tera-feira, o Ford F-75 de placas CE-01-69,
propriedade da Universidade Federal de Santa Catarina e Um barco-motor com 36 pes
dirigido por Jacidez João Lauríano, residente na rua geral soas a bordo, entre passageiros e

do Alto Ribeirão. Quando Jacidez conduzia o veículo em
.. tripulantes, e grandequantidade

velocidade média, atropelou Walmor Furtado, 42 anos, de carga, naufragou ontem per

residente na rua SantosDumont, causando-lhe ferimentos to do farol da Ilha das Araras,
.nabala doMaraj�" a cerca de 80

"leves. A vítima, socorrída pelo motorista, foi transportada quilômetros de Belém, e 14 dos
para o Hospital de Caridade, e em seguida liberada, seusupantes estão desaparecidos.

As outras 22 pessoas foram sal

vas pelo pesqueiro "Rebelo Ter

ceíro", que já se dirige para
Belém nde

.

deverá chegar hoje
pela manhã..

Moto roubada o"tem
já foi, recuperada·

A motocicleta Honda, modelo 1972, placas AA-540, de
cor dourada; roubada ontem no centro, foi recuperada no
mesmo

.

dia pela Delegacia de Fu'rtos' Roubos e

Defraudações. moto de propriedade' de Amiltom Roberto
dé'Oliveira, estava estacionada na garagem da residência do
proprietário, na Rua Felipe Schmidt, 89, que só pela sua

falta as 8_hqràS, quando comunicou a Dfrd. Apesar de ainda
não ter, identificado o responsável pelo furto a Delegacia
recuperou a moto na' tarde de ontem, as' 13 horas,
abandonada'próxímo a Baía Norte.

Tre,�: a,r()pela emata
passageiro na linha

Um trem elétrico que prqcedia da Estaão de D. pêdrQII
com destino ao ramal de Nova I8ll,açu, ontem pela manhã

'atropelou nas imediaÇões daEstação de -São Cristóvão, ...

'

, Carlos Rdberto Ferreira, de 24 anos, e Moisés das Neves, de
16 anos, que corriam entre as linhas depois de soltarem de
outro trem elétrico que flZ.era urna ligeira parada para
obedecer o sinal luminoso. Carlos Roberto morreumutilado
n� local enquanto Mqisés continua internado em estado

grave no Hospital SOllza Aguiar. Pessoas (iue estavam na
I plataforina da estação. informaram que no momentp mais_
de 20 pessoas transitavam pela linha, e não foram colhidas

'porqu� o maquinista prevendo o acidente buiinou e

diminuiu a velocidade.
Em São Cristóvão comCil,em Madureira e Francisco Sá é

c�murn passageiros dos trens diretos aproveitarem. pai:a
soltar, sempre que a composião faz uma parada por motivo
qualquer. O serviço de Relações Públicas da Rede
Ferroviária Federal informou que desde o início do ano, s6
na Central do Brasil foram detidas 120 pessoas, e na_
Leopoldina 242, porque estavam andando entre os trilhos,
ou viajando como pingentes.

AUTO VIAÇÃO SÃO: CRISTOVÃO S/A
FLORIAN,ÓPOLlS - Estação Rodoviária - Fone 3476
,E�REITO - Rua Santos Saraiva 300 - Fone 6245

H O R Á R lOS:
, P/Laguna - 7. - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30,- 16.00
19,00 - 20,30 - 21,00 - Carro ,Leito :22,45 horas.
P/Criciúma - 7,15 - 9,00 - 11,00 � 1'3,30 - 16.00 -'"

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.

P/Araranguá .- 7,1'5 - 9,00 - 11,00 - 13,30 '- 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.
-

PIPo Alegre _ 7,15 _ 9,00 - 11,QO - 16,00 - 19,00 -

21-;00 - 22,45 Carro, Leito e 23,15 horas Direto.
CONFORTO .:_ SEGURANÇA - PONTUALIDADE

,P,RECISA-SE DE:,
2 Colócadores de Acessórios Volks.
-1 Mecânico EI etricista.

'

1 Técníco Colocador de Rádio.
,Com experiência minima de 2'anos. Os

interessados ,r;Jeverão comparecer, à Firma AMAURI,
PEÇAS E VEICULOS LTOA., à rua Gal. Gaspar
Dutra, 90 ESTREITO, munidos de Carteira Profissio
nal' Carteira de Saúde e 1 foto 3x4, no ho,,�rio co-

me�iaL ,

.

Inútil comparecer _sem os fequiliitos exigidos.

!,

A dupla Sérgio e Alberto não conseguiu ir muito longe pelo e�rrzinho dó crime;"

,Ônibus capo,ta no,RS
e 16 ficam-feridos

Um orunus da empresa TTL, que partiu terça-feira, às
22 .horas, de Montevidéu com destino .a Porto Alegre,
capotou às 6 horas da manhã de ontem junto à ponte do
rio São Gonçalo, entre as cidadess de .Rio GRande e

res detalhes, o barco-motor Pelotas causando' ferimentos em 16' dos seus .39
"Nossa Senhora dos Navegan- "passageíros. Seis ficaram hospitalizados em estado grave'
tes" foi acoitado por, violento rio pronto socorro de Pelotas. Um ônibus da Empresa
temporal a altura do Farol da Pelotense "Fonseca Júnior", partiu de Pelotas conduzindo
li ha das Araras, na Baía do para a capital gaúcha os' 23 passageiros que nada, sofreram
Maraj6. Seus passageiros en-'

no acidente. Os nomes dos feridos não foram revelados
traiam em pânico e 14 se lançaram até a noite de ontem.

,n'água, desaparecendo de ime-
,

diato na forte' correnteza. Assassinato de casa,'
, Graas a aão da trípulação, que ,

conseguiu conter a maioria dos ainda é um mister;opassageiros, fornecendo-lhes

salva-vidas, sobreviveram ao A polícia do Rio de Janeiro está aguardando o

naufrágio 2i pessoas. relatório do Instituto Félix Pacheco, para saber de quem
J Tão logo foi informado do são as três impressões digitais, encontradas 'na casa da
naufrágio ., poucos minutos de- estrada do Thiancanga, na Ilhá do Governador, onde
'pois de empossado no cargo - o

foram assassinados o delegado aposentado do Tribunal de ,

delegado Manoel Menezes pro-
Contas, João Batista de Morais Henriques, de 89 anos, evidenciou leito nos hospitais de

Belém para os sobreviventes. sua mulher Abigail de Melo Henriques. O genro do, casal;
Extra-oficialmente informou- Fernando Alves de Lima, para a polícia da 7a:Delegaçia"

-se que a embarcaâo estaria ainda é o principal suspeito, e ele continua preso sem ter

viajando com excesso de carga, prestado depoimento. Quem prestou depoimento foi
o que levou o novo delegado da Ronaldo Henriques Bezerra, neto do casal morto, que foi
Polícia,Marítima e Aérea a pro- 'quem encontrou os corpos.
meter que vai exercer severa ÁLIBI

' ,

"fisc,alização 'nos postos, de O depoimento em nada ajudou a polícia mas, seria'
� Belém, pã:i:� evifar a re�etição',de pelo menos para comprovar o" álibI' apresentado pelo.aeidentes desse tipo, provocados 1

.

dsuspeito preso: na quarta e quinta-feira e e 'não 'saiu e
por e�sso de'peso. ,

'blcasa - apenas à1guns instantes para resolver um pro e�a
na geladeira � e o ferimento-que ele ,tem na perna direita
fei provocado quando con$ertava o motor. R0naldo
declarou que até agora não está "entendendo nada" e não
'sabe porque mataram seus avós. Relatou és pormenores
de como encontrou· os corpos e disse que seu padrasto, o
suspeito para a polícia, chorou n;mito' quando soube d!l
morte dos sogros. "

'

A ex-namorada' de Fernando, Sônia Gonçalves, foi
localiZada - e� ouvid;t na 37a. Delégaciá I\)liciaL Ela nada
sabe sobre o crime e a polícia sabe qut'! ,ela nam,era'Va
:Fenlando e' um dia, foi prodrrada pela mulher dele, em
sua casa que fez um grande escâtid�o.

Pará: barco naufraga
e 14 desaparecem

Ladrões visitam loja
do ce�tro em L�ges

niceu o' fato às autoridades,
sen46 que a polícià já ini
ciou 'investigações para apQ
rar o arrombamento. I

,

A ''"visita'' segundo al- ,

guns, ,aconteceu por vol-
ta daí" 23 horas de segunda
féira, quando os larápi.os
arrombafam a loja da' Rua
Nereu Ramos. Os 'ladrões·

forçaram uma vitrine laterâ1
da l0ja, que'ficanuma gale
ria, entrando no estabe
leéimente de onde levaram
várias peças de vestuário.

'CONVITE PARA MISSA .o,E 7 º DIA

'A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
"

EM FLORIA·NOPOUS
ALUGAMOS
Apta. no' Editrcio Condessa com todas. as dependências -

Agronômica
Apto. no Edif(cio Solil:nar com todas as dependências -

Centro
VENDEMOS
AV. BEIRA MAR NORTE - apto. com 3 quartos, (1
suite), WC social, cozinha, s/estar e jantar, dep. �mpregada,
lavabo, telefone, carpet, financiados.
AV. BEIRA MAR NORTE - Excelente Apto. no EdiHcio
CAMARUS _, todas dependências 'necessárias _ negócio
urgente. ,

CENTRO"':' Apt,o. no Edif(cio Arthur negócio urgente.
ESTREITO - Altos do BESC _ Apto. todÇ> carpetado,
armários embutidos, aparelhos .de som, mobiliado, TV a

cores.

JARDIM ÀTLÂNTICO - tasa de alvenaria, rua calçada,
todas as dependências..,.. financiada. '

CAMBORIÚ _ apartamento com 2 e 3 dol'mit6rios -

financiados: I
•

Apto. em COQUEIROS c/1'85,OOm2 _ 3 quartos (1 suite),
,

WC social, copa-cozinha, sala estar e jantar, dep. empregada,
garagem p/2 ve(culos (Todas, peças grandes!. '_

•.

Aptos. 'er:n 'cpnstrução - o' ,melhor Jnvestimento c/maior
lucro: Edif(cia Martinho Callado Jr. e Desemb. Medeiros
Firho. 1:. hora da escolha de sua unidade.

-

DEMAIS CASAS - Estreito, LÁGOA, Coqueiros.
ATENÇÃO - Estamos necessit,!ndo de apilrtamen�os e

casas 'para.vend� e aluguel. Entre em contacto conosco.

"P'iedibens' imotmláriaL'tda.
Rua dps Ilhéus - Ed. Aplub"':' s/85
!"onel 4141,3950 e 2481

"-F.lorianópoljs '

A pequena embarcação,
"Nossa Senhora dos Navegan
tes" deixou Belém na noite de

segunda-feira última, com des-
,tino Macapá, no Território
Federal do Amapá, conduzindo,
além, de passageiros, grande,'
quantidade de farihha. O naufrá

gio ocorreu na manhã de-ontem,
mas somente a tarde a notícia

chegou a Belém, sendo recebida

pelo delegado da Polícia Marfti
ma e Aérea, Manoel Menezes,
\pgo após ,!lSSuJlÜr o c�ge. , •

,

Segundo as iÍlformaõeS clie-

ga,4as a Belém, ainda sem maio-

Lages (Sucursal) - Um
arrombamento na loja Cre
diário Catani rendeu aos la'
drõe's cerca de 5 mil cruzei
rm. em roupas masculinas.

O arrombamento se deu na

noite de segunda�feira e so

mente na manhã de anteon
tem,squando d proprietário
abriu a loja constatou �
"viSita" in0portuna. Ime,
diatamente, o cómerciante
Dalci Catani, proprietário
do Crediario Catani, comu-

,EstaÇão Ro'doviária de Florian6polis
Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Aratanguá,
Sombrio, Sta. t:tosa Il Osório.'

'

6:00 _ 8:00 � 1Q:OO - 1'2:00 - 14:15 - 18:00'- 20:00 -

,

24:00 horas. '

De Florianópdlis paraTubarão: "

'6:00 -_ 7:00 _ 8:00 _ 8:30 _ 1'0':00 _ 12:00 _ 13:00 _

'14:15 _ 14:)0 � 15:00 _ 15:3.0 _ 16:15 _ 17:30 _ 18:00
_ 20:00 e 24:00 hOras.

'

...
,

De FlorianóPolis para Criciúma:
_ _

6:00.- 7:00 - 8:30 -: 10:30-12:00-13:00-14:15- o"

15:00' _ 20:00 - 22:30 - e 24:00
De Flonanópolis a Laguna:
6:00 _ 6:30 � 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas. ,

De Florian6polis para,Imbituba:,
,

6:30 _ 9:40 _ 10:00 - 14:00 - 17:00 e e 18:30 horas.
De Florian6polis para Imaruí:
Bs 16:45 horas.
De Florian6polis para Lauro Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão. ' ,

Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão IIs 22:15 horas.

DIRETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem, Escala 22:p0

VENDEDORES E VENDEDORAS
Oferecemos: '

1 ..,. Registro em Carteira
2 - Comissão sobre faturamento
3 ..... AcessO á cargos de chefia com e?Ccelentes,orde�,

nados.
Pedimos:
1 _ Experiência no ramo de vendas
2 _ Boa aparência e facilidade de expressão
3'_ DiSposição para o trabalho ,

Os interessados deverão se dirigir a Rlui CeI., Pedro
Demoro 1612 - Estreito" até sábado, no horário das
14 às 16 horas. Procurar o gere'hte de vendas da capi
tal.

AGRADECJMENTO E- CONVlfE PARA MISSA' DE 7 º DIA

Unadir Tedéo, l\,ç.Lor' e Clec( 'Prebiarica e Israel' Tedéo fi famlila, p�ofundament"
sensibilizados externam sua' gratidão pelo conforto e manifestações de' pesar recebidos dos

parente!; 'bons amigos e vizinhos pOi ocasião do faleéimento de seu esposo, pai e irmão.,

CARLOS TEb�o '

. ·(I;.ilitol
Convidam parentes e amigos para assistirem a ,Missa de 70. dia, que será celebrada no'

próximo dia '17 (sexta-feira) às '19,30 horas, na Ca�la de Nossa Sen,hora da Paz, na Vila'

Operária.
.

Por este at�e fé cristã. antecipam agradecimentos.

", ",

FRANCISCA M. OROFI�O, JOSE CARLOS GUBERT e famma, JOSÉ DA LUZ
FONTES. efamma,RENEOROFINOefamOia, MIGUEL OROF,INO e famllia
ANGELO OROFINO e famflia� LUIZ M. ÓROFINO e fam(lia, �SPOSA:,FILHOSe_NETOS DE .

LUIZ OROFINO
c onsternados pelo seu desaparecimento convidam para a missa de 70. dia que el11
sufrá9if' à, sua 'alma, mandar$o celebrar na próxima sexta-feira dia 17, às 19,30
horas, na Capela do Colégio Catarinense.

TRIBUNAL DE JUSTICA

DlRETORJA DF: <DOCUMENTAÇãO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DA CÂMARA ESPECIAL de 14.01.75:
.' HABEAS CORPUS

'

No.' 5.209, ,- MARAVILHA -,- Impte. Dr. E�o
Valdir Silva. Pactes•. Benjamin Pizzatto e LuiZ.on
Silveira Saudades. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira �

"Concedenu� a ord�m, tão somente, para suspender a
aÇão penal, pelo prazo de cento e J)itenta dias, a partir
da ultiplação das provas� na f011Iía do artigo 93 e

'parágrafos do Código de Processo Penal, notificadÇl o
Ministério.Público para promover o rápido andl!ritento
da ação civil. Unânime".

'

No. 5-.222 - ITUPORANGA - Impte. Dr.' Hélio
Roque ,Rubick.· Pacte. M3urirto Stüpp. ReL �s. João
de Borba - "Não conheceram do pedido. l\1aioria de
votos".' Vencidos os Des. Rubem Costa e Aiy Pereira

,
Oliveirà; Acórdão publicado na sessão.

Nó. 5.218 - SANTA CECILIA -,-Impte. Dra.. Zoê

Vieira Couto. Pades. Eugênio de Souza e Paulo
NaZário. ReI. Des; Rubem Costa ,- "Denegaram a

.lrdem. Unânime".
No. 5.225 - BLUMENAU

.

- Impte., Dr. Atnir
Carlos, Mussi. Pacte . .cesar Antonio Flores.' Rel. Des.

Reyna1do Al":s - "Concederam.+1 ordem, sem prejuízo
da instauração da.ação penal. Unânime".,

RECURSO� DE HABEAS-CORPUS
No. 1.229 - TUBARÃO - Recte. Dr. Juiz. de

Direito da 'la. Var.a, ex-officio. Recdo. .Anselmo
. Quarezemin. ReI." Des. Ary Pereira Oliveira

"Negaram provimento. Unânime".
No. 1.230 - TIJUCAS - Recte. Dr. Juiz de Direito,

ex-offieio�Recdo. 'Orides DarosSi. ReI. Des. João de
porha, -,- "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

'

.

No. 1.231 - ClJRITIBANOS - Recte. o Dr. Juiz de

Direito, ex-offieio. R�do. ;Ervino Cezar Sclunidt. Rel.
Des. Rubem Costa '''Negaram provimento;
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 1.232 - CURITIBANOS - Recte. Dr. Juiz de

Direito, ex.:officio. ReCdo. Aquiles Vatela. Rel. Desa.
Thereza Tang - "Negaram' proVimento; Unânime".

No. 1.233 - ARÁRANGUÃ - Recte, o Dr� Juiz de

Direito da comarca. Recdo. Elizeu Bento dos Santos .

Rei. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime".

.

BEL. CESAR MURILO JACQUES
DIRETOR. EM EXERCICIO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Av. Ivo Silveira, a 400 mts. das duas Pontes.
Ambiente Estritamente Familiar,

Horóscopo

Omar Cardoso

ÂRIES _ Todos os seus interesses estão bastante despro
tegidos pela atual posição astral; assegure-se porém, antes
de sair, de seu lar de que tudo, com relação ao mesmo, foi
totalmente resolvido.

,

TOURO _:_ Todos os indícios apontam o seu êxito,
especialmente no tocante a dinheiro e ao sexo oposto.
Use de tato e diplomacia para resolver as coisas, que terá
excelente resultados, sobretudo à noite.

.

GÊMEOS, _ A irregularização de todos os assuntos podem
lhe trazer grandes problemas e' grandes compromissos com

o trabalho. Dia inclinado ao amor e a sorte com bilhetes
de loteria. Pode amar, mas somente a noite ..
CÂNCER _ Evite assumir compromissos superiores as

suas possibilidades de cumprf-los a tempo e hora. Maléfica
influência para submeter-se às mais delicadas intervenções
cirúrgicas ou tratamentos.

,

LEAO _ Dê preferência à solução dos seus problemas
domésticos e financeiros sobre quaisquer outros, por mais
importantes que possam parecer. Felicidade' amorosa,
romântica e familiar consequentemente.
VIRGEM _ Hoje é o seu grande dia. Possibilidad'es -para
projetos ousados ou negócios que envolvam muita.
responsabilidade pessoal, profissional ou de dinheiro. O.
sistema nervoso deverá sentir o fluxo forte so Sol.
LIBRA _ Em qualquer, problema que tenha hoje procure
os conselhos de um profissional, a fim de não cometer

enganos por desconhecimento do assunto ou por
precipitação. Tarde e noite favorecidas ao amor.

ESCORPIAO _ Moderadamente não deixe que as

emoções fortes o façam perder a' cabeça, tanto na vida
matrimonial como sentimental. Procure manter a calma e

terá o seu dia propício da semana, razoável ainda.
SAGITÁRIO _ Os augúrios astrológicos hoje, último dia
do Sol em seu Signo, são de verdadeiro conhecimento do
seu valor e esforço por parte das autoridades, superiores,
educadores, sócios e amigos leais.

,

CAPRICÓRNIO _. Quem, como você, que. baseia-se com

objetividade em planos que faz, só poderã ter o êxito que
hoje facilmente, terá. Amanhã, já sob o signo vigente,
melhores serão as influências em sua vida de modo geral.
AQUÁRIO _ Dia relativamente bom para os aquaríanos.
Terá excelentes possibilidades de negócios e tudo correrá
de acordo com o previsto. Se tiver' que viajar, faça tudc

para partir ainda hoje. Sucesso amoroso.
.

,PEIXES _

_
'

Precavenha-se para não ter desavenças, neste dia, em casa
com familiares e no trabalho com colegas, funcionários ou

assoc�ados. Algo poderá acontecerá, inesperadamente, para
relega-lo em todos os sentidos.

ACRIL - Ind. e Com.
de Acrílicos Ltda.

LUMINOSOS - 'PLAOUETAS·e outros
Vendas: Ruà Victor Meirelles, 12 sala 3.

Florianópolis - SC.
Fábrica: Av. Cruz e Souza, 67 -

Campinas - São José - SC.

.

Encare o problema

,bo.ozcrma
pomada e solução
resolve o seu

probleraa ·de pele,
contra acnes, cravos,
espinhas, eczemas.
e ulcerações simples."

INSTITUTO SÃO JOSÉ 1TDA
Rua Antonio Ferreira, 113 - São José.
NECESSITA PARA COMPLETAR SEU

QUADRO DE FUNCIONÃRIOS DE:

1 - ATENDENTES DE ENFERMAGEM

(Masculinos)
2 - AuxiLIARES DE ESCRiTÓRIO
3 :_ SECRETÃRIA
EXIGÊNCIAS:
1 - !\Hvel Ginasial completo ou cursando

2 - Nível 20. Ciclo completo ou cursando
3 - Com Curso de Secretária ou com

experiência de 1 ano.

Apresentar-se até dia 25/01/75 segundas e

quartas-feiras das 16 às 18 horas - para.

entrevista.

A ADMINISTRAÇÃO

HOTEL· VALERIM
Dia 20 do corrente estará em pleno funciona
mento, em prédio totalmente novo.jiara aten
der os Srs. visitantes. O Hotel Valerim, está
localizado na Av. Ivo 'Silveira, próximo. as
duas Pontes em Coqueiros.

30 Quartos Populares
30 Apartamentos carpetados,

c/móveis de estilo colonial.
TV. a cores, Garagem, Terraço e

Visão panorâmica para toda a cidade.

DIÃRIAS
Apartamentos de Casal . . .

Apartamentos de solveteiros
Quartos

,

80,00' c/café
40,00 c/café
20,00

I
I
�--'----------,----------------------.---------

(
.

iner· ....l'Ã'._1', , '. I ; C),

Reapresentação: A Cabana do Pai Tomás, de Gaza Radwany.
I

SEDUÇÃO Filme nacio

nal, comédia em linha eró

tica, inserida na faixa da
.

'nostalgia, com Sandra Brea.

Pireção de Toni Valerio.
Censura 18 anos. São José
3-7,45-9,45 horas.

Dreyfus, Ronny Howard,
Paul Le Mat, Charlie Martin
Smith. Filme de linha nos

tálgica,
.

alvo de muitos

aplausos. Technicolor. 1ª
anos. Coral 3-8-10 horas.
TESTAMENTO DIABÓ
LICO, de Ai.aisn Jessua,

A CABANA DO PAI TO- LOUCURA DE VERÃO com Annie Giradot.
MÁS (Unde Tomas Cabin) (Arnerican Graffitti) Produ- A SELVA, com Ruy Go·
Filme europeu, baseado no zido por Francis Ford Co- mes e Ana Maria Silva -'
romance de Herriet Beevher polla (o diretor de O Pode- '18 anos. Roxy 2 e.S horas.
Stowe, sobre o problema roso Chefão) e dirigido por A MÁFIA NUNCA PER
do racismo norte-america-

.

Ceorge Lukas, é um film DOA, de Barry Shear, com
no. Rea ízmdo em regime' que retorna ao ano de Anthony Quinn, Tony
de co-produção traz um 1962, quando a música de Franciosa. Censura 18 anos.

elenco internacional: O. W. rock e os carros velozes Jalisco 8 horas.
Fischer, Myler,e Demon- eram a febre da juventude ... ZORRO ATACA DE NO
geot, Herbert Lom, Eleono- Num povoado da Califór- VO com Giorgio Ardissen.
ra Rossi, Drago, Além do nia, quatro amigos se reú- POCILGA, de Passolini,
ator negro John Kitzmiller nem, como despedida, pois com' Ugo �Tognazzi. 18
no' papel (I�e UncIe Tom. O no dia· seguinte; partiriam anos. Glória 8 horas.
filme tem ainda participa- para a Universidade. Um AS::ALTO VIOLENTO,
ção especial de Juliete Gre-. elenco de jovens atores des- com Robert Blake _ Cen
.co e Eartha Kitt, esta últi-' conhecidos: Richard sura 18 anos. Rajá 8 horas.

ma também cantando o te- .

ma Old, Old Mississipi. A

direção é Geza Radwany, o
realizador de Em Qualquer
Parte da Europa. Censura 5
anos. Ritz 5-7,45-9,45 ho
ras.

INDUSTRIAL

Florianópolis, Janeiro de 1975.

A Diretoria

o verão climático
'tá explodindo pelai

Hoje, finalmente hoje, dia 16 de janeiro
de 1975 às 9 horas da manhã, começa o

nosso verão climático. Terá um total de
132 dias de duração, isso é, de hoje até 30
de maio. Desses, 96 serão de bom tempo,
e 36 com chuvas, vento sul (que não

poderia deixar 'de dar o ar de sua graça) e
outros parangolés a mais. Haverá, ainda
(que é prá não perder o hábito) uns dois

temporais cá prá estas bandas, temporais
da pesada que poderão ter terríveis conse

quências .:
Mais: inciou-se no dia 9 agora, um

novo ciclo de explosões solares que po
dem ser vistas com vidro' fumê, filmes
negros, coisas no gênero. Essas explosões
estão disparando raios ultra violeta que
queimam como o diabo entre 10 e 15·
horas; É bom o banhista em geral tomar
cuidado com �o pelego ou acabará que
nem burrico baío-malacara, isso é, cheio
de· manchas e com o couro caindo aos

pedaços, coisa das mais doídas, sem dúvi
da .. (Dados fornecidos pelo' Professor
Seixas Neto, el brujo _ e quem mais

poderia me oferecer dados tão precisos? )

e Ministério dasComunicações .

TELESC/ telecomunicações de santa catarina s/a
Subsidiária da Tel�brás II

, ,

VENDA DE
TELEFONES

r
.Kika Simão (com expressão de quem está reclamando de alguma coisa,
provavelmente do calor), já tratou de se proteger das explosões solares com um

diapéu proveniente do Panamá _ afinal, a palha é de lá... Enquanto isso, Leda
Fontes, a linda pantera loura, com óculos e cadeirinha de. verões passados,
limita-se a sorrir: é que ela adora-o calor. As duas curtem Camboriú e de lá s6
pretendem sair pro Carnaval da Laguna.
Foto de Paulo Dutra.

AVISO AO POB'LICO EM GERAL

"A aquísição de terminais telefônicos será feita exclusivamente

através de empregados devidamente credenciados pela TELESC, em

.

suas sedes administrativas, nas diversas localidades do Estado.

Os pagamentos somente. serão efetuados através 'de �ede bancária,

não estando, em hipótese alguma, nenhum empregado da TELESC

autorizado a receber qualquer importância PELA venda dos referidos

terminais".

-------------�

Hoje é dia derock
Hoje é dia de ir ao cinema. É sempre bom te, 1962. Quem não se lembra de 1962?
lembrar p�rque não é todo dia que isso Tudo aquilo, rock, twist,' as transações
acontece. E que o cine Coral está levando infanto-juvenis e um' barzinho que serve
um filme que a crítica considera um dos sanduiches no carro atendido por empol
melhores' do ano passado e gente que já gantes garotas deslisando sobre patins.
viu acha delicioso. Chama-se· "Amerícan Fudo acompanhado de uma trilha sonora'

. Graffíttí" e conta historinhas sobre um que vai de "ROCk around the clock" com
bando de boys and gírlsnuma cidadezi- Bill Haley e seus Cometas a Diana na .

nha .do interior dos Estados Unidos no mavíosa voz de �aul Anka.. Enfim, uma
início da década passada, mais exatamen- apoteose retrô.

Há bens que vem prá males. � .

Florianópolis, moça vaidosa que é, não sacou alguns lances da geral, principal
cabe em si de tanto contentamento e está mente da Felipa e arredores (e, pelo que
anunciando aos quatro ventos que já está parece, foi alí que constatou que, real- .

circulando a, Visão de janeiro que diz ser mente, a cidade merece a faixa), pesqui-
.

ela a melhor capital brasileira, a única sou aqui, alí e, agora, o resultado, a'
onde' viver não é uma loucura, mas, ainda, reportagem que nos coloca numa situação.um prazer. Ainda. .... ..' das mais privilegiadas entre as' outras
Escolhida pela publicação O Dirigente capitais brasileiras, O que é bom e não é.
Municipal, através de dados fornecidos E bom porque é. É ruim porque, sendo
pelo IBGE, a revista Visão, urna das mais uma cidade ideal prá se viver, só fico a
sérias e nespeitadas do Brasil, entre espan- imaginar a repercussão entre aqueles que
tada .,� curiosa, mandou, correndínho, . não mais conseguem curtir suas cidades e

repórter e fotógrafo saber porque a nossa que, a estas horas, já estão arrumando
Flopsé melhor do que as outras. Entrevís- mas malas todos prontos prá virem prã
tou autoridades municipais que fizeram cã. Prá ficar. E aí, Flops se transformará
farolzínhos (é claro: trata-se de uma numa cidadezinha igualzinha e ruizinha
oportunidade única de verem suas cari- que nem tantas e insuportáveis outras que
nhas publicadas na imprensa nacional), assolam este mundo de Deus.

De leve -e em frente -porque senão
a bernun<:a acàba comendo a gente

..

! '

o boi-mamão, produção do Stúdio AZ, Esse boi tem, como principal função, a

estará nas ruas a partir de amanhã a noite. divulgação e preservação do nosso folclore,
Ele é enorme, .líndo, dos mais incríveis que já tão diluído. Detalhe importante: ele não
se tem notícia. Igual a esse, creio, nem nos conta com qualquer apoio oficial de órgãos
tempos do Jaqueta, desaudosa e folclórica. lgados ao turismo ou a cultura de Santa'
memória. O boi, como todo boi que se Catarina.

preza, dançará de casa em casa, de rua em

rua, de bairro em bairro, está a disposição de ' Esse boi-mamão existe graças ao talento
quem quiser' e vier.. Prá vê-lo dançar, é de Max Moura, Érico Veríssimo, Allan
necessário, antes, um contato com o A'l. (na Cardoso e ao Gevaerd, do Tenente do
Travessa Harmonia, esquina .de Beira-Mar Diabo. E mais a uma pá de pessoas que,
Norte) quando, então, será marcada a hora- anonimamente, ajudaram, cozendo, dando
exata, coisas no gênero, detalhes imprescin- palpite, tudo fazendo prá que o sucesso seja
díveis pro total sucesso. absolutamente total.
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Izabela Lemos prefere a piscina do Santacatarina Country Club.

,

/ • �.

,
.e

VAMOS FALAR
.. DE

EsCRITORIO 15
MÓVEIS CIMO
oferece
algumas sugestões"

MESA JACARANDÁ PAULISTA.
'

De 1,45 x 67 - 4' �avetas - pés cromados
:_. 'De Cr$ 1:656,00 por Cr$ 1,397,00,

POLTRONA GIRATÓRIA'
Estofada - base cromada

com rod.rzio� � De Cr$ 940,00

por Cr$ 790,00.

, CADÜRA FI�A ESTOFADA
De Cr$ 256,00 por !;r$ 197,00:

,"

MESA STANDARD

Em imbuia, de 120 x 65. - De

érS'641,OO por Cr$ 544,00.
'

ARMÁRIOS COM PORT,6S DE CORRER

Imbuia, de Cr$ 998,00 por Cr$ 846,00.
Jacarandá paulista, de Cr$ 1,564,00 por

Cr$ 1.329,0.0.

utilize o cred-pesc
MÓVEIS'CIMO

,

Fio ria nópol is fones,3478,2889,2778

Tem sido intenso o movi- '

mento no Laguna Touríst
Hotel, o mais luxuoso e

confortável do Estado. A

temporada iniciou com
shows de grandes atrações e

continua, a direçâo daquele
hotel, oferecendo o melhor
aos turistas que frequentam
a gaiola de ouro .da praia do
Gi. Está marcado para o dia
10. próximo o espetacular

. show da divina Elizeth Car
doso.

-x-

Cyriaco Atherino Kotzias
comemorou sua classifica
ção no Vestibular, com um

'jantar íntimo na bela resi
dência de seus pais, Sr. e

Sra. Dr. Stavros Kotzias.
-x-

Viajou para São Paulo, mas
com regresso marcado ainda

para esta semana, o Diretor
Presidente da TV Cultura,
Canal6, Sr. Darcy Lopes.

-x-

Já está 'em sua casa d e, v era-
-

neíe.m Balneãrío Canasviei
ras, o casal Lila e Ody Va
rella. Domingo o casal Va
rella recebeu, convidados
para uma peixada.

-x-

O Deputado Federal e Sra.
Laerte Ramos, na cidade de

Lages, onde estão passando
férias, na residência da con-

'fortável fazenda, recebeu
amigos para um jantar.

-x-

O Primeiro Encontro de
Autores Catarinenses, numa
promoção da Livraria
Lunardelli, terá início dia
24 próximo, no Salão Nobre
do Palácio Barriga' Verde.
Durante o coquetel que se

realizará às 20,30 horas, será
lançado o livro do Historia
dor Oswaldo Rodrigues Ca
bral, "Breve Notícia Sobre o

Legislativo de Santa Catari-
na".

-x- ,

Amanhã, no Salão de Festas
do niaj estoso Laguna
Tourist Hotel, comemoran

do mais um aniversário da
quele Hotel, selá o show o

aplaudido cantor Roberto
,
Carlos.

-x-,

A arquiteta gaúcha, Gilka
Romero, que está com a

responsabilidade da decora

ção do novo aeroporto Her
cilio Luz, esteve em nossa

cidade, onde tratou um

belíssimo trabalho do tape-

]

MESA IMBUIA SELECIONADA

Com pés oliva, de 134 x 67 .3 gavetas'
.- De Cr$ 896,00 por cr$ 760,00.

I

1 '

ceíro Tírelli, para a decora

ção do novo aeroporto in
ternacional.

-x-

O Plaza Itapema Hotel,
acaba de, inaugurar uma

nova ala onde além de mais
confortáveis chalés, também
a direção daquela' organiza
ção inaugurou um belíssimo
salão, especialmente pata re

cepções .

-x-

Deixa a Prefeitura da cida
de, por seis meses, onde vai

para o exterior, participar
de um curso de Pós-Gradua
ção, o Prefeito Juarez Furta-
do.' ,

,

'-x-

Senador - Procedente de'
Pernambuco, chega hoje a

nossa 'cidade para o lança
mento de seu livro "Brasil-

'

-Oposição Hoje", o ilustre
senador Marcos Freire. No

aeroporto Hercflío Luz o

senador será recebido por
amigos que aguardam o vôo
daTransbrasil.

'-x-

Casamento - Dia 25 .ãs 19
horas, na Igreja de N0Ssa
Senhora de Fátinía, vão ré

ceber a bênção do casamen

to, Neusa Owatari e Afânio
Freitas. A recepção aos con

vidados será no salão de
festas do Clube 6 de Janei
ro. '

'-x-

Tela Uma belíssima tela'
assinada por Ethel Muniz,
está decorando o hall do
luxuoso edifício na Avenida
Rubens de Arruda Ramos,
que é o Da Vinci.

-x-

Nossos votos de pronto res

tabelecimento a bonita Sra.
Carmen Luz Collaço, que já
há alguns dias encontra-se
no Hospital de Caridade,
sob cuidados médicos.

-

-x-

Piscina - Muito bem fre
quentada por brotos bonitos

, e elegantes de nossa cidade,
está sendo a piscinado Lira
Tênis Clube.

'

Ana Lúcia Bartolomeu também na piscina do Country Club.

• : • .!ir. Parabéns a linda Zilda Flo
res, eficiente Secretária da
Empresa Imobiliária
Emedaux, pela sua colocá

ção no Vestibular que en

frentou para ingressar na Fa
culdade de Direito.

-x�
Com viagem programada
para a capital paranaense,
onde vai tratar de assuntos

-x

NASCIMENTO --'" Está 'de
parabéns o casal Aderson
Mário Lobo (Regina Helena)
com o nascimento ontem de
mais um, robusto' menino,
ocorrido na Maternidade
Carlos Correa,

'

ligados a sua indústria que é

"Madepiso" o Sr. Roberto
Silva.

'

-x-

O mágico aparelho para tra
tamento de beleza que Julio
Leon importou d os Estados
Unidos, para seu Instituto
de Beleza, L'Offícíel Cabe- ,

leireiro, está tendo grande
aceitação, por parte de gen
te importante de nossa so

ciedade.

-x

Senhora anônima, quanto a
'

sua carta, perguntado sobre
a publicidade' do Carnaval
do. nosso Clube Doze de
Agosto, nada poderei-dizer.
Provavelmente mais próxi
mo ao acontecimento, tere
mos dados exatos' para uma

divulgação que poderá ser

proveitosa a senhora. -x-
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Dr. ANTONIO' CARLOS DA NOVA ---C-ON-.S-T-RU-T'--O-R-A-E-IM-O-B-IL-IA--R-IA----'
REVENDEDOR ..�..' BERCATON LTOA.

Dr. lEONARDO' l. VAlDIVIA C'RECI45
'AUTORIZADO '. OUVIDO _ NARIZ _ GA'lGANTA Rua Cei. Pedro D�moro, 1791 - FONE 6674

,ALUGAM-SE
SALA - 20. andar - Edif. Dias Velho - R. F. Schmidt -'

P/Cr$ 720,00.
CASA - R. Vidal G. Pereira ,- 3 qtos - sala - copa - cozo

- qto. banho - garagem nova - P/Cr$ 900,00.
I VENDEM-SE
CASA.- Praia da Caieira - alvenarla - estilo colonial -

85m2 _:. 2 qtos. - sala - C0Z. - A. Servo - churrasqueira
-. abrigo -: 18Km de Fpolis.

.

CASA - Saco' dos- Limões - madeira .,.. 4 qtos. - sala -

copa - cozo - qto, banho - A. Servo - terreno. com

400m2. - Cr$ 55.000,00.
CASA - Barreiros - 3 qtos --:. sala - copa - C02;. -

terreno 300m2. - qto, banho - A. Serv, - Cr$ 45.000,00.
CASA - Capoeiras - madeira ,- 3- qtos - sala - copa -

cozo - terreno 288m2 - Cr$ 60.000,00•

CASA - Estreito - madeira - 2 qtos - sala � copa - cozo

- qto, banho _; garagem - Cr$ '65.0'00,00.
CASA - Barreiros - madeira .,-·2 qtos - sala - copa -

cozo - qto.rbanho - Cr$ 33.000,00.
CASA - Barreires - madeira - 3 qtos, - sala - copa -

,coz. - qto, banho - A,. Servo ;- terreno. com 600m2. '-
Cr$ 35•.000,00. (

LOTE. - Barreiros - Cr$ 1.500,00 sinal e saldo financiado.
LOTE - Rua Pascoal Simone ·:-Cdquei�OO-· Cr$ 35.000;00·
LOTE - Rua Irmã Bonavita - 300m2. - Cr$ 14.000,00

·

LOTE - Barreiros - 300"!12 - Cr$ 10.000,00

. >/I'�'·· .•
i:11.:t::Lt

. ,
.

".

PEÇAS F VEicUlOS LTOA.

ESTOÇlU!õ DE)/EICULOS
FUSCÃO - OCRE
FUSCÃO - AMARELO
FUSCÃO - VERMELHO

FUSC�O - V�RMELHO
FUSCAO - AZUL .. .

FUSCÃO - LARANJA
. FUSCÃO, - AMARELO
FUSCÃO - VERMELHO

VARIANT - VERMELHA
VARIANT - AMARELA .

CORCEL 4p. - BRANCO
CORCEL C. AMARELO
RURAL - AZUL .

TL - VERME!-HO
KOM BI - BRANCO .

'

: \
�

f .

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEI'tULOS USADOS Dt: QUALQUER MARCA.

j'R.-GASpAR DUTRA - 90 ESTREITO
'

'.

FONES - 63'12 - 6628 - 5632' "
.

, .

Florianópolis. ;

t,........-----....---------�---,-.��

CARIONI COM.' AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco. 53 -:- Fone 3966'

1 Brasflia • .

1 F uscâo 1500
1 Fuscão 1500
1 Sedan 1300
1 Sedan 1300

C ARIONI - Tradição e conceito
. no ramo de automóveis.

. I
.

C. RAMOS SA ENTENDE DE VOLKSWAGEN.'
.

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LUÍlHA ..

DE VOLKSWAGEN OK"
VE(CULOS USADOS

'

COR:TIPO: ANO:
1973'
1974
1974
1974
1974
1973
1972

TL 4 portas - Vermelho Montanha 1972

Dispomos de motores 1300, 1500 e' 1600
!IOVOS ou recondiciouados f. base de h c-'éa

- ,

1300 - Branco
1300 - Verde Hippie .

1300 - Amarelo Safari'
1500 - Bege Alabastro
1500 - Azul Caiçara
Variant - Vermelho Montanha
Variant .: Amarelo Texas. ..•

GATÃO AUTOMOVEIS'
-Fr�llcisco Tolentino, 13 � Fone 19S1)'

Volkswagen 1300 Branco Lotus ..

Camlonete-Bellna Vermelha .

Camioneta Kornbi .... '.' .

Volkswagen 130Q Verde Mar(timo
Volkswagen 1500 Verde Guarujá
Volksweqen 1500 Bege Claro

,.
1975
1913

'

1973
1973
1972
1971

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET CARAVAN
CHEVROLET PIC-UP
OPALA VÁRIAs CORES
OPALA CUPI: LUXO .

OPALA CUPI: ESPECIAL
CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVETTE
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES
DGDGE "SE'" VÁRI.A:SCORES
DODGE 1 BOO GRAN LUXO
DODGE GRAN CUPÊ

.

BODGE DART CUPÊ
NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO

COMÉRCIO DE AtJTOMÓVEIS, BARCOS
,

Financiamentos até 36 meses
.

t,

.1'975

.1975
1975
.1973
.197;3
.1975
1974.
.1975' .

, 1975 �.
'

. 1974

.1973

.1973

. ,

.(�
�k""_"�
COMERCIAL BEIRA MAR VEICULOS

JBJElIlRA

.iiiõii__iiiiõi"'iiiiõiiiiiõiiiiiõiiiiiõiiiiiõiiiiiiiiiiiiõiiiiiõiiiiiiiiiiiiõiiiiiõiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiD·� . :-J."_

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar N�rte), 210'
Fone - 4371

KOMBi' AZUL CAiçARA ZERO'
BRASILlA ZERO KILÔMETRO
BRASILlA BEGE ALABASTRO •••

VOLKSWAGEN 1500 OCRE MARAJÓ.
VÓLKSWAGEN 1500'AZUL .'

'

VOLKSWAGEN 1300-BEGE CLARO
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO LOTUS
OPALA 4 P. AMARELO C/TETOVINIL,. ,

• '. .1975
.1975
.1974
:1974

.' .1973
• 1969
• 1967 !

.1973

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTÉ DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

000 MiniS)AItCITÓJel5
!"tUA: GAL. GASPAR OUTRA - ESa. At;ONSO .

PENA' i:O'íle 6591'
.. 'EsTREITO - FPO,LlS !

VEICULOS NOVUS
CORCEL LUXO -·AZUL PORTELA MET.. OK
CORCEL 4 PORTAS - VERMELHQ CADMIUN � OK
CORCEL STD - BHANCO NEVASCA ;; ;.;.;;;:;;;�;; OK .

CORCEL 'STD - BRANCO NEVp..SCA ;.: OK
CHEVETTE - VERMELHO VINHO : � OK
CHEVETTE - BRANCO EVEREST OK

�ICK UP - VERDE lTANHANG� OI<, I

VE(CULOS ÚS.A:DOS '.:
VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN 1500 - VERDE HIPPYE , 1973
VOLKSWAGEN 1iOO - BRANCO LOTUS 1970:

Ve'fculos OK e usados de qualquer marca
. da linha Nacional.

' .

.1973,

.1973

.H�72 '.

.1972' .

.1972

.1972

.1971

.1970

.,1972

.1972 .

• 1973
.1972
.1967

.1971 '

.1969

1974
1972
1971
1972
1970.

LO, .,:_.

Cirurgias de Surdez

Exames de l.abirinto

tronistagmografia ..
Atendem de 2a. a

e T irnpanoplastia
Audiometria e Ele-

6a. feira das' 8 às 18
horas,
END: Av. Othon da Gama D'Eça, 153 - Ed.
Fleming - 60. andar.

,

Drar LÉA SCHM1DT DA NOVA
I
I

G'ineçologia e Obstetricia

A�ende de 2a. a

das 14 às' 1'8 horas.
Gama D'�çá, 153.

E�. Fleming - 20. andar.

6a. feira 'das 9 às 12 e

EnçI: Av. Othon da

DR. POtYDORO'. SÃO 'THIAGO
CL(NICA M�D'ICA GERAL DOENÇAS' DO CORAÇÃO E
DA PRESSÃO.

Rua Felipe Schmidt 27 (Editrcio Dias Velho] - 110.

andar; sala 1111.
Diaria�ente S tarde;

I.

PfRICIAS MÉDICAS
Dr. leo Meyer Coutinho - Médico
CUnica Geral'

.'

.

Especialidades: Patologia CUnica e Medicina legal
Perecias Méd.ico legais; laudos e pareceres para- fins
dé seguros, indenizações, avaliação de; incapacidades
e outros rI!lativos a perecia' forense

.

Consultório: Rua Tenente Silveira no. 86
Atendimento somente' com hora marcada a partir
das 18 horas de segunda a _sexta-feirá.
Telefónes 4229 e 2766

.
.

·AlUGA"·SE
, UMA CASA À RUA ESTEVES JÚNIOR 168. VER
E TRATAR NO LOCAL NO HORÁRIO CbMER-'
CIAl COM, O SR. PRAZERES.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se telefone 3691. Motivo viagem.
Tratar pelo fone 3470.

I

�

Pelo presente Edltal-ficam convocados os senhores aclo- .

nlstas da SOLMAR S/A - IND. E COM. DE, PESCADO,
para se reunirem em Assembléia Geral EX,traordinária, que
serã 'realizada no dia 25 do corrente mês e ano, às 14,00
horas; em sua sede social à Rua Celse Bayl1ia, 176, afim de
/deliberarem sobre a seguinte'

.
.

ORDEM DO DIA
10. - Fusão ou lncorporaçâo da SOciedade;
20. � Outros assuntos de interesse social.
Florianópolis, 14 de janeiro'Ae, 1975.
ALDO SEVERIANO DE OLIVEIRA

DI R'ETOR PRESIDENTE
. ROMULO HABERBECK DE OLIVEIRA

DIRETOR FINANCEIRO

SQLMAR 'S/A - INDOSTRIA E
. COI\ÍI�RCIO OE PESCADO
CGCõMF - 83.873.117/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

/

"ORAÇÃO AO DIVINO ESpfR'ITO SANTO"
'

Esp(rito Santo. Tu ·que me esclareces em tudo, que iluminas
todos os caminhos para que eu. atinja rneu ideal. Tu que me dás o

dom DiviRo'de perdoar e esquecer o' mal que me fazem, que em
.

todos os instantes de minha vida estás comigo, Quero neste curto.
diálogo agradecer por tudo e conflrmar.rnais uma vez que não quero
separar-me de ti. Por maior, Que seja a ilusão material, não será o

mfnimo da vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua.,
-

Agradeço-te uma vez mais •

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o
pedido. Dentre de 3 dias será alcançada a qraça por mais diffcil Que

, .seja.Publicarassimquereceberagraça). V.F.S.' .

,

.

ORAçÃO AO DiVINO ESPfRiTO SANTO
.

Espfrito Santo, v0cê que me esclareCe tudo, que me ilumina
todos os caminhos para ql:le eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esqu�cer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vid� está comi!Jú, eu qu�ro neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo'e cot;lfirmar mais uma vez, que eu

nunca quero me .$lipara..de você; por maior que seja a ilusão matérial .

não será o m(nimo de, tt:>ntade que sinto de um dia estar com você e�
todos os meus irmãos na glória perpétua.

Obs.: Fazer esta· oração 3 di.as seguidos sem fazer o ,pedido•.
(Dentro de três di8lõ será alcançada a graça por mais diffcil que seia.
Publicar assim que recebElr a graça). B.S.

CERTI,FICADO EXTRAVIADO
� FO'i extráviado O certificado de pr;;-priedade do vefculo marca

i Pick·Up Wilfis, cor ve�de bahamas, placa CM-0701, de propriedade,
da Prefeitura Municipal de Anitápoli.s.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
,

Foi extraviado o certificado de propriedade do caminha0
- Pord placa ON-0005, motor LA. 8161·15461, cor bége, -
certificado no. 110402 de· pro,priedade do Sr. Osni Hames
.!.. Angelina.'

"

CERTiFICADO EXTRAVIADO,
,

-

Foi perdido o Certificado de Propriedáde do ve{culo marc�
Volkswagen, çle no. 361124, pertencente ao sr. lui'z Pereira da

... Silva, res,idente em Praia �rande - se. ....

.CERTIFiCADO EXTRAVIAI;>O'
O Sr. Alorecyr Manoel Cândido declara que extraviou o

Certificado de Aegi,stro do vefculo marca Voik5Wa_gen, ano de fabri
cação 1970� Chassis 8'5-006927, cor Bege, Placas'NW-015S.

, Nova Veneza-SC, 13 de janeiro de 1975,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido o Certificado de Propriadade do veículo marca

Chevrolet·Opala,àno 1972, Placas TB·2346, motor 1J0927M, e à
,

Carteira Nacional de Habilitação, pertencentes a sra. Alva Hulse
Martins.

CEqTIFICA.oO EXTRAViADO
Foi ext.:àviado o certificado de propriedade do veículo marca

Volkswag�n; fIIIotor no. 183502, chas,sis no. 048���ertencente ao

Sr. Herc(1I0 Dutra.
"

.

COQUEI ROS � Praia das Palmeiras

Casa mista - frente p/o mar - 70m2 ..

_; , terreno 10 x 30 .

Preço: Cr$ 60.000,00
'Coqueiros - Praia da Saudade

Apto c/garage - todo sintecado - 100m2.
Preço-entrada: Cr$ 30.000,00 - Saldo flnaociado

Coqueiros.e- Praia da Saudade - Zona Comercial
Frente p/o asfalto - parte' constru (da
Área 420m2 - Preço a combinar.

'

'VE:NDE-SE LOTES - Próximo ao Balneário Camborill
de frent�.p/o mar'

.. ,

Financiados até 20 meses.

CENTRO - Zona comercial - 2 frentes
Conselheiro Mafra e Francisco Tolentlno
Preço: Cr$ 150.000,00

CENTRO - Área 7.000,00m2:

'VENDE··SE'
CRECI-31 - fones 25-48 e 20-82
�a rViarechal Guilherme. no� 5

,(horário ci?merciaH

VENDEDORES (AS)
Se você tem prática em venda de imóveis,

deseja ganhar bem ou queira melhorar de
vencimentos, apresente-se em nosso escritório,
no horãrio comercial.
Bases: salárie fixo + comissões

Exigimos: Boa apresentação [indispensével}
Entrevistas: qua Anita Garíbaldi, 37 - 20.,
andar;

VENDE-SE,
_
CR$ .6.000,00

·DIGlMAT
Aparelho que sincronizado ao amplificador, pisca as

luzes conforme o ritmo da música.
.

Ver ê tratar c/o Srs. Arno eu' Nilo à Rua Major
Costa, 148 das 19 às 22 horas;

,

PISCINAS
. .

Temos solução para todo o Estado. Edif(cio Dias
Velho - sala 1016 - rua Felipe Schmidt -

Elorianôpo] is.'

ALUGA-SE
•

Uma casa . de material a Rua Antonio Mãtos Areia,
382 _;_ ,(Estreito) - Tratar em frente ;;'0. 393 .

SALA PIESCRITORIO'
NO CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX COM

· ÁREA DE 55,OOm2., DE FRENTE PA,.RA ,*- RUA
ANITA GARIBALDI, NO.110. ANDAR.

• PREÇO - c-s 1.600,00 Q in�. (75.000,00) .

TRATAR NO EDF" DIAS VELHb SALAS 16 e 17
OU FONE 3537 R-ÉGIS IMÓVEIS CRECI 142.

TERRENASSO
NO COMEÇO DA SUBIDA DO MORRO DA LAGOA, COM
76 SOm DE FRENTE PARA O ASFAlTO (ÁREA
'21.839,70m2)� "

.

TERREN,O TOTALME;NTE SECO E ARBORIZADp
PREÇO DE O�ASIÃO Cr$10,00 o m2 (218.397,00)
TRAT�Rf NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

FONE/S537 - RÉGIS iMÓVEIS CRECI 142.
,

APTO. PEQUENO
NO SOLAR DNA. TEREZA COM 1 QUARTO, SALA, BA
NHEIRO, COZINHA, Áf;lEA ÓE SERViÇO E SANITÁRIO
DE EMPREGADA. LOCALIZAÇÃO FRONTAL COM A
\ SACADA CONTÉM 2 ARMÁHIOS EMBUTIDOS, ARMÁ·
RIOS NA COZINHA. É NAUTILUS.

. PREÇO - Cr$ 90.000,00
.

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS iS e 17 OU,

'FONE 3537 - RÉGiS IMÓVEIS CRECI142.

CASA DE I PRAIA
Aluga-sé um Chalé de madeira na praia de Sambaqui,

..
' c/fogão e quatro camas. Tratar pelo fone 3282.

VENDE-SE HOTEL
Veçdc-se hotel no centro comercial, com 41

quartos. Ótii11a reéeita mensal. Tratar pelo fone
2382.

CRECI - 57
IMOVEIS A VENDA

063 - APARTAMENTO NO EDIFICIO CALIFÓRNIA �

NA AV. TROMPOWSKI, no. 62, CONTE:NDO UMA
SUITE COM ARMÁ.RIO EMBUTIDO, AR
CO.!lllDICIONADO, COFRE, MAIS DOIS QUARTOS
COM ARMÁRIOS EMBUTIDOS, AMPLO LIVING ES.
CRITÓRI'O, UM BANHEIRO COM AZULEJO DECÓRA.
DO ATÉ O TETO, PISO DE MÁRMOHE, COZINHA
COM ARMÁRIO. EMBUTIDO, PISO VIT-RIFICADO,
ÁGUA QUENTE NA PIA, DEPENDÉNCIA DE EivJpRE.

'

GADA, DUAS GARAGENS, ÁREA EXTERN'A, SINTE·
KO EM TODAS AS''PEÇAS.

.

060 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE' - Hua .

• Anita Garibaldi, com 2 quartos, sala"banheiro, área de
serviço, dependência de empregada, gàragem, Transfe·
rência de Financiamento,
061 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE - Rua
Anita Garibaldi, com 1 quarto, sala, banheiro, ga�agem.
Transferência de Financiamento.

'

072 - UMA RESIDÉNCIA NO BAIRRO DE BoM ABRI·
GO, CàNTENDO NO ANDAR SUPERIOR UMA SUITE,
MAIS DOIS QUARTOS, LlVING, SALA' DE ESTAR E
BANHEIRO. NO PISO INFERIOR GARAGEM PARA
DOIS CARROS, DEPENDÉNCIA PARA EMPREGADA
COMPL:ETA, ÁREA DE SERViÇO COM DEPÓSITO,
CHURRASQUEI RA, COPA-COZINHA.
'069 - RESIDÉNCIA NA RUA BOCAIÚVA'- Com fun·
dos -para a Av. Beira Mar Norte, contendo' 4 quartos, 2'
salas, cozinha, 2 banheiros e dependência de empregada
completa. Área do terreno 314m2. e área construída
.140m2.

'

054 - RESIDÉNCIA NO BAIRRO DA AGRONÔMICA
COM DOIS PAVIMENTOS 150m2., CONTENDO 5
QUARTOS, LlVING, SALA DE JA-NTAR;2 BANHEI·
ROS, COPA-COZINHA, ARMÁRIOS. EMBUTIDbs,
DESPENSA, ÁREA D6 SERViÇO, GARAGEM.

'

:>28 - BARREIROS - Na Rua da ORAM - Casa recém
construfda de alvenaria, 240m2'.
030 - CÓNSELHEIRO MAFRA - 1 prédio com dois

pavimentos no. 140/142. A parte superior possue 2 aparo
tamentos.: na inferior com 2 .Iojas, área do terreno

553,35m2.
:>31 -·JARDIM ITAGUAÇl:J - 1 terreno com 805,00m2.,
terreno de esquina, frente para o asfalto, posição prlvile- '

�iada.
.

::>39 - COQUEIROS - RUA FRITZ MULLER,TERRE·'
NO. COM 520m2., ZONA RESIDENCIAL, ÚLTIMO
LOTE DISPONIVEL NESTA RUA.
042 - TERRENO NO BAt..NEÁRIO DE CAN'ASVIEI·
RAS - Área com 1.080m2. representada' por 3 lotes com

360m2 cadaum.' ,9
.

i

044 _ NA AV. RIO BRAN�Ó, 185 - Uma casa de alvena
ria com' 3 quartos, sala, cozinha, sala de costura, depeno
dência de empregada.
045 -.CASA DE PRAIA NA LAGOA DA CONCEIÇ,ÃO
- Com dois quartos, copa-cozinha, instalação. sanitária,
varandão, rancho para barco.

.
.

046 - NO JARDIM SANTA MONICA - Área com'
720m2., representada por dois lotes CO{11 360m2. cada
um.' ,

052 - CASA DE ALVENA�IA -Situada rio loteamento'
Barriga Verde na Av. Santq Catarina, proximidades do
Estádio do Figueirense, contendo 3 quartos, 'sala •.copa,
cozinha, banheiro, garagem e 'área de' serviço, ajardinada.
Financiamento B.I\f.H.

'

056 - NO EDIFICIO DANIELA - Apto. contenduZ
quartos, sala, cozinha, BWC, dependência de empregada e

garagem ampla. Permanecerão no apto. carpetes Multipiso
nos quartos e dependência de ernpreqada, cortinas, ar con
dicionado, 3 ármários embutidos, lustres, globos, aquece-

.

dor, área-de serviço fechada. Os parquets da. sala foram',
,substitu(dos e passados.sinteko..
057 - BALNEÁRIO DANIELA - Uma casa de madeira,
cem iZ,00m2.; com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro e

.

mais umà"área externa com 67,50m2. contendo quarto, 2

garagens e churrasqueira, terreno todo murado, rua calça
da, no corpo da cada amplo varandâo, 100 metros da
praia.
064 - DOIS LOTES SITUADOS NA RUA BELMAR, EM
CACHOEIRA DO BOM JESUS - CANASVIEIRAS,

,

FRENTE PARA O MAR, 840m2.
-

067;_ UMA RESIDI:NCIA NA LAGOA DA CONCEI·

çÃO, dois quartos, sala, cozinha. e banheiro, rancho con-
,

tendo garagem para 2 carros, churrasqueira e depósito.
071 - �ESIDé:NtIA .

..:.. Contendo 4 quartos, 2 banheiros;
cozinha, copa, sala conjugada, entrada para carro. Situada
na Rua Maria Claudirta da Luz, 337 - CAPOE IRAS.
013 - Terreno Estrada nova para Lago(l, início de ltace-:
rabi, 34.143m2: Totalmente plano.

I

,

073 - Uma área numa das principais Zonas do Estreito
com 6.198.50m2.e 2�569,00m2. de á'rea constru ída, pró
pria para indústria ou comércio.
007' - Terreno Zona Rural distrito de Canasvieiras com'

-

280.oo0m2. aproximadamente; com água, luz e estrada

asfaltada ..
074 - Vende-se dois telefones COMERCIAL. .'
077 - SÃO PEDRO DE ALCÁNTARA � Residência,·
com 6 dormitórios, sala, copa, cozinha, quarto de banho,
,2 salas de estar, sanltário, terraço, garagem, ánea construf
da 300m2., terreno medindo, 855m2., chácara com frutas

de várias espécies.
'

075 - Um terreno -Iocallzado no Jardim Itaguaçu com

440,12m2.
076 - Um terreno Ipcalizado no Jardim Itaguaçu coni

436,42m2.
_

' .

A01 - LAGOA DA CONCEI ÇAO - ALUGA�SE UMA

RESIDI:NCIA PARA OS MESES DE.JANEIRO E FEVE·

REI
..RO.. ,'. .

•

A03 - ALUGA-SE � Uma residência no Bairro de JOSE

MENDÉS, contendo 4 quartos, � demais dependênci�s,
com duas �ragens.

VENDO
V�ntilador grande em perfeito estado, 'próprio p.ara Loja ou'
Lanchonete, PreÇo de'oçasião,"Tra�ar pelo fone 4:3'::18 .

LANCHONETE ·VEN'DE-SE
No' Estreito. Tratar à Rua rv'i,aK Schramm no.
65 com sr. Silvio.

CASA NA 'LAGOA DA CONCEICÃO
.

Aluga-5e no mês de fevereiro, ótima casa na bagoa, com:
5 quartos, sala., 2 banheiros, copa-CCizinha, dépendência de

empregados, churrásqueira, lagoa nos fUr:ldos do quintal
com trapiche; e trampOlim e 'uma cancha de Bocha.

'Localizada na rua Osni Ortiga, eni:re as casas do sr.'
Jendiroba e.do sr. Adernar Gonzaga. Tratar pelo fone 3772.

CATERPILLAR D�6

Vel'lde.se TfMor esteira 0-6, série B, hidráulico, velas
aquec�doras,"embreagem a 9leo; partida elétrica, esta
do geraJ novo, trabalhando em, destoca e sujeito a

q""alquer prova mecâ.nica.
Preço de oportunidade Cr$ 170.000,00

.

Tratar com Zeno Trais, em Guarami�im - SC ..

1:

.1'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Os cuidados,
que devem ser

'observados
paraevitar
queimaduros

Para quem deseja aproveitar bem
sol neste verão e conseguir um atraente'
bronzeado, os médicos não encontram
muitas restrições a fazer. Mas algumas
existem.

No caso de o' bronzeamento ser

artificial, isto é, através de lâmpadas
ultra-violeta, o único perigo diz respei
to aos' olhos que não podem ficar
expostos. Más para isso as' clínicas
especializadas possuem óculos que de
vem ser usados durante toda exposi
ção. Ainda, as mulheres grávidas com
menos de três meses não podem recor
rer a essas lâmpadas, pois isto seria
muito prejudicial h criança.

Para' os que procuram um bronzea
rnento natural através do sol também
existem cuidados a serem observados.
A escolha do bronzeador adequado é
um deles, mas contra isso o dermatolo
gista J01-ge José de Souza Filho só
previne contra os bronzeadores a base
de óleo, pois estes vedam as glândulas
sebáceas, o que provoca o aparecimen
to de pústulas e da acne, muitas vezes

erroneainente chamadas de acne solar.
,

Existem muitos tipos de bronzeado-
- res. Há os sem sol, que ria verdade não
bronzeiam, mas só dão cor a pele, e'

'

com o fim do verão podem aparecer
manchas devido ao fato da descolora
.ção não ser uniforme. O melhor bron-

., ze,ador é o que protege a pele contra o'

sol, o que menos grave as conseqüên
cias de uma demorada exposição- ao
sol. Estes são os melhores bronzeado
res, pois proporcionam um bronzea
mento fisiológico sem qualquer proble
ma para a pessoa.:

CUID,ADOS
Neste verão, em Florianópolis, não

foram
, registrados

Y

casos .graves de,
, queimaduras, devido, talvez, ao fato de
0- sol não estar aparecendo muito.
Porém uni engano' muito comum é

pensar que dias nublados não bron- I

L zeiam, pois na realidade as nuvens não

impedem a ,passagem dos raios ultra
-violetas, os verdadeiros' responsáveis'
'pelo bronzeado.

Outros enganos muito comuns re

ferem-se � aplicação de receitas casei
ras em queimaduras causadas pelo sol.
Muita gente utiliza produtos inadequa
dos como pirão de araruta e clara de

ovo, o que muitas vezes pode aurnen-

,', tar o perigo das queimaduras aumen

tando-as ou causando insolação. Outra
coisa muito usada são os bronzeadores
caseiros a base de coca-cola e-sueo. de
limão. Como estes' ingredientes, são
fotosensibilizantes , aumentando assim
os efeitos dos raios de sol, são contra
indicados pelos médicos, pois podem.
facilitar __as �ueimaduras e torná-las
graves. ,

O sol, muitas vezes acusado de

provocar mançhas na pele, geralmente
000 é a causa delas.Tl que acontece: é

que, o bronzeamento apenas dá desta

que ao que antes não era visível, ou faz

aparecer o cloasma, que não manchas

(que só acontecem, em peles já predis
postas a isso. Um cúidado a ser obser
vado nestes casos é não friccionar água
de colônia ou álcool. nelas, pois isto só
aumentariam as manchas. .

Na verdade o sol ,sÓ encontra con

tra-índícação no caso de bebês ficarem
muito expostos a ele. Além disso é, I

'considerado de bom efeito psicológico
em pessoas idosas, e nos jovens pode
envelhecer a pele precocemente.

Corno á população básica de Floria

nópolis é descendente de europeus, o
dermatologista Jorge José de Souza
'Filho aconselha muito cuidado com

.exposições prolongadas ao sol, para
evitar os problemas graves de queima
duras. Para emagrecer ou eliminar b celulite.

.

'

O vestibular do emprego .

Terminaao o curso, eles participam de um outro vestibular: o do emprego. Este é tão concorrido quanto o anterior.
<,

.\ 'Maria de Lourdes Ramos�rieger
Início 'de ano. Para muitos, também 'o de trabalho igualmente vantajosas. Hoje as financeiro; porém é o que oferece maiores, o futuro ("que já se estã tazenco presente"), da Ufsc, tão logo 'as matrículas se estendam btica direta' e mdireta,havendo, por parte

início de uma corrida para o emprego. A pessoas buscam o cirurgião não apenas para possibilidades quanto ao futuro. É certo qye pretende montar uma.Policlfnica.juntamen- aos .que terminaram o curso de graduação. das Secretárias do Estado,' Empresas de

missa ou o 'culto de ação de graças, as sanar problemas de .dor, mas para estarem fará curso de especialização de um ano, na te corri dois amigos, em Blumenau. Pôr que (Atualrnente, apenas participam os professo- Econoniia Mista, Autarquias e Fundações,
solenidades de colação de grau, o baile de com sua reabilitação oral em ,ordem." matriz. Colegas seus imediatarnente conse- Policlínica. ao invés ,de consultório indivi- res.da própria Universidade): 'uma grande absorção dos técnicos de

gala. Us cumpnrnentos, '11' festa em famflía. guiram boas colocações, com salários de Cr $ administração formados pela Esag.
Jãpertencem a6 passado. ,Ayrton, que sempre gostou de fazer S .000,00 ou Cr$ 6.000;00. dual e particular? "'É porque esta éuma das Pata Luís Felipe, os planos futuros estão Théo pretende especializar-se em car-

Longínquo, () vestibular, com suas lutas, A ,
novas realidades e necessidades para o bom

na dependência exclusiva da realízação do díologia, se possível em São Paulo. Depois,
, experiencias de química e eletricidade, in- _ '" , .,.

sofrimentos e angústias. A 'formatura dá José Carlos, que no,s fins de semana atendimento.odontológico. E porque, alem curso de especialização da Puc. Se vier a vai 'procurar uma cidade com-boas condiçõesventar ou descobrir novidades, percebeu que .
'

;nício ii outro vestibular: � do emprego. a Engenharia, no' Brasil, é' o cursô que se, pratica vela ("Yelejai proporciona uma ver- dissç, dentro de um .curto prazo, ele e seus fazê-lo', talvez venha a fixar-se no Rio ou 'dé vida, de preferência aqui mesmo, em

Dipioma na mao, ... ,,,, I azer? Quais as
' dadeirapaz mental e umrelax físico e,speta- amigos pretendem fazer cursos de especiali- mesmo em outro grande centro, salvo se até nosso interior.

'

-a volta mais para a pesquisa e desenv�lvimen- _

perspectivas de se conseguir aquele emprego zação; funcionando li Policlínica pelo síste- 'lá OC0).Ter em 'Florianópolis unia maior 'Apesar do enorme contingente anual de

sonhado anos atrás? to Por isso, não teve dúvidas, ao chegar o clÚar:alémdeserbastanteemocionante''),é' d df cad d ti d abertura no campoprofíssional; na área de formandos da Ufsc, parece que alguinama e ro UlO, ca a um po ie ,par rcipar os '

,

-Cínco foram os consultados a respeito do momento de, opção, há cinco anos. Agora, adepto de esportes em geral. Já conhece cursos, sem ter que fechar o eo�sultório. especiaijzação, e com.a remuneração compa- dificuldade de colocação só ocorre com os ,

"E agora? ": : ofereceram-lhe trabalho a Telesc, a Siemens- praticamente o país inteiro, participando de tíve!. Aqui, o mercado de trabalho para o que optaram por Filosofia. Nas áreas técni-

Ayrton Capella 'Filho, 23 anos, lo. lugar -Telecornunícacões, de Curitiba e a .regatas, partidas de tênis e vôleiv.Para ele, Carmelo vai assinar contrato de trabalho' técnico em administração começa a delinear- cas, 'o merc,ado de oferta de trabalho se

no curso de Engenharia Elétrica, euros de Proínptel. Opto� pela segunda" apesar de todo jovem' deveria praticar esporte, urna com a Telesc, ém janeiro. E'pretende.particí- '-se de 'maneira 'bastante positiva, embora equilibra (ou está aquém) com o mercado de

especialização na Ericssone Philips; 28 anos, não ser o mais vantajoso, do ponto de vista maneira formidável de se "desencucar". Para pai d� Curso de Pôs-Graduação em Direito voltado principalmente. à administração pú- oferta de profissionais.
Direito; Oleiniski, 23 anos, curso de Odon

tologia; Carmelo Krieger, 28 anos, Direito;
. Luís Felipe Clasen, 25 anos, Administração;
Théo FemandoBub, 24 anos, Medicina.

,Ayrton fazia estágio na Telesc e leciona

va há 4 anos na Escola Técnica Federal de

Santa Catarina: Física e Eletrotécnica. Na'
mesma Escola trabalhava José Carlos, lecio
nando Bjologia. Carmelo faz estágio na

Assessoria Jurídica da Telesc, tendo recebi
do (além de propostar par, atuar com

advogados estabelecidos na ilha) desta para

continuar ali. Luís trabalb:a na' Besc Firia'\i
ceira S.I/\.. Théo leciona Biologial no curso

'Barriga-Verde. ,

José Carlos. tem recebido diversas ofertas
de trabalho pois, como ele mesmo lembra,
"o Brasil, na área da saúde, necessita grande
mente de profissionais - logp, há propostas

Muitos bronzeadores 'provocam queimaduras.

"Nas clinicas, o melhor bronzeador para cada tipo de pele.
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Comoóbter
uma perfeita
cor morena

longe
das praias

O sol encontrou um concorrente
nas modernas clínicas de bronzeamen
to que já aparecem em Florianópolis.
E com' algumas vantagens, pois 00

tratamentos sãe.. especiais para cada
tipo de pele', nunca iniciados antes de
serem feitos testes' para determinar
qual omais indicado.

Feito o teste e analisada a reação,
.começa o bronzeamento, que possibili
ta uma cor 'mais intensa e tem amesma

'

duração daquele: que se consegue com

o sol. A pele morena tem maís facilida
de, pois possui uma pigmentação mais

resistente, e com apenas três ou quatro
'banhos de luz fixa a cor do bronzeado.

"

-

As peles claras, I como acontece se
,

bronzeadas p�lo sol, precisam de mais

aplicações e de um cuidado mais espe
cial. Essas clínicas, como é o caso da
"Summertime" de Florianópolis, ainda
orientam quanto ao melhor bronzeá
flor para cada tipo de pele, e recomen
dam banhos de sol para fixar a cor. O,
método usado recorre a: lâmpadas
ultra-violetas e infra-vermelho, e não
oferecem contra-indicação nenhuma.
Os banhos de 'luz sempre começam
,'com um tempo máximo del4 minutos,

'

e possibilitam um bronzeado mais
.atraentê que o conseguido nas praias
daqui; porque Florianópolis se-encon
tra muito ao sul do Equador e o sol já
não oferêée raios tão fortes:

'

O bronzeamento artificial, ainda
tem unia vantagem, pois seus preços
não são altos, sendo de Cr$ 10,00 por
'aplicação Ila "Summertíme".

OUTROS TRATAMENTOS OFERE
CIDOS

Existem também vãríos tratamentos
para todos os. tipos de' problemas de

, beleza femininas. Desde simples cuida-
40s com a pele até grandes tratamen

tos para emagrecer e eliminar a celuli
te.

-

, "

�.

Para o emagrecimento é oferecido
um grande número de aparelhos eletrô
nica; e massagens manuais. Entre os

aparelhos estão a sauna úmida indivi
dual, fomo de bier, de parafina e jatos
de ar. Vários tipos de ginástica tam
bém estão no programa para quem
quer emagrecer de forma ordenada, '

sem esquecer os problemas de celulite.
Um tratamento de estética, numa

série" de 10 aplicações, só 'pode ser

feito por mulheres com mais de 15
, anos, e seu preço é de Cr$ 700.00.

Toda; os problemas da pele encon
tram solução-nos muitos cuidada; ofe
recidos .pela clínica. Neste tempo de
muito sol a pele tende a um resseca

mento muito grande e necessita de
cuidados especiais. O preço de uma

série de aplicações para cuidar do acne,
ressecamentos e 'tudo que diz respeito
a pele. é de Cr$ 250.00.

Ainda é possível fazer depilação e

cuidar do cabelo, que precisa de, cuida
dosespeciais no verão

JoseCarlos Oleiniski: odontólogo Théo Fernando Bub.:médico
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I \JUVps preços 'para
comercialização
do leite entram
hoje em viqor Calor

ta meA partir de hóje os catarincitses começam a pagar cerca
de 12% mais caro pelo leite. Na tarde de ontem o delegado
da Sunab, Mário Wiethorn, teleronou' aos jornais
comunicado a nova tabela: o produto passa a custar Cr$
1,90 para os consumidores; Cr$ í,35 produtores e Cr$
1,20 -para uso industrial. Os p�eços anteriores eram,
respectivamente, ces 1,70; Cr$ 1,20 e Cr$ 1,10. Os novos
preos,referem-se ao leite tipo B.

Disse o delegado que a majoração já era esperada desde
outubro quando o governo prometeu reajustar o preço do
produto a cada três meses.

.

QUanto a nova tabela de preços para comercialização da
carne, Mário Wiethorn ratificou que ainda nada sabe. A

'

Delegacia Regional da Sunab ainda não recebeu qualquer
comunícação da Superintendência Nacional autorizado a

I concessão 40 aumento.
.'

cas

desidrat
"O número de casos de

gastroenterites I está bas
tante elevado, e isso é um
alerta par'a que a popula- .

ç'ão tome mais cuidado
com li alimentação; inges
tão de líquidos, com sol
excessivo e roupas muito
quentes". A advertência é
do Superintendente da
Fundação Hospitalar' de
Santa Catarina, dr. Alfre
do Daura Jorge. A princi
pal causa da desidratação
é a gastroenterite por in
fecção, com a consequen
te falta de cuidado em

· deixar de tratar a causa e
·

repôr o líquído perdido.
"Não adianta só adminis
trar o líquido sem tratar a
causa da infecção, que ge
ralmente é determinada
por bacilos gram negativos
(cole). Isto aliado ao calor
e uso,exagerado de agasa
lhos pode trazer conse

quências desagradáveis".
, No último domingo,
dia 12, no Hospital Infan-

, til, foram atendidos 23
doentes com gastroenteri
te aguda, mas nenhum

.

precisou de internação e

'não houve óbitos. No
mesmo dia, foram atendi
dos 8· casos de desidrata>

ção, com um,a mtemeçâc
e sem õbíto. Na segunda
feira, dia 13, foram aten-
"didos 26 gastroenterítes,
nenhuma internação e\ ne-

·

nhum óbito. E ainda, 4
.desidratações.i com uma

internação e zero 6bito.
No dia 14, foram regís

tradas 20 gastroenterites,
2 internações, zero óbito;

cases internados de polio
mielite, além de mais oito
médicos permanente, para
atendimento 24 horas por
dia. Desde o início de ja
neiro, estão internados na

quele hospital oito casos

de poliomielite e 10' cases
de meningite, apêsar de a

incidência desta última ter

diminuído, pois houve
época em que num único

, dia haviam mais de 4C in
ternações. Destes casos,
não houve nenhum óbito,
segundo informações do
'dr. Alfredo.

sete
� desidratações" com

uma internação e zero

óbito. Ontem, até às 17
horas, foram atendidos
oito casos de gastroenterí
te, com uma internação e

zero óbito, e um caso de
'desidratação, com óbito.

,

O dr: Alfredo infor
mou que o número de
plantonistas no Hospital
Infantil Edith Gama Ra
-mos fdi aumentado, .para
atender durante os meses
de dezembro, janeiro e fe- .

vereiro (época em que há
maior incidência. de diar
réia, e consequentemente,

. de desidratação), "coin o

sentido de dar melhor
atendimento .e maior pro
teção aos pacientes da de
sidratação".

No Hospital Infantil
normalmente existem,
além de um único médico

,

de plantão, seis residentes.
Agora foram contratados,
mais três médicos planto
nistas, "para permitir que
todos os dias existam 'doís
médicos destinados so

mente . aos serviços' de
emergência, reforçando as

sbn o quadro de médicos

plantonistas do' Hospital,
que passou para treze no

seu total".
'

,MENINGITE E PO
LIOMIELITE

O Superintendente' da
Fundação Hospitalar
acrescentou que no Nereu
Ramos há 37 funcionários
extras

.

qu,e foram requisi
tados de outras unidades
pará dar maior cobertura
à meningite (c cgora aos

«Direitos Humanos no
�

Banquete dos

Mendigos»: lojistas
cancelam pedidos.

.
Está proibida em todo o _país a divulgação, do disco

"Díreítos Humanos no Banquete dos Mendigos", gravado
pela RCA-Victor, durante um show apresentado ao vivo
no Fio. de Janeiro, em 10' de dezembro últiino. A
ínterpretaçâo das músicas do disco foi feita por Chico
Buarque, Paulinho da Viola, Raul Seixas, Gal Costa, Edu
Lobo e outros cantores e compositores, sendo que as

mesmas são iptercaladas por trechos da Declaração
Universal dos Direitos Humanos.
A Divisão de' Censura de Diversões Públicas do

Ministério da Justiça, resnonsável pela interdição do di-sco,
justificou a medida afirmando que as músicas possuem
conotações de ordem política desfavoráveis ao governo.
Segundo o diretor do órgão, a legislação vigente autoriza a

medida tomada, uma vez que a transmissão do disco é
capaz de provocar o incitamento contra o regime vigente,
a ordem pública, as autoridades e seus agentes.

NEM CHEGOU
O referido disco não chegou a .circular nestaCapital.

Segundo Joel Moura; proprietário da 'discoteca "Az de
Ouro", com duas lojas na Felipe Schmidt, "nós haviamos
feito o ·pedido deste disco à gravadora, .entretanto: tão
logo soubemos da proibição, entramos em contato com a,

RCA-Victor , cancelando o pedido. Caso um disco
apreendido estiver à venda, nós anexamos o documento
de apreensão, emitido pela, Polícia Federal e então a.

gravadora ef etua o reembolso ou troca o pedido". .

De outro Iado, segundo o proprietário da Díscolândia,
com lojas na Felipe Schmidt e Tenente Silveira, Irê Luiz
Silva, "inicialmente QS novos lançamentos são divulgados
nas emissoras de rádio do Rio fl São Paulo e a segúif são
comercializados em todo o Brasil. Por esta razão é que o

..isco "Direitos Humanos no Banquete dos Mendigos" não I

chegou a Florianópolis. aiiiiiiiiii_iiiiiiiiiiiiiiiiiiii_iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii�iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii�iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiBiiiiiiiiiiiiiii_iiiillULTIMAS PROIBIÇÕES .

sNos dois últimos anos as lojas de discos sofreram
algumas censuras, as quais de modo geral relacionam-se
com a capa do disco, a letra ou então à música. Segundo
informou, o proprietário da Discolândia "o penúltimo
lançamento de Chico Buarque teve três capas diferentes, e
agora possui uma capa branca com ,o título "Chico
Canta". '

De outro lado, segundo Joel Moura "o disco ou fita

proibidos são muito procurados pelo público, pois o povo
é curioso e deseja saber a razão exata dá censura. Por

exemplo a fita de, Juca Chaves "Ninguém Segura Este'
Nariz" cuja venda é permitida; 'desde que devidamente
lacrada, tem atraído o consumidor".

PREFERÊNCIA DOS OUVINTES

PROFILAXIA
O médico pediatra do

.

.

Hospital Infantil, dr. Luiz
. Napolí, esclaresce que a'

desidratação ocorre quan
do há 'perda de líquidos
pelo organismo, por febre,
diarréia" vômitos e/ou sur

dorese, Para evitar a desi

dratação, ele, aconselha, às
·mães a' que ofereçam às

.

crianças apenas água fíl
trada e fervida, alimentas

.

frescos, evitar excesso de
sol, usar agasalhos leves,

.

combater 'as moscas

observar as medidas de hi

gi�ne e asseio 'corporal.
As mães devem estar

ale'rtas para, ao primeiro
sinal . de vômitos e diar
réias, suspender toda a all
mentação e só fornecer'
água fervida, levando a

criança imediatamente. ao
médico. Nos casos de hi
pertermia (febre alta), dar
um antitérmico à criança,
até chegar ao médico.

Começâ festa para estas 300 crianças
, '

Com um total de 300
crianças inscritas, foi aberta
ontem às 9h30m a primeira
'Co,lônia de Férias, promo
ção conjunta da Univer
sidade Federal de Santa Ca·
tarina � Prefeitura.Municipat
de Florianópolis, através da
Secretaria de Educação,
Saúde e Assistência Social -

Sesas. l solenidade compa
receram o Prefeito da Capi
tal" o.Reitor da UFSC, além
de outras autoridades.

Na ocasião, o, titular da
Sesas, Secretário Volney
Millis, teceu. considerações
sobre o projeto piloto que
se iniciava, salientando ain
da que a Colônia de Férias
além de proporcionar re
creação lnfanto-juvenil aos

jovens na faixa.etária d�eis
a 12\anos, pos§ibüitará aos

mesmos um desenvolvimen
to ftsico-mental saudável
As . crianf..aB foram dividi

das em seis llrmas e coloca
dás em tormoçõo; apôs o

que a Sesas procedeu a en

trega das camisas especial
mente confeccionadas para
a Coiônia. .4. segwr, cada

.

turma acompanhada de seu

instrutor fez um reconneci
mento do 'centro esportivo
da UFSC, onde. vio se de:
senvolver as atividades, até o
próximo dia 14 de fevereiro,
�s segundas, quartas e

sextas-feiras.
Devido ao intenso calor

registrado na manhã de
ontem, as crianças demons
traram maior interesse pela

'

'pi�cina olímpica do Campus
Universitário e querendo
saber quando poderiam. en

trar na tua. À prinçtpio, as

entidades promotoras .

da
Colônia de Féiias pensaram
em niío usar a piscina duran
te as atividades. Entretanto,
ontem o Secretário Volney
\1illis, tendo em vista o inte:
,esse . dos jovens, mudou
imediatamente os planos ae-

brando que eles estão den
tro do peflodo de trábalho:

, Os pais que esmo parttcipan
do, são aqueles que conse-

Fato pitoresco registrado _ guiram tirar fédas neste
na abertura da Colônia foi a I, periodo, ou ainda aqueles
grande afluência de menores 'que só trabalham meio
não inscritos que na última expediente.
hora queriam se integrar ao
grupo. Nesse particular, o

titular. da Sesas não teve

condições d� ser, indulgente,
uma vez que o projeto foi
feito (para atender a 300
Crianças e a admissão de
mais uma ou duas turmas
viria a quebrar completa
mente o esquema que in
duiu também professores de

I educação ftsica: -

terminando que a,partir de
amanhã "a gurizada 'podem
cair n 'água':

'

As três 'lojas da Capital - Discolândia, Brunetti Discos
e Az de Ouro - 'destacam Martinho da Vila, Betty
Carvalho, Antônio Carlos e Jocafi, Maria Cleusa, Roberto
Carlos, Maria Bethania, Gilberto Gil, Chico Buarque e

outros, como os mais procurados na atualidade, da música
-

popular brasileira.
'

A seguir vem a música pop internacíonal, com destaque .

. para Pink Floyd, Rolling Stones e Suzi Quatro.
AUMENTO DE PREÇQS ,

- O aumento do preço dos discos' acompanha
rigorosamente o aumento do petróleo, uma vez que os

discos são derivados daquele produto", ressaltou o

proprietário da' ,"Az, de Ouro", Joel Moura. "Só em

janeiro' houve um aumento aproximado de 8%, o que
torna o disco bastante oneroso, entretanto o povo
acostuma paulatinamente com os novos preços, pois tudo
aumenta. Durante o ano passado registrou-se um aumento

que chegou a 40%.
•

- Este aumento, somado com o aprimoramento das

,fitas _ cassete, torna estas cada vez mais procuradas pelo
público", concluiu.

ATllDADES \
. As crianças, durante a

Colônia,' 'desenvolverão as

seguintes atividades, de
acordo com a faixa etária:
te seis a oito' anos, atletls:

71'0:, corrüJas, saltos de
extensão, lançamento pelo
tado 50 gr. é pequenos jo-,

.

gos.· Atividades complemen-.
.

tares: modelagem,. recorte,
dobradura, . pescaria, ginca
nas, passeio recreativo

. e

.cinema.
, RECREAÇÂOO
ADULTOS

PARA
r

, Embora tenha sido elabo
rado especialmente para
crianças de seis a 12 anos, �
Colônia de. Férias vai pro
porcionar recreação também
'para seus pais. Ontem, após
a. solenidade . de abertura,
imediatamente se formou
um alegre grupo de- mães
interessadas em conhecer os

, locais onde irá se desenrolàr
as atividades de g;riásdca
feminina, a elas destinadas.
Algumas senhoras se mostra-:
ram muito satisfeitas, tendo
inclusive admitido que
acompanhas os filhÇJs duran
te a recreação seria muito
benéfico, "pois vamos ter a

oportunidade de perder
alguns quilinnos fdzenâo
ginástica':

De oito a 10 anosratletis
mo: corridas, saltos - exten
são e altura, lançamento pe
fota "de 100 gr., pequenos
iogos. Atividades comple
. nentares: modelagem, re
corte, dobradura, pintura,
gincanas, tiro ao alvo, pa
sseio recreativo e cinema.
De 10 a 12 anos, atletismo:
corridas, saltos - 'altura e

.extensão - lançamento pe
lota de 200 gr., sessão de' "<grandes jogos, iniciação des
portiva especializada. Ativi
dades complementares: pin
tura, gincanas, passeio' re
creativo e cinema.

Com a decisão a última
hora do Secretdrio Volney .

MilUs, foi inclutdo no esque
ma de atividades <das
crianças, a pnitica da I/za
tação: Um acadêmico de
Medicina a serviço da Sesas,
prestam os primeiros socor
ros aos participantes do pro- '

jeto, em caso de pequenos
ferimentos durantes as ativi
.dades. A coordenação geral
da Colônia de Férias est1Í
sob a responsabilidade d'a
UFSC.

Até o momento a Sesas
recebeu a confirmação de
.29 iriScrições de mães que
participarão ativamente da
Colônia. Para os pqj,s a ativi-

.

dade programada oferece
I

jogos de futebol' de salão,
que até o momento tem
somente 10 inscrições. As
esposas tentaram justificar a
ausência dqs maridos, lem-Aumenta a procura pelOs discos ploibi�os_ A procura foi maior do que a· oferta: muitas crianças não chepram a tempo.

!
I
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